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POSITION DE LA FRANCE SUR LA QUESTION SAHRAOUIE:

La réponse du président de la République a été 
“ferme, résolue et précise” 

RETRAIT DE L’AMBASSADEUR D’ALGÉRIE EN FRANCE:

Le Conseil de la nation exprime son soutien

Larbaoui rencontre à Nouakchott le Président sahraoui

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf, a 
affirmé, mercredi dernier à Alger, 
que la réponse du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à la nouvelle position de 
la France sur la question du Sahara 
occidental, “a été ferme, résolue et 
précise”, estimant que la démarche 
française ne contribuera pas à la 
relance du processus diplomatique, 
mais alimentera plutôt l’impasse dans 
lequel le plan d’autonomie a plongé 
la question sahraouie depuis plus de 
17 ans.
Répondant aux questions des 
journalistes, lors d’une conférence 
de presse au siège du ministère sur 
les dossiers d’actualité inhérents 
à la politique étrangère, M. Attaf 
a fait savoir que le président de 
la République avait été informé, 
préalablement, de la démarche 
française par son homologue français 
qui a tenté de justifier cette décision, 

lors de leur rencontre, le 13 juin 
dernier, à Bari (Italie) en marge de la 
Réunion du G7.
A cette occasion, M. Attaf a estimé 
que les différents données et 
arguments avancés par le président 
français pour justifier le changement 
qu’il préparait, n’avait apporté aucune 
nouveauté, d’autant plus qu’il s’agit 
d’un rappel de la position française 
déjà exprimée en 2007 lors de la 
présentation du plan d’autonomie par 
le royaume marocain.
Cette démarche est à même de 
“contribuer à la relance du processus 
politique pour le règlement du conflit 
au Sahara Occidental, selon les 
justifications du président français qui 
a également souligné que la France 
demeurait fidèle à ses engagements et 
à ses obligations d’appuyer les efforts 
du Secrétaire général (SG) de l’ONU 
et à soutenir les efforts de son envoyé 
personnel”.
Qualifiant la réponse du président 
de la République de “ferme, résolue 
et précise”, M. Attaf a indiqué 

que le président de la République, 
estimait que “la nouvelle position 
française n’est qu’une reproduction 
des positions exprimées auparavant, 
voir même les dépasse de très 
loin, car considérant le plan 
d’autonomie comme base exclusive 
pour le règlement du conflit au 
Sahara Occidental, reconnaissant 
expressément la prétendue 
+marocanité du Sahara Occidental+ 
et incluant clairement le présent et 
l’avenir du Sahara Occidental dans 
le cadre de la prétendue souveraineté 
marocaine”.

Comme première mesure, souligne 
M. Attaf , l’Algérie a décidé, donc, de 
réduire sa représentation diplomatique 
en France, en retirant son ambassadeur 
auprès de la République française, 
avec effet immédiat, et en confiant 
la représentation diplomatique 
algérienne en France, dorénavant, à 
un chargé d’affaires conformément 
aux traditions et us internationaux, 
pour exprimer la dénonciation 
algérienne de la démarche des 
autorités françaises.
“Nous allons prendre les mesures 
nécessaires, pour exprimer notre rejet 
de la démarche française dangereuse, 
qui menace la stabilité de la région 
et sape les efforts déployés, en cette 
conjoncture, pour parvenir à une 
solution pacifique et politique à la 
question du Sahara Occidental”.
A une question sur la visite qui 
était prévue par le président de la 
République en France, le ministre a 
affirmé que “toutes les conclusions 
seront tirées dans le cadre de la 
préparation de la réponse à la 

démarche entreprise par la France”, 
ajoutant que “le visite d’Etat qui était 
prévue s’inscrira, sans nul doute, 
dans le cadre de ces conclusions”. 
“Je ne serai pas surpris si je dis que la 
décision française n’a pas contribué 
positivement à la concrétisation 
de cette visite, compte tenu des 
conséquences dangereuses qui 
découlent de la décision française 
qui est à même de compromettre non 
seulement, la résolution pacifique et 
politique de la question, mais aussi la 
sécurité et la stabilité de la région”.
En outre, le ministre s’est dit surpris 
que la France ait choisi ce moment 
pour annoncer sa décision, d’autant 
plus que la conjoncture connait des 
mutations devant permettre aux 
Nations unies de relancer, via son 
envoyé spécial au Sahara Occidental, 
le processus de paix dans la région, 
ajoutant que l’ONU s’attèle à 
réactiver le mécanisme de relance 
des négociations de paix entre les 
parties au conflit, le Maroc et le Front 
Polisario.

Le bureau du Conseil de 
la nation, présidé par M. 
Salah Goudjil, président du 

Conseil a rendu public, mercredi, 
un communiqué dans lequel il 
a salué et exprimé son soutien à 
la décision de l’Etat algérien de 
retirer son ambassadeur auprès de 
la République française, suite à la 
reconnaissance par cette dernière du 
plan d’autonomie marocain comme 
seule base de règlement du conflit du 
Sahara Occidental dans le cadre de 
la prétendue souveraineté du Maroc.
“L’Algérie sous la direction du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, adopte une 
politique conforme à ses principes”, 
a affirmé le bureau du Conseil de 
la nation qui a “soutenu et salué 

la décision de l’Etat algérien de 
retirer son ambassadeur auprès de 
la République française avec effet 
immédiat, suite à la reconnaissance 
par la France du plan d’autonomie 
marocain comme seule base de 
règlement du conflit au Sahara 
Occidental dans le cadre de la 
prétendue souveraineté du Maroc”.
Le bureau a également “condamné 
cette démarche irréfléchie”.
“La position de la France constitue 
une grave déviation de l’éthique 
politique et diplomatique et des 
b.a-ba de la légalité internationale, 
voire des Chartes des Nations Unies 
claires concernant la décolonisation 
à travers le monde”, déplore la même 
source, ajoutant que cette position 
“bafoue également les décisions 

de la Cour internationale de justice 
(CJI) et de ses organes consultatifs”.
Il a rappelé, dans ce contexte, que 
la Cause sahraouie “concerne la 
décolonisation de la dernière colonie 
en Afrique”.
Il a ajouté, dans ce sens, que le 
bureau du Conseil de la nation 
affirme que “le néocolonialisme, tout 
comme l’impérialisme traditionnel, 
est un mauvais élève, et confirme 
l’exactitude de la citation du général 
Giap, héro de la bataille de +Dien 
Bien Phu+ au Vietnam, car il ne 
tire pas de leçons de l’histoire, ni 
d’enseignements du passé et ne 
profite nullement des pratiques et des 
expériences du présent, alors qu’il 
s’efforce de reproduire ses atrocités 
contre les peuples opprimés aspirant 

à un avenir meilleur et à exercer leur 
droit à l’autodétermination en toute 
souveraineté”.
Après avoir rappelé que la 
décision du gouvernement français 
“s’oppose à la tendance mondiale 
recrudescente vers la décolonisation 
entière de l’Afrique, et repose sur 
des calculs politiques étroits et des 
données historiques falsifiées”, le 
document a indiqué que “la France 

officielle, à travers cette décision, 
se jette, aujourd’hui, dans les bras 
d’une oligarchie qui ne comprend 
en politique que les intérêts et les 
avantages à travers des méthodes 
machiavéliques, opportunistes, 
dévoilant, ainsi, une vulnérabilité 
et une a fragilité qui ne devraient 
pas caractériser un Etat membre 
du Conseil de sécurité des Nations 
unies”.

Le Premier ministre, Nadir 
Larbaoui a rencontré, jeudi 
dernier à Nouakchott, 

le président de la République 
sahraouie, M. Brahim Ghali, en 
marge de sa participation en qualité 
de représentant du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à la cérémonie 
d’investiture du président de la 
République islamique de Mauritanie, 
indique un communiqué des services 
du Premier ministre.
“En marge de sa participation, 
en qualité de représentant du 

président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, à la 

cérémonie d’investiture du président 
de la République islamique de 

Mauritanie, à Nouakchott, le 
Premier ministre, Nadir Larbaoui 
a rencontré, jeudi, le président 
de la République arabe sahraouie 
démocratique, M. Brahim Ghali, 

qui a adressé les vifs remerciements 
et la profonde reconnaissance des 
dirigeants, du Gouvernement et 
du peuple de la République arabe 
sahraouie démocratique au président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour son soutien fort et 
constant au peuple sahraoui et à sa 
juste cause, ainsi que pour les efforts 
soutenus consentis par l’Algérie, 
notamment au Conseil de sécurité, 
en accord avec les principes et 
idéaux de la glorieuse Révolution du 
1er Novembre 1954”, lit-on dans le 
communiqué.

Lors de ces entretiens, le président 
sahraoui a souligné que “la récente 
démarche française ne saurait en 
aucun cas modifier le statut juridique 
du conflit au Sahara occidental, qui 
reste, du point de vue de l’ONU et des 
décisions de la légalité internationale, 
une question de décolonisation, de 
même qu’elle ne saurait remettre 
en question le droit légitime et 
inaliénable du peuple sahraoui à 
l’autodétermination, consacré par 
les chartes internationales et les 
résolutions pertinentes du Conseil de 
sécurité”, selon la même source.
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SAISIE RECORD DE FAUX BILLETS À SÉTIF:

 L’Algérie soupçonne un complot marocain

COUR D’ALGER:

Enquête sur la vente de parrainages à des postulants 
à la candidature pour la Présidentielle

Saïd Chanegriha inaugure un Cercle de Garnison à Boussaâda

La police algérienne a porté 
un nouveau coup dur aux 
faux-monnayeurs. En 

effet, la brigade de recherche 
et d’intervention (BRI) de la 
police judiciaire de la sureté de 
la wilaya de Sétif a réussi, en 
début de semaine, à démanteler 
un réseau criminel spécialisé 
dans la fabrication et la mise 
en circulation de faux billets de 
banque.
Selon un communiqué officiel 
de la DGSN, cette opération 
intervient peu de temps après 
le démantèlement d’un autre 
réseau similaire à Sidi Bel 
Abbès. Déterminée à protéger 
l’économie nationale, la police 
algérienne a ainsi porté un coup 
fatal à cette nouvelle tentative 
d’inonder le marché national de 
faux billets d’une valeur totale de 
852 millions de centimes.
Démantèlement d’un réseau de 

faux-monnayeurs à Sétif
Les enquêteurs ont saisi une 
importante quantité de faux 
billets de 1000 et 2000 DA, que 
les faussaires tentaient d’écouler 
sur le marché. Les investigations 
menées sur le terrain ont permis 
d’identifier et d’arrêter les quatre 
membres de ce réseau criminel.
Les forces de l’ordre ont 
également mis la main sur du 
matériel informatique, des 
machines d’impression et 
d’autres équipements utilisés 
pour la fabrication de ces faux 
billets.
Les suspects ont été présentés 
devant le procureur de la 
République près le tribunal de 
Sétif et ont été inculpés pour faux 
et usage de faux en écritures de 
commerce et pour participation 
à une association de malfaiteurs.
Cette nouvelle opération 
démontre une fois de plus la 
détermination des forces de 

l’ordre algériennes à lutter contre 
ce type de criminalité qui porte 
atteinte à la stabilité économique 
du pays.
La guerre économique passe-
t-elle par la contrefaçon 
monétaire ?
Les récentes saisies de faux 
billets à grande échelle soulèvent 
des interrogations quant aux 
motivations sous-jacentes à cette 
recrudescence de la contrefaçon.
Si les motivations financières 
sont évidentes, certains 
experts avancent l’hypothèse 
d’une dimension politique 

et stratégique. Abdelkader 
Soufi, spécialiste des questions 
sécuritaires, évoque ainsi 
la possibilité d’une guerre 
économique menée par des 
acteurs étrangers visant à 
déstabiliser l’Algérie en érodant 
la confiance dans le dinar : «C’est 
une autre guerre contre l’Algérie, 
une guerre économique».
Cette thèse est renforcée par les 
analyses d’experts financiers qui 
soulignent que la fausse monnaie 
peut être utilisée comme un outil 
de déstabilisation économique. 

En outre, la contrefaçon peut 
servir de moyen de financement 
pour des activités illicites telles 
que le terrorisme et le trafic de 
drogue, comme l’ont démontré 
plusieurs enquêtes.
Les experts pointent du doigt le 
Maroc, accusé d’être à l’origine 
de ces opérations. En effet, 
les autorités algériennes ont à 
plusieurs reprises démantelé des 
réseaux criminels impliqués dans 
le trafic de fausse monnaie, dont 
les commanditaires étaient établis 
au Maroc. Ces arrestations ont 
permis de saisir d’importantes 
quantités de faux billets.
De plus, l’intensification de ces 
activités criminelles coïncide 
avec une période où l’Algérie 
renforce son influence régionale 
et internationale. Les experts 
estiment que ces attaques visent 
à freiner l’ascension de l’Algérie 
et à saper sa stabilité.

Le procureur général près 
la Cour d’Alger, Lotfi 
Boudjemaa a révélé, 

jeudidernier, qu’une enquête 

préliminaire approfondie avait 

été diligentée sur une affaire 

d’achat de parrainages d’élus 

par certains prétendants à la 
candidature à la prochaine 
présidentielle.
“Agissant sur la base 
d’informations fiables faisant 
état d’achat de parrainages 
d’élus par certains prétendants 
à la candidature à la prochaine 
présidentielle pour pouvoir se 
porter candidat à cette échéance, 
et dans le cadre de l’exercice 
des prérogatives de la justice, 
représentée par le Parquet, 
d’autant que le pôle pénal et 
financier jouit d’une compétence 
nationale quant aux affaires 
de corruption, le Parquet a 
ordonné aux services de la police 
judiciaire de diligenter une 
enquête préliminaire approfondie 
sur cette affaire”, a précisé le 
Procureur général lors d’une 
conférence de presse animée au 

siège de la Cour d’Alger.
Dans ce cadre, “les services 
de l’enquête judiciaire de la 
Direction générale de la sécurité 
intérieure (DGSI) ont entamé une 
enquête préliminaire approfondie 
ayant révélé l’existence de 
3 niveaux, chaque niveau se 
rapportant à une catégorie 
spécifique”, a ajouté le même 
responsable, relevant “l’audition 
de plus de 50 personnes parmi les 
élus qui ont reconnu avoir reçu 
des sommes allant de 20.000 
à 30.000 DA en échange de 
parrainages de ces prétendants à 
la candidature”.
En outre, “10 personnes qui 
ont servi d’intermédiaires 
dans la collecte et la remise 
de fonds entre ces élus et les 
prétendants à la candidature ont 
fait l’objet d’une enquête”. Il 

s’agit également de “3 personnes 
ayant exprimé leur intention de 
se porter candidat et impliquées 
dans ces dépassements et 
pratiques, contre lesquelles des 
procédures légales pourraient 
être appliquées”.
“Malgré l’arsenal juridique 
important et développé mis en 
place par le législateur algérien 
en vue de garantir la régularité 
des élections, des dépassements 
et un recours à l’argent sale 
et à la corruption ont été 
relevés, pour porter atteinte à la 
régularité et à la crédibilité de 
l’élection présidentielle prévue 
le 7 septembre, qui constitue 
une étape cruciale pour les 
Algériens”, a-t-il souligné.
Et d’ajouter “l’achat de voix ne 
pourra, en aucun cas, passer sans 
conséquences, le glaive de la loi 

sera intransigeant vis-à-vis de 
quiconque se permet d’ébrécher 
le bon déroulement de l’élection 
et d’entamer sa crédibilité et 
régularité”.
Le Procureur général a, 
par ailleurs, précisé que les 
services de police judiciaire 
“poursuivent et élargissent 
l’enquête préliminaire diligentée 
pour arrêter et poursuivre toute 
personne impliquée dans ces 
faits, de près ou de loin, et ce, 
sous la supervision du Parquet 
du pôle pénal spécialisé dans les 
affaires de lutte anticorruption”, 
d’autant que la loi relative au 
régime électoral criminalise, a-t-
il dit, “la manipulation des voix, 
l’octroi de dons et d’avantages, 
en argent ou en nature, de 
services et de promesses”.

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a 
inauguré un Cercle de Garnison 
à Boussaâda en 1ère Région 
militaire, indique jeudi un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre des activités de 
commémoration de la Journée 
nationale de l’Armée nationale 
populaire, Monsieur le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-major de l’ANP, a procédé 
aujourd’hui, jeudi 1er aout 2024, 
à l’inauguration d’un Cercle 
de Garnison à Boussaâda en 

1ère Région militaire”, précise 
la même source, soulignant 
que l’inauguration de cet 
établissement hôtelier “traduit 
l’importance accordée par le 
Haut Commandement de l’ANP 
au suivi et à l’inspection des 
différents projets d’infrastructure 

à caractère social, dont s’est dotée 
l’ANP ces dernières années”.
“Etaient présents, pour la 
circonstance, le Commandant 
de la 1ère Région militaire, 
le Contrôleur Général de 
l’Armée, le Directeur central des 
infrastructures militaires, ainsi 

que les Directeurs centraux du 
ministère de la Défense nationale 
et de l’Etat-Major de l’ANP”, 
ajoute la même source.
A cette occasion, le Général 
d’Armée “a suivi un exposé 
détaillé sur les différentes 
commodités et prestations 
fournies par le Cercle aux 
personnels des unités militaires 
déployées dans cette région”.       
A l’issue, le Général d’Armée 
“a visité les composantes de ce 
Cercle et a reçu des explications 
exhaustives sur les services 
offerts et les commodités dont 
dispose cette infrastructure 
hôtelière”, note le communiqué 

du MDN, ajoutant qu’à ce titre, 
le Général d’Armée “a donné des 
instructions et des orientations 
aux cadres et personnels de cet 
établissement sur la nécessité 
de veiller à son entretien et à 
fournir des services de qualité 
à la hauteur des attentes des 
personnels bénéficiaires”.
Au terme de cette visite, le 
Général d’Armée a rencontré 
les personnels et les cadres de 
ce nouveau Cercle de garnison 
et leur a adressé ses félicitations 
pour cette importante réalisation, 
avant de signer le Livre d’or du 
Cercle, conclut le communiqué.



Samedi 03 Août 2024

04 National SeybouSe Times

ACCIDENTS DE LA ROUTE:

 72 morts et 322 blessés en une semaine

RENTRÉE SCOLAIRE 2024/2025:
Voici la date présumée du retour 

sur les bancs de l’école

UNIVERSITÉ DE BOUMERDES:

Réception de 4.000 places 
pédagogiques en octobre prochain

AÉROPORT D’ALGER:
Merad s’enquiert 

des conditions de prise
 en charge des voyageurs

 par la police aux frontières

Djamaâ El-Djazaïr reçoit un 
don de livres de la part du 

ministère omanais des Wakfs

Les services de la 
Gendarmerie nationale ont 
enregistré, au niveau de leurs 

territoires de compétence, 72 morts 
et 322 blessés dans 198 accidents 
corporels survenus cette semaine.
Dans une déclaration jeudi à l’APS, le 
chargé de communication au Centre 
d’information et de coordination 
routière du Commandement de 
la Gendarmerie nationale, le 

Sergent-chef Abdelhamid Amrani, 
a indiqué que le facteur humain 
demeurait “la principale cause” 
de ces accidents, en raison du 
non-respect du code de la route, 
précisant que les conducteurs 
avaient provoqué 173 accidents, 
dont 24 dus à l’imprudence et 20 en 
raison du non-ralentissement dans 
les virages, tandis que les piétons 
ont été à l’origine de 14 accidents.

Le bilan le plus lourd a été enregistré 
dans le wilaya de AïnDefla (13 
accidents), suivie des wilayas 
d’Alger (12 accidents), Tipasa (09 
accidents) et Oran, Tébessa et Sétif 
avec 8 accidents chacune, a-t-il 
ajouté.
Selon le même responsable, le 
bilan fait ressortir “une hausse” du 
nombre de morts (+08) et de blessés 
(+25) par rapport à la semaine 

précédente.
Dans ce cadre, le Sergent-chef 
Amrani a appelé les usagers de 
la voie publique “au respect du 
code de la route, de la distance de 
sécurité, des règles de priorité et de 
la signalisation, particulièrement 
durant la période estivale qui 
enregistre chaque année des taux 
élevés d’accidents”.

Alors que l’été bat son plein 
et que les plages sont 
bondées tout le long du 

littoral, les rumeurs vont bon train 
concernant la grande rentrée des 
classes 2024/2025. Pour l’heure, le 
Ministère de l’Éducation Nationale 
ne s’est pas encore prononcé sur la 
date exacte de la rentrée, néanmoins 
plusieurs propositions ont été 
soumises, détaillant différentes 
options pour le calendrier de 
la rentrée scolaire 2024/2025. 
Leur objectif est de concilier 
les besoins des enseignants, des 
administrateurs et des élèves, tout 
en prenant en compte les impératifs 
administratifs.
Rentrée scolaire 2024/2025 : Les 
inspecteurs proposent plusieurs 
scénarios
Selon la même source, il a été 
proposé que les élèves reprennent le 
chemin de l’école le 18 septembre, 
après trois mois de vacances 

estivales. Cependant, le retour au 
travail des agents administratifs 
pourrait être repoussé à la fin 
août ou au début septembre. Cette 
proposition vise à leur permettre de 
terminer des tâches administratives 
jugées urgentes, souvent retardées 
en raison des exigences liées à la 
fin de l’année scolaire précédente.
Trois hypothèses principales ont été 
mises en avant par les inspecteurs. 
La première suggère que 
l’administration reprenne le travail 
au plus tard le 28 août. Cela leur 
donnerait le temps nécessaire pour 
finaliser les dossiers de transfert 

des enseignants et les recrutements 
contractuels, en plus de s’assurer de 
la préparation des établissements 
scolaires, particulièrement ceux qui 
seront utilisés comme centres de 
vote pour l’élection présidentielle 
du 7 septembre.
La deuxième hypothèse propose un 
retour du personnel administratif le 
1ᵉʳ septembre, suivi des enseignants 
le 11 septembre, avec une rentrée 
des élèves le 18 septembre. Enfin, 
la troisième hypothèse retarderait 
légèrement la reprise du staff 
administratif au 4 septembre, mais 
maintiendrait le même calendrier 
pour les enseignants et les élèves.
Les parents attendent désormais 
avec impatience la décision finale 
du ministère, en ajustant leurs plans 
de vacances pour bénéficier des 
meilleures offres en septembre, 
période où les prix des services 
touristiques sont généralement plus 
bas.

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, 

a annoncé, jeudi à Boumerdes, 
la réception attendue “en octobre 
prochain” d’un projet de 4.000 
places pédagogiques au profit de 
l’Université “MhamedBougara”.
“Le chantier de ce projet a atteint 
un stade très avancé, et il sera 
réceptionné en octobre prochain”, 
a assuré M. Baddari, en visite de 
travail dans la wilaya en compagnie 
du ministre de l’Hydraulique, 
TahaDerbal.
Il a souligné la contribution 
attendue de ce projet universitaire, 
réalisé à proximité du pôle urbain 
“Sahel” de la ville de Boumerdes, 
dans la “réduction de la pression 
enregistrée sur l’université de 
Boumerdes, qui est la destinée de 
nombreux étudiants de différentes 
wilayas du pays”.
“Sur ce total de places pédagogiques 
attendues à la réception, plus 
d’un millier seront affectées à la 
filière de génie électronique et 
électrique de la faculté des sciences 
de l’ingénieur, tandis que le reste 
sera reparti sur plusieurs filières 
et spécialités, dont la physique et 
l’informatique de la faculté des 
sciences”, a ajouté le ministre.

M. Baddari a également fait part de 
la réalisation attendue, sur le même 
site, durant les trois (3) prochaines 
années, d’un autre projet au profit 
de la même université, portant 
sur 2.000 places pédagogiques 
destinées à la création d’une faculté 
de médecine, outre un autre projet 
de 5.000 places pédagogiques 
prévues à la réalisation dans les 
cinq (5) prochaines années.
“Ces projets programmés sur une 
assiette de 22 ha sont de nature à 
renforcer les infrastructures de 
base de l’université, en apportant 
une amélioration des conditions 
d’accueil des étudiants”, a-t-il noté.
Il aussi relevé que “ce 
développement est le fruit des 
efforts de l’Etat visant à assurer 
un enseignement supérieur 
aisé, incarnant les principes de 
démocratisation de l’éducation 
et faisant de l’université une 
locomotive pour le développement 

national, la créativité et 
l’innovation”.
Pour sa part, le ministre de 
l’Hydraulique, TahaDerbal, a 
assuré dans sa déclaration à 
l’occasion, que le raccordement de 
cinq (5) Stations de dessalement 
d’eau de mer (SDEM) à travers 
le pays aux réseaux et conduites 
de distribution des eaux dessalées 
“se fera parallèlement à l’entrée en 
service de ces SDEM en décembre 
prochain”.
Il a rappelé, à ce titre, que le projet 
de la SDEM de Cap Djinet 2, d’une 
capacité de 300.000 M3/Jour, porte 
notamment sur la réalisation de 
deux (2) réservoirs d’eau d’une 
capacité unitaire de 50.000 m3, 
le premier à Hamadna, sur les 
hauteurs de Cap Djinet, et le 2 e au 
lieu dit “Ghicha” de la commune de 
Bordj Menail.
M. Derbal n’a pas manqué, en 
outre, de saluer les cadres et les 
entreprises algériennes en charge 
de la réalisation des SDEM et 
des projets de raccordement et 
d’alimentation “qui nécessitent 
professionnalisme et maîtrise 
des techniques et technologies 
modernes en matière de conduites, 
réseaux d’alimentation et grands 
réservoirs d’eau”.

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 

Brahim Merad, s’est enquis, mardi, 
des conditions de prise en charge des 
voyageurs par la police aux frontières 
au niveau de l’Aéroport international 
d’Alger Houari-Boumediene, 
indique mercredi un communiqué du 
ministère.
Cette visite d’inscrit dans le cadre du 
“suivi des conditions d’accueil des 
voyageurs au niveau des aéroports 
internationaux durant la saison 
estivale”, précise la même source.
Accompagné du Directeur général de 
la Sûreté nationale, Ali Badaoui, et 
du wali d’Alger, Mohamed Abdenour 
Rabehi, le ministre s’est enquis, lors 
de sa visite, des “conditions de prise 
en charge des voyageurs par la police 
aux frontières, notamment en ce qui 
concerne le contrôle des documents 
de voyage, le contrôle de sécurité et 
le traitement des bagages”.

A cette occasion, le ministre a 
rappelé les instructions du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour “une prise en charge 
optimale des voyageurs, notamment 
les membres de notre communauté à 
l’étranger”.
Il a en outre souligné “la nécessité de 
simplifier les procédures de traitement 
des différents vols afin de garantir le 
confort des voyageurs, notamment 
lors des périodes de pics”, conclut le 
communiqué.

Le rectorat de Djamaâ El-
Djazaïr a annoncé, jeudi dans 
un communiqué, avoir reçu un 

don de la part du ministère des Wakfs 
du Sultanat d’Oman, comportant 
un lot de livres de valeur destinés 
à enrichir la bibliothèque de cette 
institution.
“Le recteur de Djamaâ El-Djazaïr, 
Mohamed Maâmoun Al Kacimi 
Al Hoceini a reçu, mercredi, le 
représentant de l’ambassade d’Oman, 
Mohamed Al-Dhamri, pour lui 
exprimer ses remerciements pour 
le don de 337 livres au profit de la 
bibliothèque du Djamaâ”, précise la 
même source.
A cette occasion, Al-Dhamri a 

exprimé “sa joie du climat fraternel 
marquant les relations entre les deux 
pays et son admiration pour Djamaâ 
El-Djazaïr en tant qu’édifice religieux 
et civilisationnel”.
Pour sa part, le président du conseil 
scientifique de Djamaâ El-Djazaïr, 
Moussa Ismail, a rappelé “le passé 
historique commun entre l’Algérie 
et le Sultanat d’Oman”, affirmant 
que “de tels dons enrichiront la 
bibliothèque du Djamaâ qui ouvre 
ses portes aux chercheurs en vue de 
promouvoir la recherche scientifique 
et la production intellectuelle et 
cognitive, afin qu’elle trouve sa 
place parmi les bibliothèques les plus 
importantes dans le monde”.
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USINE FIAT À ORAN : 

Stellantis s’engage à produire 40.000 véhicules d’ici fin 2024

STELLANTIS PRO ONE:

La nouvelle référence sur le marché des utilitaires 
dans 3 régions

Le Ministre de l’Industrie 
et de la Production 
Pharmaceutique, Ali 

Aoun, a accueilli aujourd’hui 
une importante délégation 
de la société Stellantis. Cette 
rencontre a eu lieu au siège du 
ministère sous la direction de 
Samir Cherfan, le directeur de la 
région Afrique et Moyen-Orient.
En effet, selon un communiqué 
du ministère, cette rencontre 
s’inscrit dans le cadre du suivi 
de l’avancement du projet de 
fabrication de voitures Fiat en 
Algérie. Ce projet revêt une 
importance particulière pour le 
développement industriel du 
pays. Samir Cherfan a réaffirmé 
l’engagement de Stellantis 
à soutenir le développement 
de l’industrie automobile en 
Algérie. Ce soutien est essentiel 
pour garantir la réussite du projet 
et pour atteindre les objectifs 
fixés.
De plus, les discussions ont 
porté sur la situation actuelle de 
l’usine et les dernières mises à 
jour concernant la fabrication 
des voitures, avec la présentation 

d’un rapport, soulignant 
les progrès réalisés dans la 
production des modèles Fiat 500 
et Doblo.
L’objectif est d’augmenter 
progressivement le taux de 
production pour atteindre la cible 
fixée. D’ici la fin de l’année 2024, 
la production devrait atteindre 40 

000 véhicules. Ce chiffre devrait 
grimper à 90 000 unités d’ici la 
fin de l’année 2026.
Un autre point important de 
la réunion a été l’examen des 
progrès réalisés dans la mise 
en œuvre des accords avec les 
fournisseurs. Ces accords visent 
à augmenter le taux d’intégration 

des composants locaux dans la 
fabrication des véhicules.
Selon Samir Cherfan, le 
taux d’intégration devrait 
dépasser les 35 % d’ici 2026. 
Cette augmentation du taux 
d’intégration est cruciale pour 
le développement durable 
de l’industrie automobile en 

Algérie.
Augmentation du taux de 
production de l’usine Fiat 
d’Oran
Stellantis a présenté des plans 
détaillés pour augmenter le taux 
de production des véhicules. Ces 
plans incluent l’optimisation 
des processus de production et 
l’augmentation de l’efficacité 
opérationnelle. L’objectif est 
de garantir que l’usine puisse 
répondre à la demande croissante 
du marché algérien. Cela 
nécessitera une coopération 
étroite avec les fournisseurs 
locaux et une amélioration 
continue des capacités de 
production.
Pour conclure, cette rencontre 
entre le Ministre de l’Industrie et 
la délégation de Stellantis marque 
une étape importante dans le 
suivi du projet de fabrication 
des voitures Fiat en Algérie. Les 
engagements pris par Stellantis 
et les progrès réalisés jusqu’à 
présent sont prometteurs pour 
l’avenir de l‘industrie automobile 
en Algérie.

Stellantis Pro One continue 
de marquer des points 
sur l’échiquier mondial 

des véhicules utilitaires. Avec 
des résultats semestriels en 
hausse spectaculaire, la division 
spécialisée de Stellantis vient de 
s’imposer comme le numéro un 
incontesté dans trois régions clés 
: l’Europe, l’Amérique du Sud 
et, nouveauté de ce semestre, le 
Moyen-Orient et l’Afrique.
Cette performance remarquable 
s’explique notamment par le 
lancement de 12 nouveaux 
modèles couvrant l’ensemble 
des segments, de la compacte 
à la grande taille. Parmi les 
nouveautés, on retrouve le 
fourgon électrique ProMaster 
EV Delivery en Amérique du 
Nord et le pick-up Fiat Titano en 
Amérique du Sud.
Sur le Vieux Continent, Stellantis 
Pro One caracole en tête du 
marché avec plus de 28,5% de part 
de marché, soit une croissance 
de 4% par rapport à l’année 
précédente. L’Allemagne, 
en particulier, a connu une 
croissance exponentielle, avec 
une hausse de 4 points de part de 
marché et une augmentation de 
plus de 45% des ventes.
Parallèlement, la division s’est 
affirmée comme le numéro un du 
segment des véhicules utilitaires 
électriques (BEV) avec plus de 
31,9% de part de marché.
En outre, Stellantis Pro One 

domine le marché européen des 
véhicules de loisirs, notamment 
grâce à Fiat Professional Ducato, 
qui équipe environ 70% des 
camping-cars en circulation.
Pour renforcer encore son offre, 
l’entreprise a lancé MyTasks au 
premier semestre 2024, un outil 
numérique innovant destiné à 
optimiser la gestion des flottes et à 
faciliter le travail des conducteurs 
grâce à des fonctionnalités telles 
que la planification, le suivi de 
la productivité et la coordination 
des équipes.
Stellantis Pro One : Numéro 
un mondial des utilitaires, les 
chiffres parlent d’eux-mêmes
La région Moyen-Orient et 
Afrique a également succombé au 
charme des véhicules utilitaires 
Stellantis. Avec 22,2% de part de 
marché globale et 30,8% sur le 

segment des fourgons, Stellantis 
Pro One y est devenu le leader 
incontesté. Le Fiat Fiorino 
s’impose comme le modèle le 
plus vendu de la région.
En Amérique du Sud, Stellantis 
Pro One domine les segments des 
véhicules utilitaires, des pick-ups 
et des fourgons, avec des parts 
de marché respectives de 31,1%, 
34,1% et 33,3%.
Le Fiat Strada se distingue en tant 
que modèle le plus vendu, tant en 
version utilitaire que pick-up. Le 
nouveau Fiat Titano, récemment 
lancé, vient renforcer l’offre de la 
marque sur le segment des “one-
ton pick-up”.
Aux États-Unis et au Canada, 
Stellantis Pro One se classe 
en troisième position, avec 
notamment Ram qui se place 
dans le Top 3 des marques de 

pick-ups.
Le lancement du nouveau 
ProMaster EV Delivery marque 
une étape importante dans la 
transition énergétique de la 
marque.
Pour soutenir cette croissance, 
Stellantis Pro One a équipé sa 
gamme de grands fourgons du 
nouveau moteur MultiJet 4.0, 
couplé à une boîte automatique 
à 8 rapports. Cette combinaison 
offre un couple impressionnant et 
des émissions réduites.
Ces résultats exceptionnels sont 
le fruit d’une stratégie claire et 
ambitieuse, en ligne avec les 
objectifs du plan Dare Forward 
2030 de Stellantis.
Xavier Peugeot, Senior 
Vice President of Stellantis 
Commercial Vehicles Business, 
se félicite de ces succès : « Les 

résultats annoncés aujourd’hui 
reflètent le bien-fondé de notre 
stratégie sur le segment des 
véhicules utilitaires. Notre 
offensive produit qui inclut 
12 nouveaux modèles sur les 
segments des véhicules utilitaires 
compacts, de taille moyenne et de 
grande taille, se poursuit avec le 
nouveau fourgon ProMaster EV 
Delivery en Amérique du Nord 
et le nouveau « one-ton pick-up » 
Fiat Titano en Amérique du Sud. 
»
Avec une gamme complète, des 
technologies de pointe et une 
présence mondiale renforcée, 
Stellantis Pro One est prêt à 
relever les défis de demain et à 
confirmer sa position de leader 
sur le marché des véhicules 
utilitaires.



 LE WALI, ABDELKADER DJELLAOUI, RENCONTRE LA SOCIÉTÉ CIVILE
ET INSPECTE DIFFÉRENTS PROJETS À CHETAIBI

La réhabilitation du front de mer à l’étude 

ANNABA / SERAIDI

Le Comité de la ville répond aux préoccupations des citoyens 
de Seraidi concernant les sources d’eau à Bouzizi 

Poursuivant ses sorties 
de suivi et de contact 
avec la société civile 

à travers tout le territoire 
de la wilaya d’Annaba, Le 
wali Abdelkader Djellaoui, 
a effectué, jeudi dernier, une 
visite de travail et d’inspection 
dans la commune de Chetaibi. 
Le chef de l’exécutif, 
accompagné  de plusieurs 
responsables,  a effectué une 
visite de travail sur le terrain 
afin de prendre connaissance 
des problèmes que vit la 
population locale. Plusieurs 
points de développement 
urbain et divers points 
touchant plusieurs secteurs 
d’activités, ont été examinés 
par le wali d’Annaba. A la 
commune ‘’El Ozla’, le wali 
a inspecté  le projet de mise 
en place d'égouts pluviaux 
d’une distance de 300 mètres 
pour protéger le village des 
inondations. Au niveau du 
chef-lieu de la commune de 
Chetaibi, le wali a supervisé 
le  projet de réalisation d’un 
réservoir d’alimentation d'eau 
potable d'une capacité de 400 
mètres-cubes implanté à la 
cité ’’Prince Khemissa ́’ ainsi 
que le projet de réhabilitation 
du réseau d'eau potable de 
5000 mètres de distance dans 
le quartier bellevue. Le wali 
a émis des instructions à 
l'entreprise chargée de réaliser 
les travaux sur la nécessité de 
les achever  dans les meilleurs 
délais, insistant également 
auprès des responsables 
locaux sur la nécessité de 
déployer  davantage d’effort 

pour la réhabilitation des 
trottoirs et des chaussées. Au 
niveau de la salle de réunion 
du siège de l’APC a eu lieu 
une rencontre entre le wali 
et les représentants de la 
société civile de la wilaya…
Une réunion qui permis de 
passer en revue les différents 
indicateurs du développement 
local et également d’être à 
l’écoute des préoccupations 
des citoyens. Le wali 
s’adressant aux représentants 
du mouvement associatif et 
élus locaux et de la société 
civile, a affirmé que les efforts 
entrepris par l’exécutif vont 
se poursuivre. La parole fut 
donnée aux directeurs de 
l’exécutif pour présenter 
des communications sur 
l’état de développement et 
les perspectives de chaque 
secteur d’activités. Ainsi,  
le bilan des projets de 
développement enregistrés, 
dont la commune Chetaibi en a 
bénéficié à travers  différentes 
sources de financement 
pour l'exercice 2024 a été 
développé et commenté par 

le P/APC,   qui a été estimé à 
la réalisation de 34 opérations 
avec une enveloppe financière 
totalisant un montant 
d'environ 20 milliards et 
900 millions de centimes, 
dont 16 opérations pour la 
réhabilitation des écoles 
primaires et 06 opérations 
consacrées à la préparation 
de la saison estivale.  La 
plupart des opérations 
enregistrées répondent aux 
préoccupations préalables 
de la part des habitants de 
Chetaibi, soulevées lors 
des réunions périodiques 
du comité de la ville  de la 
commune de chétaibi. Au 
terme de la présentation du 
bilan des réalisations par le 
P/APC et des orientations 
communiquées par le wali, 
la parole fut  donnée aux 
représentants de la société 
civile pour exposer leurs 
différentes préoccupations et 
suggestions concernant ladite 
commune. Dans ce cadre, le 
wali  a pris plusieurs décisions, 
notamment celle de charger 
le directeur de l'équipement 

public de préparer une étude 
pour la réhabilitation de la 
salle de réunion, qui remonte 
à l'époque coloniale, ainsi 
qu’une  étude à réaliser pour 
la réhabilitation du front de 
mer  en coordination avec 
les directeurs de la pêche 
maritime et des affaires 
publiques, ainsi qu'une 
étude d'approvisionnement 
des rives de la baie ouest 
avec de l'énergie électrique. 
Le wali a également  salué 
la présentation de haut 
niveau et constructive des 
préoccupations et propositions 

avancées par les activités de 
la société civile soulignant 
leur importance effective dans 
l'amélioration du cadre de vie 
du citoyen et leur contribution. 
au développement local de 
la commune de Chetaibi, les 
remerciant pour leur sens 
civique constructif et pour 
leur présence forte et bien 
organisée. Le wali a instruit 
les directeurs de l'organe 
exécutif en vue de se pencher 
et de prendre en charge les 
préoccupations et suggestions 
soulevées.

Suite aux 
préoccupations 
soulevées au comité de 

la ville lors de la réunion du 
comité communal au niveau 
de la commune de Seraidi, 
concernant la réhabilitation 
des sources  d’eau existantes 
dans la zone Bouzizi de 
Seraidi, une opération a été 
enregistrée jeudi dernier, 
pour réhabiliter et prendre 
en charge  trois (03) sources 

d’eau  à Bouzizi , en 
exécution des instructions 
du wali d’Annaba, dans le 
cadre du programme du 
Fonds National de Garantie 
et de Solidarité pour  cette 
localité.  Les travaux de 
réhabilitation des sources 
suscitées ont été achevés, 
sous la supervision et le suivi 
des ingénieurs de la Sous-
Direction des Ressources en 
Eau d'Annaba.

Sihem.Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

La 7ème sûreté urbaine 
récupère  04 téléphones 

portables et une moto volés

ANNABA / AIN EL BERDA

Des câbles électriques dénudés : 
Un danger constant pour les 
enfants et personnes âgées

ANNABA / BERRAHAL

La sûreté de wilaya  sensibilise 
les automobilistes contre 
les accidents de la route

ANNABA : Clinique Sainte Thérèse

Organisation d’un atelier 
de formation pour le dépistage 
des maladies auto-immunes 

et des allergies

Dans le cadre de la lutte contre 
la délinquance en milieu 
urbain, ainsi que face à tous les 

comportements préjudiciables sur la 
voie publique, la 7ème sûreté urbaine  a 
intensifié ses opérations policières et ses 
déplacements sur le terrain. Au cours de 
la deuxième quinzaine du mois de juillet 
de l’année en cours, il a traité 17 cas liés 
à la détention de drogues et de substances 
psychotropes, 06 cas liés à la possession 
d’armes blanches prohibées, 02 cas liés à 
l’exploitation illégale de parkings, 03 cas 
liés à la mendicité sur la voie publique, 
01 cas lié à la pratique d’activité d’un 
commerce clandestin. Durant ses 
interventions,  la 7ème sûreté urbaine  a 
procédé à l’arrestation de 04 individus 
soupçonnés de vol sur la voie publique, 
avec récupération de 04 téléphones 

portables volés. Par ailleurs, une personne 
suspectée a été arrêtée dans une affaire de 
vol de moto, qui a été récupérée, en plus 
de l’enregistrement de neuf (9) divers 
délits. L’autorité policière a également 
enregistré 10 violations de la décision liée 
à l’interdiction de circulation des motos, 
05 infractions au code de la route et 07 
délits de la circulation routière. Dans le 
même contexte, au cours de la période 
susvisée, il a été procédé à la saisie de 
119 chaises en plastique, 04 tables en 
plastique et 29 parasols.
Les Services de Sûreté  d’Annaba 
poursuivent avec la même détermination 
et le même dévouement leurs opérations 
policières pour assurer la sécurité et le 
bienêtre des citoyens en mettant à leur 
disposition ses numéros de téléphone 
17.48 15.104

Le danger est omniprésent au 
niveau de certains quartiers de 
la commune de Ain Berda, un 

danger réel qui guette beaucoup d’enfants 
et de personnes âgées, dans les rues et 
ruelles dans lesquels se trouvent des 
câbles électriques de haut voltage sans 
protection ni garniture sur les trottoirs. 
Plusieurs habitants se sont plaints de 
certains poteaux d’éclairage public qui 
sont dépourvus des caches en acier 
servant à dissimuler les câbles électriques, 
qualifiant d’inadmissible la disparition 
de la majorité des couvercles des fentes 
de pylônes, laissant les câbles apparents, 
autrement dit un danger véritablement 
mortel. Plusieurs parents ont avoué leur 
angoisse pour leur progéniture. C’est dans 
cet esprit, qu’un appel a été lancé aux 
autorités compétentes afin de régulariser 
cette situation dans les plus brefs délais 

puisque, vu que des poteaux dans 
plusieurs quartier laissent apparaître des 
fils dénudés,  qui peuvent être à l’origine 
de court-circuits à chaque pluie et produit 
des masses avec l’armature du poteau ce 
qui représente un grave danger au touché.

Les services la sûreté de wilaya 
ont  lancé, avant-hier, une 
campagne de sensibilisation  

au profit  des usagers de la route au 
niveau des plages  sous le thème ‘’ 
Pour protéger l’environnement et 
pour une conduite sans accident’’. 
En effet, les accidents de la route 
provoquent des drames humains 
effroyables liés à l’inconscience et 
au manque de civisme de certains. 
Dans le cadre des objectifs tracés 
par les mêmes services au titre de 
cette campagne, notamment la 
préservation de l’environnement 
et la réduction des accidents de 
la route surtout en cette période 
estivale à travers l’intensification 
de l’action préventive et la prise de 
mesures coercitives, les éléments de 
ce corps veillent à sensibiliser les 

citoyens à l’importance du respect 
de l’environnement, notamment 
les plages et le respect du code de 
la route, visant à élever le degré de 
conscience des conducteurs, mettre 
en exergue leurs responsabilités 
à l’égard des autres usagers de 
la route, les sensibiliser quant au 
nécessaire respect des règles de la 
circulation routière, notamment les 
infractions dangereuses, à l’instar de 
l’excès de vitesse, des dépassements 
dangereux, du non-respect de la 
distance de sécurité et des manœuvres 
dangereuses. Des dépliants sur 
les règles de bonne conduite et les 
conséquences de l’excès de vitesse, 
des manœuvres dangereuses et 
du non-respect de la distance de 
sécurité, ont été distribués lors de 
cette campagne de sensibilisation.

Un atelier de formation a 
été récemment organisé 
au niveau du Service 

d’Immunologie Médicale de l’Unité 
Pédiatrique ‘’Sainte Thérèse’’ du 
Centre Hospitalier Universitaire 
- Annaba, sur l’utilisation du 
test automatisé Immunodot pour 
le dépistage des maladies auto-
immunes et des allergies.  Cet 
atelier permettra aux résidents en 
immunologie et aux ambulanciers 
paramédicaux d’acquérir de 
nouvelles compétences dans les 
techniques de diagnostic modernes 
et d’expliquer comment les 
appliquer pour diagnostiquer ces 

maladies avec précision et rapidité.
Cette dernière génération de 
tests immunologiques permettra 
de moderniser et de développer 
les procédés de diagnostic des 
maladies auto-immunes et 
allergiques et de mieux prendre en 
charge ces maladies chez l’adulte 
et l’enfant.

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / CITÉ GHARBI AISSA        

Lancement des travaux de raccordement au réseau 
de la fibre optique

L’ opération de 
raccordement des 
logements au réseau 

de fibres optiques, se poursuit au 
niveau de la commune d’El Bouni. 
En effet, sous la supervision du 
P/APC d’El Bouni, ainsi que 
du chef du secteur, les travaux 
de raccordement au réseau de 
la fibre optique de la localité 
‘’Gharbi Aissa’’ ont été entamés, 
avant-hier. Ce qui permettra 

aux habitants de cette cité de 
disposer d’un débit pouvant 
atteindre jusqu’à 100 mégas/
seconde prochainement. Cette 
opération s’inscrit dans le cadre 
de la modernisation du secteur 
des télécommunications  au 
niveau de la wilaya d’Annaba. 
L’opération vise le raccordement 
depuis le lancement de cette 
technologie moderne de plusieurs 
communes, un programme 
qui assurera une meilleure 

qualité de service en matière de 
téléphonie ou d’accès à Internet 
et qui permettra de régler les 
problèmes des dérangements 
téléphoniques et de développer 
l’accès rapide à Internet. Avec 
la fibre optique, il n’y a pas de 
limites, car la connexion est 
5 fois plus rapide, puisque les 
débits de téléchargement vont 
de 20 MO jusqu’à 100 MO, et 
en transfert, peut aller jusqu’à 10 
mégaoctets.

Imen.B

ANNABA      

La DASS toujours présente au chevet des SDF et des 
familles nécessiteuses

Comme à son habitude, 
la direction de l´action 
sociale et de la solidarité 

(DASS) de la wilaya d’Annaba 
est à pied d’œuvre dans le but 
de rendre le sourire aux plus 
démunis, notamment les sans 
domicile fixe (SDF). En effet, 
la Direction de l’action sociale 
et de la solidarité de la wilaya 

d’Annaba  en collaboration 
avec les services de sécurité, 
la protection civile et la 
direction de la santé ainsi que 
le croissant rouge d’Annaba 
ont organisé, avant-hier une 
sortie  pour distribuer des 
dizaines de  repas chaud et 
des habits aux nécessiteux et 
aux plus vulnérables. Cette 
opération, qui s’inscrit dans 

le cadre de la prise en charge 
des personnes sans abri (SDF), 

vise surtout à prévenir contre 
d’éventuels accidents pouvant 
survenir la nuit. Plusieurs 
quartiers et artères de la ville 
ont été parcourus, notamment au 
centre-ville, tels que le Cours de 
la révolution, la station de taxi 
de Sidi Brahim, Sidi Achour, où 
l’on constate une forte présence 
de SDF. En plus des repas, ces 
équipes ont distribué également 

des effets vestimentaires aux 
SDF, parmi ceux-ci des femmes 
avec des enfants en bas âge. Tous 
les moyens ont été mis en place 
pour la réussite de ces actions 
humanitaires qui démontrent, 
une fois de plus, l’implication 
des  institutions en matière de 
solidarité envers ceux qui en ont 
besoin particulièrement en cette 
période si difficile.

Imen.B

ANNABA / CELLULE DE LA PRÉVENTION ET LA SANTÉ DES JEUNES      

Appel à la prudence sur le danger de laisser les enfants 
seuls à l’intérieur d’un véhicule pendant la chaleur estivale

Certains parents peuvent 
avoir à laisser leur enfant 
à l’intérieur de leurs  

véhicules garés au soleil dans le 
but de faire quelques emplettes 
au magasin, pensant que de 
simples minutes ne feront pas 
de mal à l’enfant, condamnant 
derrière eux les portières, mais 
cette négligence  peut parfois 
susciter une mauvaise surprise, 
en raison de la température 

élevée. La chaleur à l’intérieur 
de la voiture est mortelle à cet 
effet, la cellule de la prévention 
et de la santé des jeunes relevant 
de la DJS de la wilaya d’Annaba 
lance un appel la prudence et 
rappelle  aux parents qu’il est 
intolérable de laisser un enfant 
seul dans un véhicule durant les 
jours de canicule sachant que 
les nourrissons et les enfants de 
moins de quatre ans sont parmi 
les plus exposés aux maladies 
liées à la déshydratation et à 

l’excès de température, ajoute-
t-on. Lorsqu’un enfant est laissé 
dans un véhicule en période 
de canicule, la température 
corporelle peut augmenter de 
trois à cinq fois plus vite que celle 
d’un adulte. Une température 
corporelle élevée peut provoquer 
des complications graves de 
santé jusqu’à entraîner un décès. 
À cet effet, la cellule de la 
prévention de la sante des jeunes 
interpelle les parents à l’effet 
d’être prudents et vigilants.

Imen.B

ANNABA / ACCIDENTS DE LA ROUTE      

Quatorze (14) personnes blessées dans un accident 
impliquant un véhicule léger et un bus

Les services de protection 
civile d’Annaba sont 
intervenus,  jeudi passé, 

à 18h26mn, suite à une collision 
impliquant un véhicule et un bus 
de passagers circulant sur une 
ligne intérieure, au quartier Hdjar 
eddis, commune de Sidi Amar.  
L’accident a fait 14 blessés 
avec diverses blessures, qui ont 
été soignées et transportées à 
l’hôpital. Comparativement à 

l’année précédente, on enregistre 
une augmentation dans le nombre 
des accidents de la circulation, 
dans la wilaya d’Annaba, a-t-on 
appris auprès de notre source. Le 
facteur humain demeure la cause 
principale de ces accidents, outre 
l’état des routes et des véhicules 
et l’environnement. En matière 
de prévention des accidents de 
la route, plusieurs campagnes de 
sensibilisation ont été organisées 
au profit des usagers de la route 

pour éviter l’excès de vitesse, 
l’une des principales causes 
de ces accidents, s’ajoute à 
cela le défaut de maîtrise des 
véhicules, l’inadvertance des 
piétons et des conducteurs, 
l’excès de vitesse ou encore le 
non-respect de la priorité. S’y 
ajoute souvent l’état technique 
des véhicules d’où la pertinence 
des contrôles «obligatoires» des 
véhicules, institués par par les 
autorités depuis quelques années 

déjà. C’est évidemment le 
comportement des conducteurs 
et le manque de civisme observé 
tant chez le conducteur que le 
piéton, qui sont à l’origine  de ces 
nombreux accidents.
Les accidents de la circulation 
constituent une problématique 
sociale, et une hémorragie 
économique entravant le 
développement du pays. C’est 
une hécatombe sur les routes qui 
fait des milliers de décès et blessés 

par an. Rien ne semble arrêter 
ce fléau malgré les multiples 
campagnes de sensibilisation et 
la sévérité des amendes infligées 
aux contrevenants.

Sihem Ferdjallah



En Guinée, l’ancien chef de la junte reconnu coupable de 
crimes contre l’humanité au terme d’un procès hors norme

En Italie, les médias s’inquiètent de menaces 
croissantes sur leur indépendance

Moussa Dadis Camara 
a été condamné à 
vingt ans de prison, 

mercredi 31 juillet, pour le 
massacre du 28 septembre 2009 
au cours duquel plus de 150 
personnes avaient été tuées et 1 
400 blessées par des militaires, 
à Conakry. 
Près de quinze années après les 
faits et à l’issue de vingt-deux 
mois d’audience, la justice 
guinéenne a rendu son verdict, 
mercredi 31 juillet, dans le 
procès du massacre du 28 
septembre 2009, l’un des jours 
les plus terribles de l’histoire du 
pays.
Le chef de la junte de l’époque, 
Moussa Dadis Camara, qui avait 
pris le pouvoir un an plus tôt, et 
sept anciens hauts responsables 
ont été reconnus coupables 
de « crimes contre l’humanité 

». Le capitaine, qui encourait 
la perpétuité, a été condamné 
à vingt ans de prison « sur la 
base de [sa] responsabilité [de] 
supérieur hiérarchique ». Il 
entend faire appel du verdict, 
a immédiatement annoncé son 
avocat, Pepe Antoine Lama.

« Nous saluons un verdict 
qui est le résultat d’un procès 
équitable. Il était crucial que la 
justice soit rendue dans l’esprit 
du droit et non de la vengeance. 
Certains pourront regretter 
que les peines ne soient pas 
plus lourdes, mais le tribunal 

a fait dans la mesure », se 
félicite Martin Pradel, avocat 
des parties civiles et de la 
Fédération internationale pour 
les droits humains (FIDH).
Tout au long des audiences, 
les accusés ont nié leur 
responsabilité dans le massacre 
commis il y a presque quinze 
ans dans la capitale guinéenne. 
Le 28 septembre 2009, le stade 
de Conakry, où se tenait un 
meeting de l’opposition pour 
protester contre une éventuelle 
candidature de Moussa Dadis 
Camara à la présidentielle, 
est devenu le théâtre d’un 
déchaînement de violence. Alors 
que les leaders de l’opposition 
se relayaient au micro pour 
dire leur désapprobation quant 
à une éventuelle candidature 
du chef de la junte, des soldats 
cagoulés ont fait irruption dans 

l’enceinte.
Verdict historique
Au moins 156 personnes ont 
été tuées par balle, à coups 
de machette ou de couteau, 
par des éléments des forces 
de défense et de sécurité 
guinéennes déchaînées. Mille 
quatre cents personnes ont été 
blessées. Plus de cent femmes 
ont aussi subi des viols et des 
mutilations sexuelles, selon 
une commission d’enquête 
internationale mandatée par les 
Nations unies. Certaines ont 
été séquestrées et contraintes à 
devenir des esclaves sexuelles 
durant les jours suivants dans des 
camps militaires ou des villas 
de la capitale. Les militaires 
se sont ensuite lancés dans une 
opération de dissimulation, 
inhumant les corps dans des 
fosses communes.

L’augmentation des 
procédures en diffamation 
visant des journalistes, 

la nomination de proches de 
la première ministre, Giorgia 
Meloni, au sein de la RAI et les 
propos de cette dernière, accusant 
plusieurs titres de presse de servir 
des intérêts étrangers, créent un 
climat pesant dans les rédactions 
transalpines, selon le monde fr. 
Surprenante idée que celle 
d’avoir choisi une visite officielle 
en Chine pour se plaindre 
de journalistes d’opposition. 
Mercredi 31 juillet, la polémique 
se poursuivait en Italie à la suite 
des propos tenus la veille à Pékin 
par la présidente du conseil, 
Giorgia Meloni, au sujet des 
quotidiens La Repubblica, Il 
Fatto quotidiano et Domani. Lors 

d’un point presse, la cheffe de 
l’exécutif nationale conservatrice 
a en effet accusé leurs journalistes 
d’avoir influé malhonnêtement 
sur le contenu d’un document 
de la Commission européenne 
consacré à l’état de la liberté 
de la presse et du pluralisme 
médiatique dans le pays.
Ces titres de presse ont été 
assimilés par la présidente du 
conseil à une gauche « à la 
recherche d’appuis extérieurs 
». Une nouvelle fois, Mme 
Meloni employait une rhétorique 
devenue usuelle dans son 
camp consistant à présenter ses 
adversaires comme des entités 
aux allégeances douteuses, 
vouées à miner l’image de l’Italie 
à l’étranger. Simultanément, 
des titres de presse de droite 

ont attaqué nommément des 
journalistes considérés comme 
hostiles au gouvernement en 
raison de leurs échanges avec 
des observateurs extérieurs sur 
la situation des médias dans la 
péninsule.
Le document mis en cause par 
Mme Meloni est le chapitre 
italien du rapport annuel sur l’Etat 
de droit dans l’Union européenne 
réalisé par la Commission, qui a 
été publié le 24 juillet. Dans la 
section concernant les médias, 
les rapporteurs font état des 
inquiétudes de leurs interlocuteurs 
au sujet de l’indépendance de 
l’audiovisuel public, de la baisse 
de la redevance ainsi que d’une 
régulation de la publication 
de certaines informations 
judiciaires qui pourrait inciter 

les journalistes à l’autocensure. 
Dimanche 28 juillet, Mme 
Meloni avait déjà réagi, dans 
une lettre à la présidente de la 
Commission, Ursula von der 

Leyen, dénonçant des « fake news 
» et regrettant que les rapporteurs 
aient cité des « professionnels 
de la désinformation et de la 
mystification ».

Depuis le début de son 
mandat, le président 
de gauche a fait du 

directeur de la Banque centrale 
du Brésil l’une de ses cibles 
principales, l’accusant de 
maintenir des taux d’intérêt 
élevés, à rebours des intérêts du 
pays, selon le monde fr. 
D’abord des paroles, puis 
maintenant la rue. La passe 
d’armes opposant depuis le 
début de son mandat le président 
brésilien, Luiz Inacio Lula da 
Silva, dit « Lula », au directeur 
de la Banque centrale du Brésil 
(BCB), Roberto Campos Neto, 

a pris un tour plus palpable, ce 
mardi 30 juillet. A l’appel de la 
Centrale unique des travailleurs, 
la branche syndicale du Parti 
des travailleurs de Lula, 
rejointe par sept autres centrales 
syndicales, plusieurs milliers 
de manifestants ont défilé dans 
la plupart des grandes villes 
brésiliennes pour réclamer 
la baisse des taux directeurs. 
En vain, ces derniers ont été 
maintenus à un taux nominal de 
10,5 %, après plusieurs baisses 
graduelles de 0,5 % depuis le 
début de l’année.
Le Brésil maintient donc son 

rang de deuxième pays au 
taux directeur le plus élevé au 
monde, derrière la Russie. Lula 
et les syndicalistes y voient le 
signe d’une BCB téléguidée 
par les intérêts des marchés 
financiers, dont la politique 
freine la consommation et pèse 
sur l’emploi, favorisant la rente 
plutôt que les investissements 
dans l’économie réelle, et 
aggravant l’endettement, 
au niveau déjà endémique 
– 78,8 % des ménages sont 
concernés, selon une étude 
de la Confédération nationale 
du commerce des biens, des 

services et du tourisme. Même 
une partie du patronat s’est 
jointe aux critiques, accusant, 
entre autres, la BCB d’accélérer 
la désindustrialisation du pays.
Lula ne se prive pas de critiquer 
violemment M. Campos Neto, 
qu’il a désigné comme sa bête 
noire depuis le début de son 
mandat, en 2023. « (…) A 
mon avis [Roberto Campos 
Neto] travaille beaucoup plus 
pour nuire que pour aider le 
pays », disait, en l’attaquant, 
le président, le 18 juin. Une 
position qui paraît bénéfique 
politiquement : selon un 

sondage, publié le 10 juillet, 
66 % des Brésiliens affirmaient 
être en accord avec Lula.
Contenir l’inflation
D’autant plus que le patron de 
la BCB a tout pour incarner 
l’antagoniste parfait du 
président. Riche banquier, issu 
d’une famille de l’élite, formé 
aux Etats-Unis, M. Campos 
Neto a été nommé, en 2019, 
par l’ancien président Jair 
Bolsonaro, pour lequel il n’a 
pas caché ses sympathies lors 
de l’élection présidentielle de 
2022.
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Au Brésil, le président Lula mobilise ses partisans 
contre la Banque centrale



En Chine, des pluies diluviennes font au moins 
30 morts et 35 disparus

Paris 2024 
Pour les taxis et VTC, un mois de juillet 

« catastrophique »

Massacre de Thiaroye 
Au Sénégal, les propos d’Ousmane Sonko 

ravivent une mémoire négligée

Le dernier bilan, qui datait 
de mardi, faisait état 
de quatre morts et trois 

disparus, selon le monde fr.   
Des pluies diluviennes en Chine 
lundi 29 juillet, conséquence 
du passage du typhon Gaemi, 
ont fait au moins 30 morts et 35 
disparus dans un village du centre 
du pays, a rapporté jeudi 1er août 
la télévision d’Etat CCTV.
La localité de Zixing, située 
à quelque 1 500 kilomètres 
au sud-ouest de Pékin, avait 
connu en début de semaine des 
précipitations record avec 645 
millimètres de pluie relevés 
localement en vingt-quatre heures, 
avait alors signalé l’agence de 

presse officielle Chine nouvelle. 
Un village rattaché à la ville de 
Zixing avait été temporairement 

coupé du monde, sans accès aux 
communications ni au réseau 
routier.

Les autorités avaient dépêché en 
urgence plus de 5 000 secouristes 
et plus de 11 000 habitants 
avaient été évacués, selon Chine 
nouvelle. Le dernier bilan qui 
datait de mardi faisait état de 
quatre morts et trois disparus. 
La Chine connaît un été marqué 
par des événements climatiques 
extrêmes avec pluies torrentielles 
et inondations, mais aussi 
des températures localement 
inhabituelles.
Une grande partie du nord du 
pays a souffert de multiples 
vagues de chaleur, dont la 
capitale Pékin avec plusieurs 
jours au-dessus de 35 °C. Ce type 
de phénomènes est exacerbé par 

le changement climatique selon 
des scientifiques. La semaine 
dernière, les pluies intenses 
provoquées par le typhon 
Gaemi ont entraîné de graves 
inondations dans la capitale des 
Philippines, Manille, et dans 
certaines parties de la ville de 
Kaohsiung, à Taïwan.
Ce typhon, qui était le plus 
puissant à frapper Taïwan depuis 
huit ans, y a fait au moins cinq 
morts et des centaines de blessés. 
Aux Philippines, il a exacerbé 
les pluies saisonnières et 
provoqué des inondations et des 
glissements de terrain qui ont tué 
au moins trente-cinq personnes.

Alors que les conducteurs 
ont souvent décalé leurs 
vacances pour profiter 

des Jeux olympiques, le nombre 
de courses est bien en deçà des 
attentes, et l’accès aux sites de 
compétition est difficile, selon le 
monde fr. 
« Je peux attendre jusqu’à 
deux heures pour trouver un 
client, même près d’un site 
olympique, déplore Anouar 
Boukra, chauffeur de taxi dans 
la capitale. Là-bas, il n’y a 
pas d’endroit pour déposer ou 
prendre les clients. » « J’ai perdu 
la moitié d’un contrat à la journée 

avec une famille américaine à 
la cérémonie d’ouverture, car 
j’ai dû les déposer au métro 
pour qu’ils atteignent le pont 
Alexandre-III. Le peu de clients 
qu’on a abandonne les courses 
», explique de son côté Ali 
Lemmouchi, chauffeur VTC 
et délégué national d’Union-
Indépendants (CFDT).
Une fois n’est pas coutume, 
taxis et VTC sont dans la 
même galère. Alors que les 
Jeux olympiques (JO) de Paris 
suscitaient de grands espoirs, 
les conducteurs sont nombreux 
à subir des baisses de chiffre 

d’affaires brutales depuis le 
début du mois de juillet, jusqu’à 
moins 40 % ou 50 %.
En cause, d’abord : les 
difficultés de circulation en 
région parisienne qui se sont 
accumulées, en particulier 
les jours qui ont précédé la 
cérémonie d’ouverture du 26 
juillet. Les plates-formes de 
VTC (Uber, Bolt…) font part 
d’une hausse des plaintes de 
chauffeurs, qui ne peuvent pas 
rouler sur les 185 kilomètres 
de « voies olympiques » sur le 
périphérique et les autoroutes, 
où les taxis circulent depuis le 

15 juillet.
L’accès aux zones rouges (sites 
de compétition) est également 
restreint : les taxis et VTC ont 
obtenu le droit d’y entrer pour 
déposer un client muni d’un Pass 
Jeux valide, mais les seconds se 
sont massivement vu refuser 
l’accès. « A 200 mètres de mon 
lieu de dépose, un policier m’a 
dit : “Dégage ! Si tu dégages 
pas je te mets en garde à vue.” Il 
m’a mis une amende pour refus 
d’obtempérer », raconte Ali 
Lemmouchi.
Reconnaissant des « difficultés 
d’accès signalées à la marge 

», la Préfecture de police de 
Paris assure que « les consignes 
sont repassées chaque jour aux 
effectifs assurant la sécurisation 
des sites et la tenue des points de 
passage, et le seront à nouveau 
et autant que nécessaire ». Jeudi 
après-midi, le ministre des 
transports Patrice Vergriete et le 
préfet de police Laurent Nuñez 
ont même annoncé que les taxis 
et VTC pourraient désormais 
entrer dans les zones rouges sans 
restriction, afin de « faciliter la 
pose et la dépose des spectateurs 
».

Le premier ministre a 
critiqué la décision 
de Paris d’attribuer la 

mention « Mort pour la France 
» à six tirailleurs tués par 
l’armée française en 1944. Une « 
polémique inutile » pour certains, 
un « débat nécessaire » pour 
d’autres, selon le monde fr. 
En passant du statut d’opposant 
à celui de premier ministre, 
Ousmane Sonko n’a rien perdu 
de sa verve ni de son sens de la 
controverse. S’il s’exprimait 
en tant que chef de son parti, le 
Pastef (Patriotes africains du 
Sénégal pour le travail, l’éthique 
et la fraternité), son message sur 
le réseau social X, le 28 juillet, a 
rouvert le débat sur le massacre 
de Thiaroye, en 1944.
Réagissant à la décision de Paris 
de reconnaître « Morts pour 
la France », à titre posthume, 
six tirailleurs tués sur ordre 

d’officiers de l’armée française, 
le chef du gouvernement a tenu 
à « rappeler à la France qu’elle 
ne pourra plus ni faire ni conter 
seule ce bout d’histoire tragique 
», ajoutant : « Ce n’est pas à 
elle de fixer unilatéralement le 
nombre d’Africains trahis et 
assassinés après avoir contribué 
à la sauver, ni le type et la portée 
de la reconnaissance et des 
réparations qu’ils méritent. »
Dès lors, à Dakar, la polémique 
n’a pas tardé. Sur les réseaux 
sociaux, sur les ondes et dans la 
presse quotidienne, historiens 
et politiciens ont lancé le débat, 
parfois avec virulence, sur la 
sortie d’Ousmane Sonko. Si 
Mbaye Thiam, enseignant en 
histoire à l’université Cheikh-
Anta-Diop (UCAD) de Dakar, a 
dénoncé sur la radio Emedia « une 
polémique inutile », Mamadou 
Koné, professeur d’histoire et 

conseiller au Musée des forces 
armées, considère que les mots 
du premier ministre reflètent « 
ce que les Sénégalais pensent, 
notamment les plus jeunes ».
Une analyse partagée, sous 
le couvert de l’anonymat, par 
un cadre de l’Alliance pour la 
République (APR), le parti de 
l’ancien président Macky Sall, 
aujourd’hui dans l’opposition 
: « Force est de reconnaître 
qu’Ousmane Sonko a énoncé un 
sentiment partagé. Choisir six 
tirailleurs parmi tant de morts 
dont on sait si peu de choses… ça 
déplaît. Certains disent que son 
message est démagogique, mais 
est-il faux pour autant ? Même 
s’il est un adversaire politique, 
Sonko lance un débat nécessaire. 
» Pour lui, le sujet renvoie plus 
largement aux relations franco-
sénégalaises, comme l’indique 
le message du premier ministre, 

mais aussi à l’entretien de « 
notre mémoire par nous-mêmes, 
Sénégalais ».
« Le Sénégal a enterré le sujet »
Le professeur Koné a, par le passé, 
milité pour que d’importantes 
fouilles soient entreprises sur le 
site de Thiaroye, afin notamment 
de déterminer combien de 
soldats réclamant leur solde 

ont été tués le 1er décembre 
1944. Trente-cinq morts ont été 
reconnus officiellement par la 
France, mais plusieurs historiens 
estiment qu’ils pourraient être 
dix fois plus. « J’ai bon espoir 
qu’avec les nouvelles autorités, 
des recherches sérieuses soient 
lancées », dit Mamadou Koné.
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GAMING :
Les 10 jeux vidéo les plus attendus pour fin 2024

À À quels jeux vidéo quels jeux vidéo 
allons-nous jouer pour allons-nous jouer pour 
la fin de l’année 2024 la fin de l’année 2024 

? De Call of Duty à Zelda en ? De Call of Duty à Zelda en 
passant par Star Wars ou Sonic, passant par Star Wars ou Sonic, 
voici la liste des titres attendus, voici la liste des titres attendus, 
pour tout type de joueur et sur pour tout type de joueur et sur 
tout support, console ou PC.tout support, console ou PC.
Le début de l’année 2024 a été Le début de l’année 2024 a été 
marqué par de fortes sensations marqué par de fortes sensations 
côté jeux vidéo : le très attendu côté jeux vidéo : le très attendu 
Final Fantasy VII Rebirth , Final Fantasy VII Rebirth , 
Elden Ring : Shadow of the Elden Ring : Shadow of the 
Erdtree , Rise of the Ronin Erdtree , Rise of the Ronin 
, le phénomène Palworld , le phénomène Palworld 
, l’ inattendu Supermarket , l’inattendu Supermarket 
Simulator ou encore le retour Simulator ou encore le retour 
de Paper Mario : La Porte de Paper Mario : La Porte 
Millénaire . De quoi bien Millénaire . De quoi bien 
s’occuper !s’occuper !
Mais la fin de l’année est tout Mais la fin de l’année est tout 
aussi chargée, et de nombreux aussi chargée, et de nombreux 
titres parmi les plus attendus titres parmi les plus attendus 
de 2024 ne sont pas encore de 2024 ne sont pas encore 
sortis. Voici une liste de dix sortis. Voici une liste de dix 
jeux vidéo à surveiller pour la jeux vidéo à surveiller pour la 
fin de l’année 2024, classés par fin de l’année 2024, classés par 
ordre de sortie !ordre de sortie !

1. Visions of Mana1. Visions of Mana
Après la compilation Après la compilation 
Collection of Mana, le remake Collection of Mana, le remake 
de Trials of Mana et le portage de Trials of Mana et le portage 
de Legend of Mana, voici enfin de Legend of Mana, voici enfin 
un épisode inédit de la saga un épisode inédit de la saga 
action-RPG Mana. Il sera une action-RPG Mana. Il sera une 
fois de plus question de sauver fois de plus question de sauver 
l’Arbre Mana d’une terrible l’Arbre Mana d’une terrible 
menace, en incarnant différents menace, en incarnant différents 
personnages aux capacités personnages aux capacités 
spécifiques.spécifiques.
Le monde semi-ouvert de Le monde semi-ouvert de 
Visions of Mana bénéficie Visions of Mana bénéficie 
d’une direction artistique douce d’une direction artistique douce 
et colorée, qui fait honneur aux et colorée, qui fait honneur aux 
origines de la série. Le jeu origines de la série. Le jeu 
sortira sur PC, consoles Xbox sortira sur PC, consoles Xbox 
et PlayStation le 29 août.et PlayStation le 29 août.
2. Emio, l’homme au sourire 2. Emio, l’homme au sourire 

: Famicom Detective Club: Famicom Detective Club
En 1988, sortait sur la première En 1988, sortait sur la première 
console de salon Nintendo le console de salon Nintendo le 
premier épisode du Famicom premier épisode du Famicom 
Detective Club, jeu d’enquête Detective Club, jeu d’enquête 
narratif imaginé par le futur narratif imaginé par le futur 
créateur de Metroid, Yoshio créateur de Metroid, Yoshio 
Sakamoto. Après un deuxième Sakamoto. Après un deuxième 
épisode sorti un an plus tard épisode sorti un an plus tard 
sur le même support, la licence sur le même support, la licence 
oubliée s’apprête à revenir. oubliée s’apprête à revenir. 
Emio, l’homme au sourire sera Emio, l’homme au sourire sera 
donc le troisième jeu Famicom donc le troisième jeu Famicom 
Detective Club, arrivant sur Detective Club, arrivant sur 
Nintendo Switch plus de Nintendo Switch plus de 
trente après la sortie de ses trente après la sortie de ses 
prédécesseurs.prédécesseurs.
Ce titre déconseillé aux moins Ce titre déconseillé aux moins 
de 18 ans nous plonge dans une de 18 ans nous plonge dans une 
légende urbaine angoissante légende urbaine angoissante 
: on raconte qu’un homme : on raconte qu’un homme 
offre un « sourire » sous la offre un « sourire » sous la 
forme d’un sac en papier sur forme d’un sac en papier sur 
la tête aux femmes seules la tête aux femmes seules 
qui pleurent dans la rue. La qui pleurent dans la rue. La 
fiction rejoint la réalité lors fiction rejoint la réalité lors 

du meurtre d’un collégien, du meurtre d’un collégien, 
qui évoque également de qui évoque également de 
mystérieuses affaires non mystérieuses affaires non 
élucidées. L’enquête démarre élucidées. L’enquête démarre 
le 19 août, exclusivement sur le 19 août, exclusivement sur 
Nintendo Switch.Nintendo Switch.

3. Star Wars : Outlaws3. Star Wars : Outlaws
Après l’excellent Star Wars Après l’excellent Star Wars 
Jedi : Survivor développé par Jedi : Survivor développé par 
Respawn pour EA Games, c’est Respawn pour EA Games, c’est 
au tour de Massive de proposer au tour de Massive de proposer 
une aventure Star Wars pour une aventure Star Wars pour 
le compte d’Ubisoft. Dans le compte d’Ubisoft. Dans 
Star Wars : Outlaws, le joueur Star Wars : Outlaws, le joueur 
incarne le duo de hors-la-loi incarne le duo de hors-la-loi 
Kay Vess et Nix, à l’aube d’un Kay Vess et Nix, à l’aube d’un 
énorme braquage.énorme braquage.
L’action se situe entre L’action se situe entre 
L’Empire contre-attaque et L’Empire contre-attaque et 
le Retour du Jedi , pour tous le Retour du Jedi , pour tous 
les amoureux de la trilogie les amoureux de la trilogie 
originale. La galaxie lointaine originale. La galaxie lointaine 
vous accueille dès le 30 août !vous accueille dès le 30 août !

4. The Legend of Zelda : 4. The Legend of Zelda : 
Echoes of WisdomEchoes of Wisdom

Enfin, un jeu The Legend Enfin, un jeu The Legend 
of Zelda va avoir comme of Zelda va avoir comme 
personnage principal Zelda personnage principal Zelda 
! Annoncé lors du Nintendo ! Annoncé lors du Nintendo 
Direct de juin 2024, ce nouveau Direct de juin 2024, ce nouveau 
titre reprenant l’esthétique titre reprenant l’esthétique 
du remake Switch de Link’s du remake Switch de Link’s 
Awakening nous met dans la Awakening nous met dans la 
peau de la princesse et de son peau de la princesse et de son 
sceptre magique.sceptre magique.
Grâce à ses nouveaux Grâce à ses nouveaux 
pouvoirs, Zelda va pouvoir pouvoirs, Zelda va pouvoir 
dupliquer certains objets, et dupliquer certains objets, et 
cela lui permettra de résoudre cela lui permettra de résoudre 
les énigmes de ce jeu inédit, les énigmes de ce jeu inédit, 
dans lequel la contrée d’Hyrule dans lequel la contrée d’Hyrule 
est en proie à des failles est en proie à des failles 
dimensionnelles. Une question dimensionnelles. Une question 
subsiste : où se place Echoes subsiste : où se place Echoes 

of Wisdom dans la chronologie of Wisdom dans la chronologie 
complexe de la saga Zelda  ? complexe de la saga Zelda  ? 
Réponse le 26 septembre.Réponse le 26 septembre.

5. Silent Hill 25. Silent Hill 2
Véritable monument du Véritable monument du 
jeu d’horreur et de survie, jeu d’horreur et de survie, 
l’ inoubliable Silent Hill 2 l’inoubliable Silent Hill 2 
va avoir droit à un lifting va avoir droit à un lifting 
en bonne et due forme. Une en bonne et due forme. Une 
renaissance très attendue par renaissance très attendue par 
les fans de cette saga tant les fans de cette saga tant 
aimée qui s’est, hélas, étiolée aimée qui s’est, hélas, étiolée 
dans les années 2010. Après le dans les années 2010. Après le 
coup de grâce donné en 2015 coup de grâce donné en 2015 
lors de l’annulation du projet lors de l’annulation du projet 
Silent Hills, on n’y croyait plus Silent Hills, on n’y croyait plus 
vraiment… Cette fois-ci, avec vraiment… Cette fois-ci, avec 
Silent Hill 2, on espère que Silent Hill 2, on espère que 
c’est la bonne ! Les frissons c’est la bonne ! Les frissons 
sont attendus pour le 8 octobre.sont attendus pour le 8 octobre.

6. Super Mario Party 6. Super Mario Party 
JamboreeJamboree

Surprise ! Un troisième Mario Surprise ! Un troisième Mario 
Party arrive sur Nintendo Party arrive sur Nintendo 
Switch ! Après le sympathique Switch ! Après le sympathique 
Super Mario Party et l’excellent Super Mario Party et l’excellent 
épisode best-of Mario Party épisode best-of Mario Party 
Superstars qui avait le bon Superstars qui avait le bon 
goût de revenir aux origines de goût de revenir aux origines de 
la série, la console hybride va la série, la console hybride va 
accueillir Super Mario Party accueillir Super Mario Party 
Jamboree.Jamboree.
Le menu promis est conséquent Le menu promis est conséquent 
: sept plateaux dont deux tirés : sept plateaux dont deux tirés 
de Mario Party 1 et 2, une de Mario Party 1 et 2, une 
vingtaine de personnages vingtaine de personnages 
jouables, plus d’une centaine jouables, plus d’une centaine 
de mini-jeux et un mode en de mini-jeux et un mode en 
ligne pouvant réunir jusqu’à ligne pouvant réunir jusqu’à 
vingt joueurs. Ce treizième vingt joueurs. Ce treizième 
Mario Party sort le 17 octobre.Mario Party sort le 17 octobre.

7. Sonic X Shadow 7. Sonic X Shadow 
GenerationsGenerations

Après avoir échoué l’année Après avoir échoué l’année 

dernière lors du duel fratricide dernière lors du duel fratricide 
face à Mario (Sonic Superstars face à Mario (Sonic Superstars 
étant sorti le même jour que étant sorti le même jour que 
Super Mario Bros Wonder ), Super Mario Bros Wonder ), 
Sonic retente sa chance en Sonic retente sa chance en 
2024 et compte bien profiter 2024 et compte bien profiter 
du champ libre qui lui est du champ libre qui lui est 
laissé. Pour réussir son coup, le laissé. Pour réussir son coup, le 
hérisson bleu ressort son best-hérisson bleu ressort son best-
of Sonic Générations (2011) of Sonic Générations (2011) 
du placard et l’agrémente de du placard et l’agrémente de 
niveaux pour son rival Shadow.niveaux pour son rival Shadow.
On a ainsi le plaisir de revisiter On a ainsi le plaisir de revisiter 
tous les plus grands jeux Sonic tous les plus grands jeux Sonic 
de deux façons, c’est-à-dire en de deux façons, c’est-à-dire en 
2D ou en 3D. Le grand voyage 2D ou en 3D. Le grand voyage 
est prévu pour le 25 octobre, est prévu pour le 25 octobre, 
sur PC et consoles.sur PC et consoles.
8. Call of Duty Black Ops 68. Call of Duty Black Ops 6

Est-ce le centième jeu Call Est-ce le centième jeu Call 
of Duty qui sort ? Non, of Duty qui sort ? Non, 
seulement le vingt et unième. seulement le vingt et unième. 
L’ indéboulonnable série L’indéboulonnable série 
de FPS fait son petit retour de FPS fait son petit retour 
annuel, cette fois-ci avec un annuel, cette fois-ci avec un 
épisode Black Ops, quatre ans épisode Black Ops, quatre ans 
après Black Ops Cold War .après Black Ops Cold War .
Attendu sur PC et consoles Attendu sur PC et consoles 
PlayStation et Xbox, ce PlayStation et Xbox, ce 
nouvel épisode se situera au nouvel épisode se situera au 
début des années 1990. On début des années 1990. On 
nous a également promis une nous a également promis une 
refonte des mouvements et refonte des mouvements et 
des animations, et le retour du des animations, et le retour du 
mode zombies. Rendez-vous mode zombies. Rendez-vous 
le 25 octobre pour en savoir le 25 octobre pour en savoir 
davantage.davantage.
9. Assassin’s Creed Shadows9. Assassin’s Creed Shadows
Après avoir été aperçue en Après avoir été aperçue en 
filigrane dans la cérémonie filigrane dans la cérémonie 
d’ouverture des JO 2024 de d’ouverture des JO 2024 de 
Paris par le biais de l’homme Paris par le biais de l’homme 
masqué, la licence Assassin’s masqué, la licence Assassin’s 
Creed se prépare à faire son Creed se prépare à faire son 

retour en fin d’année . Un an retour en fin d’année . Un an 
seulement après Assassin’s seulement après Assassin’s 
Creed Mirage , Shadows nous Creed Mirage , Shadows nous 
propose un cadre original : le propose un cadre original : le 
Japon du XVIe siècle.Japon du XVIe siècle.
Les deux héros, Naoe la Les deux héros, Naoe la 
shinobi et Yasuke le samouraï shinobi et Yasuke le samouraï 
africain, ont chacun leur style africain, ont chacun leur style 
de jeu, ce qui permet de varier de jeu, ce qui permet de varier 
les approches. L’aventure les approches. L’aventure 
commence le 15 novembre sur commence le 15 novembre sur 
PC, PS5 et Xbox Series.PC, PS5 et Xbox Series.

10. Indiana Jones et le 10. Indiana Jones et le 
Cercle ancienCercle ancien

Alors que la série Alors que la série 
Uncharted se repose, la saga Uncharted se repose, la saga 
cinématographique Indiana cinématographique Indiana 
Jones pointe le bout de son Jones pointe le bout de son 
nez dans un jeu d’envergure. nez dans un jeu d’envergure. 
Relativement peu exploitée Relativement peu exploitée 
en jeu vidéo (on se souvient en jeu vidéo (on se souvient 
surtout des sympathiques Lego surtout des sympathiques Lego 
Indiana Jones et d’ Indiana Indiana Jones et d’Indiana 
Jones et le Tombeau de Jones et le Tombeau de 
l’empereur dans les années l’empereur dans les années 
2000), la licence a cette fois-2000), la licence a cette fois-
ci été prise en main par les ci été prise en main par les 
développeurs de Wolfenstein, développeurs de Wolfenstein, 
ce qui est plutôt de bon augure.ce qui est plutôt de bon augure.
Point commun avec cette Point commun avec cette 
franchise : il sera ici question franchise : il sera ici question 
de botter les fesses des nazis, au de botter les fesses des nazis, au 
cours d’une histoire originale cours d’une histoire originale 
située entre le premier et le située entre le premier et le 
troisième film. Indiana Jones et troisième film. Indiana Jones et 
le Cercle ancien nous invitera à le Cercle ancien nous invitera à 
découvrir Rome, la Thaïlande, découvrir Rome, la Thaïlande, 
l’Égypte ou encore l’Himalaya. l’Égypte ou encore l’Himalaya. 
Prévu sur PC et Xbox Series, le Prévu sur PC et Xbox Series, le 
jeu sera également disponible jeu sera également disponible 
dès sa sortie dans le Microsoft dès sa sortie dans le Microsoft 
Game Pass. En revanche, Game Pass. En revanche, 
aucune date précise n’a encore aucune date précise n’a encore 
été communiquée.été communiquée.

AUTOMOBILE : 
Le marché de la voiture électrique est-il en train de 

vaciller ? Ces constructeurs tirent la sonnette d’alarme

Panique chez les anique chez les 
constructeurs. Alors que constructeurs. Alors que 
la plupart misaient sur le la plupart misaient sur le 

tout électrique (non sans une tout électrique (non sans une 
certaine pression...), les ventes certaine pression...), les ventes 
progressent moins rapidement progressent moins rapidement 
qu'espérées et, par conséquent, qu'espérées et, par conséquent, 
l'argent entre aussi moins dans l'argent entre aussi moins dans 
les caisses. En plus d'être pris en les caisses. En plus d'être pris en 
étau par le législateur concernant étau par le législateur concernant 
les normes à venir, les acteurs de les normes à venir, les acteurs de 
l'industrie automobile ne semblent l'industrie automobile ne semblent 
visiblement plus savoir sur quel visiblement plus savoir sur quel 
pied danser, et certains d'entre eux pied danser, et certains d'entre eux 
tirent déjà la sonnette d'alarme et tirent déjà la sonnette d'alarme et 
envisage un rétropédalage.envisage un rétropédalage.
Il n’aura fallu que quelques Il n’aura fallu que quelques 
turbulences dans le ciel bleu et turbulences dans le ciel bleu et 
sans nuage de la voiture électrique sans nuage de la voiture électrique 
pour que les constructeurs sortent pour que les constructeurs sortent 
leur plan B, voire même leur leur plan B, voire même leur 
plan C. Il y a environ trois ans, plan C. Il y a environ trois ans, 
chaque constructeur y allait chaque constructeur y allait 
de son annonce concernant la de son annonce concernant la 
voiture électrique. « Uniquement voiture électrique. « Uniquement 
des voitures électriques à partir des voitures électriques à partir 
de 2026 » chez l’un, « que de de 2026 » chez l’un, « que de 
l’électrique en Europe en 2030 » l’électrique en Europe en 2030 » 
chez l’autre… Tout le monde y chez l’autre… Tout le monde y 
allait de ses ambitions, avec des allait de ses ambitions, avec des 
dates très utopiques, plus même dates très utopiques, plus même 
qu’Elon Musk lorsqu’ il annonce qu’Elon Musk lorsqu’il annonce 
la sortie d’une nouvelle Tesla !la sortie d’une nouvelle Tesla !
En 2035 donc, si vous ne le saviez En 2035 donc, si vous ne le saviez 
pas encore, les constructeurs pas encore, les constructeurs 
n’auront plus le droit de vendre n’auront plus le droit de vendre 
des voitures neuves thermiques des voitures neuves thermiques 
et hybrides au sein de l’Union et hybrides au sein de l’Union 
européenne. Une clause de européenne. Une clause de 
revoyure est bien prévue en revoyure est bien prévue en 
2026, mais dans l’état actuel des 2026, mais dans l’état actuel des 
choses, rien ne devrait changer, choses, rien ne devrait changer, 
d’autant plus que les élections d’autant plus que les élections 
européennes qui ont eu lieu il y européennes qui ont eu lieu il y 
a quelques semaines n’ont pas a quelques semaines n’ont pas 
permis de rebattre les cartes à ce permis de rebattre les cartes à ce 
niveau. Ursula von der Leyen, niveau. Ursula von der Leyen, 
grande instigatrice de cette grande instigatrice de cette 
mesure, a même été réélue à la mesure, a même été réélue à la 
tête de la Commission européenne tête de la Commission européenne 
la semaine dernière, pas de quoi la semaine dernière, pas de quoi 
faire vaciller l’Europe à ce niveau faire vaciller l’Europe à ce niveau 
pour le moment, même si, sous la pour le moment, même si, sous la 
pression du lobbying allemand, pression du lobbying allemand, 
elle a accepté de laisser une elle a accepté de laisser une 
porte ouverte aux carburants de porte ouverte aux carburants de 
synthèse.synthèse.

L’ombre de 2025 plane avant L’ombre de 2025 plane avant 
celle de 2035celle de 2035

Quoi qu’on en dise, pour arriver Quoi qu’on en dise, pour arriver 
aux objectifs environnementaux aux objectifs environnementaux 
fixés par l’Europe, il va falloir fixés par l’Europe, il va falloir 
passer à l’électrique. On en pense passer à l’électrique. On en pense 
ce que l’on veut, mais sans cette ce que l’on veut, mais sans cette 
énergie, impossible d’atteindre énergie, impossible d’atteindre 
les seuils fixés par l’Europe via la les seuils fixés par l’Europe via la 
réglementation CAFE (Corporate réglementation CAFE (Corporate 
Average Fuel Economy).Average Fuel Economy).
À partir du 1er janvier 2025, elle À partir du 1er janvier 2025, elle 
imposera une nouvelle réduction imposera une nouvelle réduction 
des émissions de CO2 avec une des émissions de CO2 avec une 
réduction de la moyenne des réduction de la moyenne des 
émissions à 81 g/km, par rapport émissions à 81 g/km, par rapport 
aux 95 g/km des trois dernières aux 95 g/km des trois dernières 
années. En 2030, l’objectif de années. En 2030, l’objectif de 
50 g/km, un seuil impossible à 50 g/km, un seuil impossible à 
atteindre sans voiture électrique atteindre sans voiture électrique 
dans sa gamme.dans sa gamme.
Au-delà de 2035, c’est donc Au-delà de 2035, c’est donc 

2025 qui commence à donner des 2025 qui commence à donner des 
sueurs froides aux constructeurs, sueurs froides aux constructeurs, 
notamment avec le ralentissement notamment avec le ralentissement 
de la progression des ventes de de la progression des ventes de 
voitures électriques qui n’arrange voitures électriques qui n’arrange 
en rien les choses.en rien les choses.
En effet, les chiffres énoncés plus En effet, les chiffres énoncés plus 
haut doivent être une moyenne haut doivent être une moyenne 
sur l’année en prenant en compte sur l’année en prenant en compte 
le CO2 émis par l’ensemble des le CO2 émis par l’ensemble des 
voitures écoulées. Les voitures voitures écoulées. Les voitures 
électriques étant neutres en électriques étant neutres en 
carbone (à l’échappement), elles carbone (à l’échappement), elles 
compensent en partie celles des compensent en partie celles des 
véhicules thermiques et aident véhicules thermiques et aident 
à éviter de lourdes amendes. Si à éviter de lourdes amendes. Si 
les constructeurs ne parviennent les constructeurs ne parviennent 
pas à augmenter leurs ventes de pas à augmenter leurs ventes de 
véhicules électriques, ils risquent véhicules électriques, ils risquent 
des pénalités considérables des pénalités considérables 
pouvant se chiffrer en milliards pouvant se chiffrer en milliards 
d’euros.d’euros.
Oui en milliard, et cela peut très Oui en milliard, et cela peut très 
rapidement monter, car chaque rapidement monter, car chaque 
gramme de CO2 au-delà de la gramme de CO2 au-delà de la 
limite est facturé 95 euros par limite est facturé 95 euros par 
voiture vendue. D’après les voiture vendue. D’après les 
premières estimations, le groupe premières estimations, le groupe 
Volkswagen pourrait ainsi payer Volkswagen pourrait ainsi payer 
plus de quatre milliards d’euros plus de quatre milliards d’euros 
d’amende (soit environ 19 % de d’amende (soit environ 19 % de 
son bénéfice en prenant en compte son bénéfice en prenant en compte 
les chiffres de 2023), tandis que les chiffres de 2023), tandis que 
Renault et Stellantis s’exposent Renault et Stellantis s’exposent 
à environ un milliard d’euros à environ un milliard d’euros 
(jusqu’à 28 % du bénéfice).(jusqu’à 28 % du bénéfice).

Les ventes d’électriques ne Les ventes d’électriques ne 
suivent passuivent pas

Pour atteindre l’objectif de 2025, Pour atteindre l’objectif de 2025, 
les constructeurs ont redoublé les constructeurs ont redoublé 
d’efforts avec des gammes de d’efforts avec des gammes de 
voitures électriques complètes et voitures électriques complètes et 
plutôt pertinentes techniquement plutôt pertinentes techniquement 
parlant, avec des autonomies parlant, avec des autonomies 
respectables. Le problème respectables. Le problème 
aujourd’hui, c’est le prix, et aujourd’hui, c’est le prix, et 
en plus de ça, les subventions en plus de ça, les subventions 
fondent comme neige au soleil. fondent comme neige au soleil. 
En Allemagne, celles-ci ont même En Allemagne, celles-ci ont même 
disparu, tandis qu’en France, disparu, tandis qu’en France, 
elles sont maintenant réservées elles sont maintenant réservées 
uniquement aux modèles produits uniquement aux modèles produits 
en Europe et vendus sous les en Europe et vendus sous les 
47 000 euros (pour schématiser 47 000 euros (pour schématiser 
grossièrement).grossièrement).
Pour éviter de payer de grosses Pour éviter de payer de grosses 
amendes en 2025, les analystes amendes en 2025, les analystes 
estiment qu’environ 25 % des estiment qu’environ 25 % des 
ventes de véhicules devront être ventes de véhicules devront être 
électriques. Autant vous dire que électriques. Autant vous dire que 
nous en sommes loin, très loin nous en sommes loin, très loin 
même pour certains, à commencer même pour certains, à commencer 
par Renault, où sa part de voitures par Renault, où sa part de voitures 
100 % électriques vendues en 100 % électriques vendues en 
2023 était de 11 % dans le monde. 2023 était de 11 % dans le monde. 
Chez Peugeot, on annonce 18 % Chez Peugeot, on annonce 18 % 
de part de véhicules électrifiés de part de véhicules électrifiés 
sur cette même période, mais en sur cette même période, mais en 
prenant en compte les hybrides.prenant en compte les hybrides.
La moyenne européenne pour les La moyenne européenne pour les 
véhicules 100 % électriques est véhicules 100 % électriques est 
entre 15 et 16 %, et elle ne devrait entre 15 et 16 %, et elle ne devrait 
pas forcément évoluer cette année pas forcément évoluer cette année 
puisque les ventes stagnent. Les puisque les ventes stagnent. Les 
amendes devraient donc être salées amendes devraient donc être salées 
à partir de l’année prochaine, à partir de l’année prochaine, 
même si les constructeurs vont même si les constructeurs vont 
sans doute avoir recours aux sans doute avoir recours aux 
ventes tactiques en fin d’année ventes tactiques en fin d’année 

pour tenter d’adoucir la facture.pour tenter d’adoucir la facture.
Conséquence, les stocks de Conséquence, les stocks de 
voitures électriques devraient voitures électriques devraient 
être plein de chez plein l’année être plein de chez plein l’année 
prochaine, le tout à des prix sans prochaine, le tout à des prix sans 
doute bradés pour attirer les doute bradés pour attirer les 
clients et vider ces fameux stocks clients et vider ces fameux stocks 
remplis artificiellement quelques remplis artificiellement quelques 
mois plus tôt. Il y aura sans doute mois plus tôt. Il y aura sans doute 
de bonnes affaires à faire en de bonnes affaires à faire en 
début d’année prochaine, d’autant début d’année prochaine, d’autant 
plus que le prix des voitures plus que le prix des voitures 
neuves est amené à diminuer ces neuves est amené à diminuer ces 
prochains mois, comme nous prochains mois, comme nous 
vous l’expliquions au sein de cet vous l’expliquions au sein de cet 
article.article.
Toujours est-il que la transition Toujours est-il que la transition 
énergétique est en marche et énergétique est en marche et 
ne s’arrêtera pas. Il faudra plus ne s’arrêtera pas. Il faudra plus 
de temps pour passer à une de temps pour passer à une 
mobilité zéro émission parce que mobilité zéro émission parce que 
la demande ralentit et que les la demande ralentit et que les 
obstacles technologiques seront obstacles technologiques seront 
aussi surmontés plus difficilement aussi surmontés plus difficilement 
que prévu. Les constructeurs, en que prévu. Les constructeurs, en 
particulier ceux qui ont le plus particulier ceux qui ont le plus 
misé sur l’électrique, revoient misé sur l’électrique, revoient 
actuellement leurs stratégies pour actuellement leurs stratégies pour 
s’adapter aux nouvelles normes s’adapter aux nouvelles normes 
dictées par le marché, et non plus dictées par le marché, et non plus 
par le législateur. Et avouons-par le législateur. Et avouons-
le, l’équation n’est pas simple à le, l’équation n’est pas simple à 
résoudre.résoudre.
Le groupe Volkswagen sort les Le groupe Volkswagen sort les 

ramesrames
Commençons par le principal Commençons par le principal 
constructeur européen : constructeur européen : 
Volkswagen. Sous la direction Volkswagen. Sous la direction 
d’Herbert Diess, l’ancien PDG d’Herbert Diess, l’ancien PDG 
de l’entreprise, le groupe croyait de l’entreprise, le groupe croyait 
plus que quiconque à la voiture plus que quiconque à la voiture 
électrique, pour finalement se électrique, pour finalement se 
retrouver avec des chiffres tout retrouver avec des chiffres tout 
sauf satisfaisants. Le groupe sauf satisfaisants. Le groupe 
a donc décidé de prendre des a donc décidé de prendre des 
contre-mesures, en retardant contre-mesures, en retardant 
l’arrivée de voitures électriques l’arrivée de voitures électriques 
plus économiques comme l’ ID.2 plus économiques comme l’ ID.2 
ou, dans l’actualité plus récente, ou, dans l’actualité plus récente, 
en suspendant la production du en suspendant la production du 
Q8 e-tron à Bruxelles. Et tout ça, Q8 e-tron à Bruxelles. Et tout ça, 
c’est sans parler des problèmes c’est sans parler des problèmes 
de développement que rencontre de développement que rencontre 
l’entreprise, même s’ ils vont sans l’entreprise, même s’ils vont sans 
doute s’amoindrir grâce au récent doute s’amoindrir grâce au récent 
partenariat avec le chinois XPeng.partenariat avec le chinois XPeng.
De son côté, Audi continue De son côté, Audi continue 
d’annoncer qu’à partir de 2033, d’annoncer qu’à partir de 2033, 
elle ne vendra que des voitures elle ne vendra que des voitures 
électriques, mais Gernot Döllner, électriques, mais Gernot Döllner, 
le PDG de la marque, a également le PDG de la marque, a également 
déclaré qu’au cours de ces déclaré qu’au cours de ces 
neuf prochaines années, avant neuf prochaines années, avant 
l’échéance de 2035 donc, les l’échéance de 2035 donc, les 
volumes de ventes des voitures volumes de ventes des voitures 
électriques seront inférieurs aux électriques seront inférieurs aux 
prévisions. Selon lui, pendant prévisions. Selon lui, pendant 
cette période de transition, de cette période de transition, de 
nombreux clients préféreront nombreux clients préféreront 
les hybrides rechargeables aux les hybrides rechargeables aux 
voitures électriques. Autrement voitures électriques. Autrement 
dit : Audi ne revient pas en arrière, dit : Audi ne revient pas en arrière, 
mais garde les yeux ouverts sur mais garde les yeux ouverts sur 
les vraies demandes des clients.les vraies demandes des clients.
Du côté de chez Porsche, même Du côté de chez Porsche, même 
stratégie. À Stuttgart, on pensait stratégie. À Stuttgart, on pensait 
que 80 % des ventes seraient que 80 % des ventes seraient 
électriques d’ ici 2030. Désormais, électriques d’ici 2030. Désormais, 
l’entreprise affirme que « la l’entreprise affirme que « la 

transition vers l’électrique prend transition vers l’électrique prend 
plus de temps que prévu et la plus de temps que prévu et la 
stratégie devrait permettre la stratégie devrait permettre la 
livraison de plus de 80 % de livraison de plus de 80 % de 
voitures entièrement électriques voitures entièrement électriques 
d’ ici 2030, mais la demande ne d’ici 2030, mais la demande ne 
nous permettra pas d’y parvenir. nous permettra pas d’y parvenir. 
Nous avançons donc en parallèle Nous avançons donc en parallèle 
dans le but de maintenir des dans le but de maintenir des 
ventes élevées et de ne pas perdre ventes élevées et de ne pas perdre 
de parts de marché. »de parts de marché. »
Autrement dit, on espère que le Autrement dit, on espère que le 
Macan électrique rencontrera plus Macan électrique rencontrera plus 
de succès que le Taycan, certes de succès que le Taycan, certes 
un peu pionnier dans cet univers, un peu pionnier dans cet univers, 
d’autant plus que les prochaines d’autant plus que les prochaines 
voitures prévues sont électriques voitures prévues sont électriques 
avec les Cayman et Boxster ou avec les Cayman et Boxster ou 
encore la quatrième génération de encore la quatrième génération de 
Cayenne en 2025.Cayenne en 2025.

Et les constructeurs français Et les constructeurs français 
dans tout ça ?dans tout ça ?

Chez Renault, comme chez Chez Renault, comme chez 
Stellantis, on veut réduire les Stellantis, on veut réduire les 
coûts. Luca De Meo, le PDG coûts. Luca De Meo, le PDG 
de Renault, l’a toujours dit : de Renault, l’a toujours dit : 
pour que la voiture électrique se pour que la voiture électrique se 
démocratise, elle doit coûter moins démocratise, elle doit coûter moins 
cher. Il l’a réitère dans une récente cher. Il l’a réitère dans une récente 
interview, dans laquelle il affirme interview, dans laquelle il affirme 
que le groupe peut atteindre cet que le groupe peut atteindre cet 
objectif de 100 % électrique d’ ici objectif de 100 % électrique d’ici 
2035, mais qu’ il ne le fera que si 2035, mais qu’il ne le fera que si 
la demande est suffisante. Renault la demande est suffisante. Renault 
se laisse jusqu’à 2026 pour ajuster se laisse jusqu’à 2026 pour ajuster 
sa stratégie.sa stratégie.
Luca De Meo explique Luca De Meo explique 
notamment que l’ industrie notamment que l’industrie 
européenne a investi des européenne a investi des 
milliards dans la transition et milliards dans la transition et 
que le pouvoir politique ne peut que le pouvoir politique ne peut 
pas changer d’avis au moment pas changer d’avis au moment 
où les constructeurs mettent en où les constructeurs mettent en 
œuvre les efforts consentis avec œuvre les efforts consentis avec 
l’arrivée de nouveaux modèles l’arrivée de nouveaux modèles 
sur le marché. Mais « cela prendra sur le marché. Mais « cela prendra 
plus de temps. Plus de 10 ans », plus de temps. Plus de 10 ans », 
selon ses propos, « et pendant selon ses propos, « et pendant 
cette période, nous devrons cette période, nous devrons 
également favoriser les hybrides également favoriser les hybrides 
et les hybrides rechargeables et les hybrides rechargeables 
pour réduire les émissions. » pour réduire les émissions. » 
D’une manière générale, avec la D’une manière générale, avec la 
réglementation CAFE, il n’y a réglementation CAFE, il n’y a 
donc pas trop le choix.donc pas trop le choix.
Chez Stellantis, Carlos Tavares Chez Stellantis, Carlos Tavares 
n’est pas loin de penser comme n’est pas loin de penser comme 
Luca de Meo. Le dirigeant tir Luca de Meo. Le dirigeant tir 
à boulet rouge sur l’Europe à boulet rouge sur l’Europe 
depuis des années concernant depuis des années concernant 
ces objectifs, et le groupe a déjà ces objectifs, et le groupe a déjà 
annoncé aussi être attentif au annoncé aussi être attentif au 
marché. Le point positif pour marché. Le point positif pour 
Stellantis, c’est que les marques du Stellantis, c’est que les marques du 
groupe disposent de plateformes groupe disposent de plateformes 
multi-énergies permettant multi-énergies permettant 
d’adapter les motorisations en d’adapter les motorisations en 
fonction de la demande. De quoi fonction de la demande. De quoi 
gagner du temps et réduire les gagner du temps et réduire les 
coûts de développement.coûts de développement.
Ce n’est guère mieux ailleurs, Ce n’est guère mieux ailleurs, 

sauf en Chine, et pour une sauf en Chine, et pour une 
bonne raisonbonne raison

Et comment ça se passe ailleurs Et comment ça se passe ailleurs 
? Pas forcément mieux, puisque ? Pas forcément mieux, puisque 
de l’autre côté de l’Atlantique, de l’autre côté de l’Atlantique, 
la situation n’est guère plus la situation n’est guère plus 
reluisante. Outre Tesla, qui se reluisante. Outre Tesla, qui se 
concentre de plus en plus sur concentre de plus en plus sur 

d’autres choses que les voitures, d’autres choses que les voitures, 
General Motors a clairement fait General Motors a clairement fait 
savoir qu’elle raterait le premier savoir qu’elle raterait le premier 
objectif de la transition : le groupe objectif de la transition : le groupe 
ne parviendra pas à construire un ne parviendra pas à construire un 
million de voitures électriques par million de voitures électriques par 
an d’ ici fin 2025. Mary Barra, la an d’ici fin 2025. Mary Barra, la 
PDG du groupe, a déclaré : « Le PDG du groupe, a déclaré : « Le 
marché ralentit et nous n’avons marché ralentit et nous n’avons 
d’autre choix que de nous adapter. d’autre choix que de nous adapter. 
Mais je suis confiant dans la Mais je suis confiant dans la 
voiture électrique. Les chiffres voiture électrique. Les chiffres 
vont continuer à croître. »vont continuer à croître. »
De son côté, Ford a déclaré il y De son côté, Ford a déclaré il y 
a déjà plusieurs années qu’elle a déjà plusieurs années qu’elle 
ne vendrait que des voitures ne vendrait que des voitures 
électriques en Europe à partir de électriques en Europe à partir de 
2030. Puis, au vu de l’état des 2030. Puis, au vu de l’état des 
ventes de la marque sur le Vieux ventes de la marque sur le Vieux 
Continent, avec l’arrêt notamment Continent, avec l’arrêt notamment 
de la Fiesta et les ventes décevantes de la Fiesta et les ventes décevantes 
du Mustang Mach-E, Ford a révisé du Mustang Mach-E, Ford a révisé 
ses prévisions et a fait savoir, il ses prévisions et a fait savoir, il 
y a quelques jours, que passer à y a quelques jours, que passer à 
l’électrique d’ ici 2030 « n’est plus l’électrique d’ici 2030 « n’est plus 
un bon choix pour l’entreprise et un bon choix pour l’entreprise et 
pour les clients ». L’ idée serait pour les clients ». L’idée serait 
ainsi de continuer à vendre des ainsi de continuer à vendre des 
modèles thermiques jusqu’à ce modèles thermiques jusqu’à ce 
que la réglementation européenne que la réglementation européenne 
l’ interdise, tout en continuant à l’interdise, tout en continuant à 
présenter des voitures, comme présenter des voitures, comme 
la marque vient de le faire avec la marque vient de le faire avec 
l’Explorer ou encore la Capri.l’Explorer ou encore la Capri.
En lisant tout cela, on pourrait En lisant tout cela, on pourrait 
penser qu’Akio Toyoda, l’ancien penser qu’Akio Toyoda, l’ancien 
patron de Toyota, très critiqué patron de Toyota, très critiqué 
pour son scepticisme à l’égard des pour son scepticisme à l’égard des 
voitures électriques, avait raison. voitures électriques, avait raison. 
Effectivement, au vu des chiffres Effectivement, au vu des chiffres 
pour le moment, nous ne pouvons pour le moment, nous ne pouvons 
pas lui donner tort, même s’ il pas lui donner tort, même s’il 
est encore trop tôt pour vraiment est encore trop tôt pour vraiment 
dire que Toyota a eu raison de dire que Toyota a eu raison de 
temporiser sur l’électrique.temporiser sur l’électrique.
En Chine, comme vous devez En Chine, comme vous devez 
sans doute le savoir, les chiffres sans doute le savoir, les chiffres 
sont complètement différents : les sont complètement différents : les 
voitures électriques se vendent voitures électriques se vendent 
et les constructeurs continuent et les constructeurs continuent 
de proposer ces modèles à de proposer ces modèles à 
foison. La raison ? Elle est foison. La raison ? Elle est 
simple, et c’est ce qui manque à simple, et c’est ce qui manque à 
l’Europe : les voitures électriques l’Europe : les voitures électriques 
deviennent abordables. Elles sont deviennent abordables. Elles sont 
désormais moins chères que leurs désormais moins chères que leurs 
équivalences thermiques en Chine équivalences thermiques en Chine 
sur certains segments.sur certains segments.
En décembre 2023, 69 % des En décembre 2023, 69 % des 
véhicules électriques vendus véhicules électriques vendus 
dans le monde l’ont été en Chine. dans le monde l’ont été en Chine. 
Pour 2024, selon des estimations Pour 2024, selon des estimations 
du cabinet Rystad Energy, sur du cabinet Rystad Energy, sur 
les 17,5 millions de véhicules les 17,5 millions de véhicules 
électriques qui seront vendus électriques qui seront vendus 
sur la planète (sans doute moins sur la planète (sans doute moins 
finalement avec le ralentissement finalement avec le ralentissement 
des ventes en Europe et aux des ventes en Europe et aux 
USA), 65 % le seront en Chine, USA), 65 % le seront en Chine, 
soit 11,5 millions.soit 11,5 millions.
Pourquoi ? Car la Chine a cru Pourquoi ? Car la Chine a cru 
en la voiture électrique bien plus en la voiture électrique bien plus 
tôt que le reste du monde, et que tôt que le reste du monde, et que 
le gouvernement subventionne le gouvernement subventionne 
la plupart des constructeurs la plupart des constructeurs 
locaux. Au grand dam de la locaux. Au grand dam de la 
Commission européenne, qui Commission européenne, qui 
vient d’édicter des droits de vient d’édicter des droits de 
douanes supplémentaires.douanes supplémentaires.
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JO 2024 : Imane Khelif défendue 
par Amy Broadhurst

JO/Aviron (Skiff dames): 
Nihad Benchadli remporte la finale «E»

JO: la boxeuse Imane Khelif à un combat du podium olympiqueJO 2024 (8E JOURNÉE):

Le programme des athlètes algériens samedi

JO-2024/Gymnastique: 
«Je suis fière de mon 

parcours pour une 
première participation»

JO 2024: Echos de Paris

JO-2024 / NATATION:

l’Algérien Jaouad Syoud qualifié 
en demi-finale du 200m 4 nages

Programme des athlètes rogramme des athlètes 
algériens lors de la algériens lors de la 
huitième journée des huitième journée des 

Jeux olympiques Paris 2024 Jeux olympiques Paris 2024 
(26 juillet – 11 août), prévue (26 juillet – 11 août), prévue 

samedi (en heures algériennes) samedi (en heures algériennes) 
:
- AVIRON – Stade nautique - AVIRON – Stade nautique 
Vaire-sur-Marne:Vaire-sur-Marne:
Skiff messieurs / Finale C Skiff messieurs / Finale C 

(13e-18e places):(13e-18e places):
Sid Ali Boudina (8h42)Sid Ali Boudina (8h42)
-BOXE – Arena Paris Nord:-BOXE – Arena Paris Nord:
Dames / Quarts de finale (-66 Dames / Quarts de finale (-66 
kg):kg):

Imane Khelif (Algérie) – Imane Khelif (Algérie) – 
Anna Luca Hamori (Hongrie) Anna Luca Hamori (Hongrie) 
(16h22)(16h22)
-CYCLISME:-CYCLISME:
Course en ligne messieurs:Course en ligne messieurs:

Hamza Yacine (départ à 10h00)Hamza Yacine (départ à 10h00)
-ESCRIME – Au Grand Palais:-ESCRIME – Au Grand Palais:
Sabre féminin par équipes :Sabre féminin par équipes :
Quarts de finale:Quarts de finale:
Algérie – France (12h00).Algérie – France (12h00).

La gymnaste algérienne a gymnaste algérienne 
Kaylia Nemour, qui Kaylia Nemour, qui 
s’est hissée à une très s’est hissée à une très 

belle cinquième place du belle cinquième place du 
concours général des Jeux concours général des Jeux 
olympiques 2024, jeudi soir olympiques 2024, jeudi soir 
à Paris, s’est dite fière de son à Paris, s’est dite fière de son 
parcours pour une première parcours pour une première 
participation aux JO, participation aux JO, 
estimant que le podium lui a estimant que le podium lui a 
échappé après son passage à échappé après son passage à 
la poutre.la poutre.
«Je suis fière de mon «Je suis fière de mon 
parcours pour une première parcours pour une première 
participation aux JO. Une participation aux JO. Une 
cinquième place au concours cinquième place au concours 
général face aux meilleures général face aux meilleures 
gymnastes du monde c’est gymnastes du monde c’est 
plutôt pas mal, je suis passée plutôt pas mal, je suis passée 
tout proche du podium», tout proche du podium», 
a réagi Nemour après ce a réagi Nemour après ce 
concours général, remporté concours général, remporté 
par l’Américaine Simone par l’Américaine Simone 
Biles (sixième médaille Biles (sixième médaille 
d’or olympique), devant la d’or olympique), devant la 
Brésilienne Rebeca Andrade Brésilienne Rebeca Andrade 
et l’ autre américaine Sunisa et l’autre américaine Sunisa 
Lee.Lee.
Dans un concours très relevé, Dans un concours très relevé, 
durant lequel Nemour a été durant lequel Nemour a été 
versée dans la même rotation versée dans la même rotation 
que les stars mondiales que les stars mondiales 
de la discipline, dont la de la discipline, dont la 
championne olympique championne olympique 
américaine Simone Biles, américaine Simone Biles, 
l’Algérienne de 17 ans a l’Algérienne de 17 ans a 
occupé la deuxième place du occupé la deuxième place du 
classement général avant ses classement général avant ses 
passages à la poutre et au passages à la poutre et au 
sol. Avec un total de 55.899 sol. Avec un total de 55.899 

(14.033 au saut, 15.533 aux (14.033 au saut, 15.533 aux 
barres asymétriques, 13.233 barres asymétriques, 13.233 
à la poutre et 13.100 au sol), à la poutre et 13.100 au sol), 
Nemour termine finalement Nemour termine finalement 
une très belle cinquième une très belle cinquième 
place du classement général.place du classement général.
«Je peux faire de meilleurs «Je peux faire de meilleurs 
passages à la poutre pour passages à la poutre pour 
gagner des points et remonter gagner des points et remonter 
au classement, a-t-elle au classement, a-t-elle 
reconnu, avant d’enchainer. reconnu, avant d’enchainer. 
Déjà après les qualifications, Déjà après les qualifications, 
je savais que je pouvais je savais que je pouvais 
être sur le podium avec un être sur le podium avec un 
meilleur passage à la poutre. meilleur passage à la poutre. 
Mais c’est les JO et c’est de Mais c’est les JO et c’est de 
l’expérience que j’engrange l’expérience que j’engrange 
à chaque compétition».à chaque compétition».
Avec un nouveau superbe Avec un nouveau superbe 
passage aux barres passage aux barres 
asymétriques noté à 15.533 asymétriques noté à 15.533 
(7.200 de difficulté et 8.333 (7.200 de difficulté et 8.333 
à l’exécution), qui laisse à l’exécution), qui laisse 
espérer un podium lors de la espérer un podium lors de la 
finale de cet agrès dimanche finale de cet agrès dimanche 
prochain, la pépite algérienne prochain, la pépite algérienne 
a promis de tout donner pour a promis de tout donner pour 
aller chercher la médaille aller chercher la médaille 
olympique.olympique.
«Maintenant je vais me «Maintenant je vais me 
battre pour aller chercher battre pour aller chercher 
une médaille dimanche aux une médaille dimanche aux 
barres asymétriques», a-t-elle barres asymétriques», a-t-elle 
assuré.assuré.
La finale des barres La finale des barres 
asymétriques des JO 2024 asymétriques des JO 2024 
est prévu dimanche prochain est prévu dimanche prochain 
(14h40, heures algériennes) à (14h40, heures algériennes) à 
l’Arena de Bercy.l’Arena de Bercy.

Echos des Jeux olympiques chos des Jeux olympiques 
Paris 2024, qui se Paris 2024, qui se 
déroulent du 26 juillet au déroulent du 26 juillet au 

11 août dans la capitale française.11 août dans la capitale française.
INSTANCE: Le secrétaire INSTANCE: Le secrétaire 
général du Comité olympique général du Comité olympique 
et sportif algérien, Kheirddine et sportif algérien, Kheirddine 
Barbari, et le membre du Barbari, et le membre du 
bureau exécutif du COA, bureau exécutif du COA, 
Hamza Deghdagh, membre du Hamza Deghdagh, membre du 
Comité exécutif du COA ont Comité exécutif du COA ont 
participé mercredi, à la réunion participé mercredi, à la réunion 
de l’Assemblée générale de de l’Assemblée générale de 
l’Assemblée des Comités l’Assemblée des Comités 
olympiques nationaux africains olympiques nationaux africains 
qui s’est tenue en marge des Jeux qui s’est tenue en marge des Jeux 
olympiques de 2024.olympiques de 2024.
DEPARTS: Les athlètes algériens DEPARTS: Les athlètes algériens 
de badminton (2), de tennis de de badminton (2), de tennis de 
table (2), Judo (2), Boxe (3),Tir table (2), Judo (2), Boxe (3),Tir 
(3), ayant terminé leur parcours (3), ayant terminé leur parcours 
aux Jeux olympiques 2024 ont aux Jeux olympiques 2024 ont 
quitté le village olympique, a-t-quitté le village olympique, a-t-
on appris auprès de la délégation on appris auprès de la délégation 
algérienne.algérienne.
ATHLETISME: Les épreuves ATHLETISME: Les épreuves 
de l’athlétisme, discipline reine de l’athlétisme, discipline reine 
des JO, ont débuté jeudi, alors des JO, ont débuté jeudi, alors 
que les athlètes de la sélection que les athlètes de la sélection 
algérienne, dont le grand favori algérienne, dont le grand favori 
du 800m, Djamel Sedjati, sont du 800m, Djamel Sedjati, sont 
attendus vendredi au village attendus vendredi au village 
olympique. Les deux autres olympique. Les deux autres 
coureurs du 800m qualifiés coureurs du 800m qualifiés 
aux JO 2024, Mohamed Ali aux JO 2024, Mohamed Ali 

Gouaned et Slimane Moula, Gouaned et Slimane Moula, 
rejoindront leurs coéquipiers, rejoindront leurs coéquipiers, 
respectivement, les 3 et 5 août. respectivement, les 3 et 5 août. 
Les qualifications du 800m des Les qualifications du 800m des 
JO sont prévues le 7 août.JO sont prévues le 7 août.
SOUTIEN: La star de la boxe SOUTIEN: La star de la boxe 
algérienne, Imane Khelif, en algérienne, Imane Khelif, en 
quête du titre olympique à Paris, quête du titre olympique à Paris, 
a reçu une vague de soutien sur a reçu une vague de soutien sur 
les réseaux sociaux, notamment, les réseaux sociaux, notamment, 
des joueurs de la sélection des joueurs de la sélection 
nationale de football et de nationale de football et de 
plusieurs athlètes algériens avant plusieurs athlètes algériens avant 
son entrée en lice en huitième de son entrée en lice en huitième de 
finale contre l’ Italienne Angela finale contre l’Italienne Angela 
Carini. La pugiliste algérienne a Carini. La pugiliste algérienne a 
entamé admirablement sa quête entamé admirablement sa quête 
d’une breloque olympique en d’une breloque olympique en 
remportant haut la main son remportant haut la main son 
premier combat.premier combat.
BENEVOLES: Parmi les BENEVOLES: Parmi les 
45 000 volontaires engagés 45 000 volontaires engagés 
pour les Jeux olympiques et pour les Jeux olympiques et 
paralympiques 2024, le comité paralympiques 2024, le comité 
d’organisation des JO de Paris a d’organisation des JO de Paris a 
affecté à la délégation algérienne affecté à la délégation algérienne 
une basketteuse de Kouba. une basketteuse de Kouba. 
Jihane, qui réalise son rêve Jihane, qui réalise son rêve 
olympique après s’être inscrite olympique après s’être inscrite 
à partir d’Alger, s’attèle à aider à partir d’Alger, s’attèle à aider 
les athlètes dans leurs différentes les athlètes dans leurs différentes 
opérations quotidiennes, à opérations quotidiennes, à 
l’ intérieur du village olympique, l’intérieur du village olympique, 
sur les sites sportifs mais sur les sites sportifs mais 
également dans leurs sorties également dans leurs sorties 

éventuelles au centre-ville, et ce éventuelles au centre-ville, et ce 
du début jusqu’à la fin des joutes.du début jusqu’à la fin des joutes.
SOUVENIR: Sur les podiums SOUVENIR: Sur les podiums 
des JO de Paris 2024, les athlètes des JO de Paris 2024, les athlètes 
reçoivent leurs médailles mais reçoivent leurs médailles mais 
aussi un mystérieux tube en aussi un mystérieux tube en 
carton. Aucun diplôme dans carton. Aucun diplôme dans 
cette boîte mais un souvenir cette boîte mais un souvenir 
très spécifique et «collector». très spécifique et «collector». 
Ce cylindre d’une quarantaine Ce cylindre d’une quarantaine 
de centimètres est en fait une de centimètres est en fait une 
affiche officielle des Jeux affiche officielle des Jeux 
olympiques parisiens, mais en olympiques parisiens, mais en 
édition limitée. A noter que tous édition limitée. A noter que tous 
les médaillés de Paris recevront les médaillés de Paris recevront 
également un autre cadeau à également un autre cadeau à 
l’ issue de la compétition: une l’issue de la compétition: une 
mascotte spéciale, médaillée mascotte spéciale, médaillée 
elle aussi, avec la couleur du elle aussi, avec la couleur du 
métal reçu par l’athlète. Aux métal reçu par l’athlète. Aux 
Jeux paralympiques, l’ordre sera Jeux paralympiques, l’ordre sera 
inversé: la mascotte sera remise inversé: la mascotte sera remise 
sur le podium et les athlètes sur le podium et les athlètes 
recevront un peu plus tard leur recevront un peu plus tard leur 
affiche.affiche.
MEDAILLES: Après cinq MEDAILLES: Après cinq 
journées de compétition, la journées de compétition, la 
Chine occupe la première Chine occupe la première 
place du tableau général des place du tableau général des 
médailles avec une moisson de médailles avec une moisson de 
20 breloques (10 or, 7 argent, 20 breloques (10 or, 7 argent, 
3 bronze). La Chine devance la 3 bronze). La Chine devance la 
France (8 or, 10 argent, 8 bronze) France (8 or, 10 argent, 8 bronze) 
et le Japon (8 or, 3 argent, 4 et le Japon (8 or, 3 argent, 4 
bronze).bronze).

La nageur algérien a nageur algérien 
Jaouad Syoud s’est Jaouad Syoud s’est 
qualifié aux demi-qualifié aux demi-

finales du 200 m 4 nages des finales du 200 m 4 nages des 
Jeux Olympiques 2024 de Paris, Jeux Olympiques 2024 de Paris, 
en réalisant le 15e meilleur en réalisant le 15e meilleur 
temps des séries éliminatoires temps des séries éliminatoires 
disputées jeudi à Paris La disputées jeudi à Paris La 
défense Arena.défense Arena.
Engagé dans la quatrième série Engagé dans la quatrième série 
des qualifications, le nageur des qualifications, le nageur 
algérien a terminé à la sixième algérien a terminé à la sixième 
place avec un chrono de place avec un chrono de 
1:59.41, validant ainsi son billet 1:59.41, validant ainsi son billet 
pour les demi-finales grâce à sa pour les demi-finales grâce à sa 
15e place au classement général 15e place au classement général 
de l’épreuve.de l’épreuve.
Les seize meilleurs nageurs Les seize meilleurs nageurs 
des préliminaires sont qualifiés des préliminaires sont qualifiés 
pour les demi-finales qui auront pour les demi-finales qui auront 
lieu ce soir (jeudi) à partir de lieu ce soir (jeudi) à partir de 
20h40 (heure algérienne).20h40 (heure algérienne).

Amy Broadhurst, la my Broadhurst, la 
championne du monde championne du monde 
de boxe 2022, a tenu de boxe 2022, a tenu 

à soutenir Imane Khelif après à soutenir Imane Khelif après 
l’achèvement dont elle est l’achèvement dont elle est 
victime sur les réseaux sociaux.victime sur les réseaux sociaux.
Alors que la boxeuse algérienne Alors que la boxeuse algérienne 
Imane Khelif est victime d’un Imane Khelif est victime d’un 

harcèlement injustifiée sur les harcèlement injustifiée sur les 
réseaux sociaux, concernant réseaux sociaux, concernant 
sa participation aux Jeux sa participation aux Jeux 
Olympiques, la championne Olympiques, la championne 
du monde de boxe 2022, Amy du monde de boxe 2022, Amy 
Broadhurst a tenu à soutenir la Broadhurst a tenu à soutenir la 
boxeuse algérienne : « Beaucoup boxeuse algérienne : « Beaucoup 
de gens m’envoient des SMS de gens m’envoient des SMS 

à propos d’ Imane Khelif. à propos d’Imane Khelif. 
Personnellement, je ne pense pas Personnellement, je ne pense pas 
qu’elle ait fait quoi que ce soit qu’elle ait fait quoi que ce soit 
pour « tricher ». Je pense que pour « tricher ». Je pense que 
c’est comme ça qu’elle est née c’est comme ça qu’elle est née 
et c’est hors de son contrôle. Le et c’est hors de son contrôle. Le 
fait qu’elle ait déjà été battue par fait qu’elle ait déjà été battue par 
9 fois en dit long.»9 fois en dit long.»

L’L’ Algérienne Nihad Algérienne Nihad 
Benchadli a remporté Benchadli a remporté 
la finale «E» des la finale «E» des 

épreuves d’aviron (Skiff épreuves d’aviron (Skiff 
dames individuel) des jeux dames individuel) des jeux 
Olympiques de Paris 2024, Olympiques de Paris 2024, 
disputée vendredi matin au disputée vendredi matin au 
stade Nautique olympique de stade Nautique olympique de 
Vaires-sur-Marne.Vaires-sur-Marne.
La rameuse algérienne (22 ans), La rameuse algérienne (22 ans), 

qui participe à ses premiers JO, qui participe à ses premiers JO, 
a remporté la course avec un a remporté la course avec un 
chrono de 7 :54.27 et s’adjuge chrono de 7 :54.27 et s’adjuge 
la 25e place du classement la 25e place du classement 
général.général.
Son coéquipier, Sid Ali Boudina, Son coéquipier, Sid Ali Boudina, 
disputera pour sa part la finale disputera pour sa part la finale 
«C» (13e – 18e places) du skiff «C» (13e – 18e places) du skiff 
individuel messieurs, prévue individuel messieurs, prévue 
samedi (8h42, heure algérienne) samedi (8h42, heure algérienne) 

au Stade nautique de Vares-sur-au Stade nautique de Vares-sur-
Marne avec l’objectif d’obtenir Marne avec l’objectif d’obtenir 
le meilleur classement possible le meilleur classement possible 
après son élimination en quart après son élimination en quart 
de final du tableau principal.de final du tableau principal.
L’Algérien dont c’est la L’Algérien dont c’est la 
troisième participation à un troisième participation à un 
rendez-vous olympique après rendez-vous olympique après 
ceux de Rio (Brésil) et Tokyo ceux de Rio (Brésil) et Tokyo 
(Japon), s’était hissé en quarts (Japon), s’était hissé en quarts 

de finale du skiff individuel en de finale du skiff individuel en 
terminant à la première place de terminant à la première place de 
la 3e série des repêchages avec la 3e série des repêchages avec 

un temps de 7:10.23.un temps de 7:10.23.
Toujours au stade nautique de Toujours au stade nautique de 
Vaire-sur-Marne, la kayakiste Vaire-sur-Marne, la kayakiste 
Carole Diana Bouzidi, demi-Carole Diana Bouzidi, demi-
finaliste samedi dernier dans finaliste samedi dernier dans 
l’épreuve de slalom des JO-l’épreuve de slalom des JO-
2024, enchainera ce vendredi 2024, enchainera ce vendredi 
avec les qualifications du kayak avec les qualifications du kayak 
cross contre la montre, prévues cross contre la montre, prévues 
à partir de 15h40.à partir de 15h40.

La boxeuse Imane Khelif, a boxeuse Imane Khelif, 
tentera samedi d’assurer tentera samedi d’assurer 
la première médaille la première médaille 

algérienne aux Jeux olympiques algérienne aux Jeux olympiques 
Paris 2024, en affrontant pour le Paris 2024, en affrontant pour le 
compte des quarts de finale de la compte des quarts de finale de la 
catégorie (66 kg) la Hongroise catégorie (66 kg) la Hongroise 
Anna Luca Hamori, alors que Anna Luca Hamori, alors que 
le cycliste Yacine Hamza sera le cycliste Yacine Hamza sera 
engagé dans la course en ligne engagé dans la course en ligne 
sur une distance de (272,1 km).sur une distance de (272,1 km).
Les yeux des fans algériens Les yeux des fans algériens 
seront donc braqués sur l’Aréna seront donc braqués sur l’Aréna 
de Paris Nord, qui accueille les de Paris Nord, qui accueille les 
combats de boxe des JO 2024 et le combats de boxe des JO 2024 et le 
quart de finale de la championne quart de finale de la championne 
algérienne prévu samedi à partir algérienne prévu samedi à partir 
(16h22, heures algériennes).(16h22, heures algériennes).
Une victoire de la native de Tiaret Une victoire de la native de Tiaret 
contre la Hongroise Anna Luca contre la Hongroise Anna Luca 
Hamori, assurerait à l’Algérie Hamori, assurerait à l’Algérie 
une médaille de bronze avant le une médaille de bronze avant le 
déroulement des demi-finales de déroulement des demi-finales de 
la catégorie prévues le mardi 6 la catégorie prévues le mardi 6 
août.août.
Qualifiée en quarts de finale au Qualifiée en quarts de finale au 
bout d’un combat éclair, jeudi, bout d’un combat éclair, jeudi, 
Khelif (25 ans) n’a laissé aucune Khelif (25 ans) n’a laissé aucune 
chance à l’ Italienne Angela chance à l’Italienne Angela 
Carini, qui a abandonné à la 46e Carini, qui a abandonné à la 46e 
seconde.seconde.
«Mon premier combat aux JO «Mon premier combat aux JO 
s’est soldé par un succès rapide, s’est soldé par un succès rapide, 
face à la boxeuse italienne. C’est face à la boxeuse italienne. C’est 
toujours satisfaisant d’engranger toujours satisfaisant d’engranger 
une victoire dans une compétition une victoire dans une compétition 
aussi importante, mais je reste aussi importante, mais je reste 
concentrée sur mon objectif concentrée sur mon objectif 
d’une médaille olympique», a d’une médaille olympique», a 
réagi la star de la boxe algérienne réagi la star de la boxe algérienne 
après son huitième de finale.après son huitième de finale.
En cyclisme sur route, Hamza En cyclisme sur route, Hamza 
Yacine qui participe à ses Yacine qui participe à ses 
premières joutes olympiques sera premières joutes olympiques sera 
engagé dans la course en ligne, engagé dans la course en ligne, 
dont le départ est prévu à 10h00 dont le départ est prévu à 10h00 
au Trocadéro avec la participation au Trocadéro avec la participation 
de 90 coureurs.de 90 coureurs.

Pour cette course, le peloton Pour cette course, le peloton 
commencera par un défilé commencera par un défilé 
touristique de 5 kilomètres qui touristique de 5 kilomètres qui 
passera par la tour Eiffel, les passera par la tour Eiffel, les 
Invalides et les quais de Seine, Invalides et les quais de Seine, 
avant un départ réel donné avant un départ réel donné 
rue Gay-Lussac, dans le Ve rue Gay-Lussac, dans le Ve 
arrondissement. Les coureurs arrondissement. Les coureurs 
sortiront alors de la capitale et sortiront alors de la capitale et 
traverseront les Hauts-de-Seine, traverseront les Hauts-de-Seine, 
les Yvelines et l’Essonne.les Yvelines et l’Essonne.
Par la suite, les coureurs du Par la suite, les coureurs du 
peloton regagneront Paris, avant peloton regagneront Paris, avant 
d’attaquer les fameux pavés d’attaquer les fameux pavés 
de la butte Montmartre (1 km de la butte Montmartre (1 km 
à 6,5 %), qui pourraient faire à 6,5 %), qui pourraient faire 
la différence. Cette butte de la différence. Cette butte de 
Montmartre sera escaladée trois Montmartre sera escaladée trois 
fois jusqu’au Sacré-Cœur. Dès fois jusqu’au Sacré-Cœur. Dès 

lors, les cyclistes redescendront lors, les cyclistes redescendront 
en direction du pont d’ Iéna en direction du pont d’Iéna 
pour terminer par un sprint au pour terminer par un sprint au 
Trocadéro.Trocadéro.
Premier algérien qualifié aux Premier algérien qualifié aux 
joutes parisiennes, Hamza Yacine joutes parisiennes, Hamza Yacine 
(27 ans) a assuré à son arrivée au (27 ans) a assuré à son arrivée au 
village olympique, qu’ il est prêt village olympique, qu’il est prêt 
à relever le défi sur ce parcours à relever le défi sur ce parcours 
exigeant, qui regroupera les exigeant, qui regroupera les 
ténors de la discipline, dont le ténors de la discipline, dont le 
champion du monde néerlandais, champion du monde néerlandais, 
Mathieu van der Poel, le Belge Mathieu van der Poel, le Belge 
Wout van Aert, médaillé de Wout van Aert, médaillé de 
bronze au contre-la-montre des bronze au contre-la-montre des 
JO 2024, ou encore la révélation JO 2024, ou encore la révélation 
du dernier Tour de France du dernier Tour de France 
l’Erythréen Biniam Girmay.l’Erythréen Biniam Girmay.
«Ce sera une course difficile avec «Ce sera une course difficile avec 

les meilleurs de la discipline, les meilleurs de la discipline, 
mais je suis prêt à relever le défi mais je suis prêt à relever le défi 
et jouer mes chances à fond pour et jouer mes chances à fond pour 
honorer le cyclisme algérien. Ma honorer le cyclisme algérien. Ma 
stratégie est de rester à l’avant du stratégie est de rester à l’avant du 
peloton et essayer de faire partie peloton et essayer de faire partie 
d’une échappée, qui pourrait aller d’une échappée, qui pourrait aller 
au bout», a-t-il indiqué.au bout», a-t-il indiqué.
La huitième journée de La huitième journée de 
compétition des JO 2024, sera compétition des JO 2024, sera 
également marquée par l’entrée également marquée par l’entrée 
en lice de l’équipe nationale en lice de l’équipe nationale 
de sabre féminin, composée de sabre féminin, composée 
des escrimeuses Zohra Kehli, des escrimeuses Zohra Kehli, 
Kaouther Mohamed Belkebir, Kaouther Mohamed Belkebir, 
Saoussen Boudiaf et Chaïma Saoussen Boudiaf et Chaïma 
Benadouda, qui défiera la France Benadouda, qui défiera la France 
pour le compte des quarts de pour le compte des quarts de 
finale, prévus à partir de 12h00 finale, prévus à partir de 12h00 

au Grand Palais.au Grand Palais.
De son côté, le rameur Sid Ali De son côté, le rameur Sid Ali 
Boudina, disputera la finale Boudina, disputera la finale 
C (13e – 18e places) du skiff C (13e – 18e places) du skiff 
individuel messieurs, prévue individuel messieurs, prévue 
samedi (8h42, heure algérienne) samedi (8h42, heure algérienne) 
au Stade nautique de Vares-sur-au Stade nautique de Vares-sur-
Marne, avec l’objectif d’obtenir Marne, avec l’objectif d’obtenir 
une place d’honneur après son une place d’honneur après son 
élimination en quart de final du élimination en quart de final du 
tableau principal.tableau principal.
Pour sa 15e participation aux Pour sa 15e participation aux 
joutes d’été, l’Algérie prend part joutes d’été, l’Algérie prend part 
aux Jeux olympiques Paris 2024 aux Jeux olympiques Paris 2024 
(26 juillet - 11 août) avec une (26 juillet - 11 août) avec une 
délégation sportive composée délégation sportive composée 
de 46 athlètes (27 messieurs, de 46 athlètes (27 messieurs, 
19 dames) dans 15 disciplines 19 dames) dans 15 disciplines 
sportives.sportives.

Samedi 03 Août 2024

12 Sport National Sport International 13
Samedi 03 Août 2024



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

JO 2024 : Imane Khelif défendue 
par Amy Broadhurst

JO/Aviron (Skiff dames): 
Nihad Benchadli remporte la finale «E»

JO: la boxeuse Imane Khelif à un combat du podium olympiqueJO 2024 (8E JOURNÉE):

Le programme des athlètes algériens samedi

JO-2024/Gymnastique: 
«Je suis fière de mon 

parcours pour une 
première participation»

JO 2024: Echos de Paris

JO-2024 / NATATION:

l’Algérien Jaouad Syoud qualifié 
en demi-finale du 200m 4 nages

Programme des athlètes rogramme des athlètes 
algériens lors de la algériens lors de la 
huitième journée des huitième journée des 

Jeux olympiques Paris 2024 Jeux olympiques Paris 2024 
(26 juillet – 11 août), prévue (26 juillet – 11 août), prévue 

samedi (en heures algériennes) samedi (en heures algériennes) 
:
- AVIRON – Stade nautique - AVIRON – Stade nautique 
Vaire-sur-Marne:Vaire-sur-Marne:
Skiff messieurs / Finale C Skiff messieurs / Finale C 

(13e-18e places):(13e-18e places):
Sid Ali Boudina (8h42)Sid Ali Boudina (8h42)
-BOXE – Arena Paris Nord:-BOXE – Arena Paris Nord:
Dames / Quarts de finale (-66 Dames / Quarts de finale (-66 
kg):kg):

Imane Khelif (Algérie) – Imane Khelif (Algérie) – 
Anna Luca Hamori (Hongrie) Anna Luca Hamori (Hongrie) 
(16h22)(16h22)
-CYCLISME:-CYCLISME:
Course en ligne messieurs:Course en ligne messieurs:

Hamza Yacine (départ à 10h00)Hamza Yacine (départ à 10h00)
-ESCRIME – Au Grand Palais:-ESCRIME – Au Grand Palais:
Sabre féminin par équipes :Sabre féminin par équipes :
Quarts de finale:Quarts de finale:
Algérie – France (12h00).Algérie – France (12h00).

La gymnaste algérienne a gymnaste algérienne 
Kaylia Nemour, qui Kaylia Nemour, qui 
s’est hissée à une très s’est hissée à une très 

belle cinquième place du belle cinquième place du 
concours général des Jeux concours général des Jeux 
olympiques 2024, jeudi soir olympiques 2024, jeudi soir 
à Paris, s’est dite fière de son à Paris, s’est dite fière de son 
parcours pour une première parcours pour une première 
participation aux JO, participation aux JO, 
estimant que le podium lui a estimant que le podium lui a 
échappé après son passage à échappé après son passage à 
la poutre.la poutre.
«Je suis fière de mon «Je suis fière de mon 
parcours pour une première parcours pour une première 
participation aux JO. Une participation aux JO. Une 
cinquième place au concours cinquième place au concours 
général face aux meilleures général face aux meilleures 
gymnastes du monde c’est gymnastes du monde c’est 
plutôt pas mal, je suis passée plutôt pas mal, je suis passée 
tout proche du podium», tout proche du podium», 
a réagi Nemour après ce a réagi Nemour après ce 
concours général, remporté concours général, remporté 
par l’Américaine Simone par l’Américaine Simone 
Biles (sixième médaille Biles (sixième médaille 
d’or olympique), devant la d’or olympique), devant la 
Brésilienne Rebeca Andrade Brésilienne Rebeca Andrade 
et l’ autre américaine Sunisa et l’autre américaine Sunisa 
Lee.Lee.
Dans un concours très relevé, Dans un concours très relevé, 
durant lequel Nemour a été durant lequel Nemour a été 
versée dans la même rotation versée dans la même rotation 
que les stars mondiales que les stars mondiales 
de la discipline, dont la de la discipline, dont la 
championne olympique championne olympique 
américaine Simone Biles, américaine Simone Biles, 
l’Algérienne de 17 ans a l’Algérienne de 17 ans a 
occupé la deuxième place du occupé la deuxième place du 
classement général avant ses classement général avant ses 
passages à la poutre et au passages à la poutre et au 
sol. Avec un total de 55.899 sol. Avec un total de 55.899 

(14.033 au saut, 15.533 aux (14.033 au saut, 15.533 aux 
barres asymétriques, 13.233 barres asymétriques, 13.233 
à la poutre et 13.100 au sol), à la poutre et 13.100 au sol), 
Nemour termine finalement Nemour termine finalement 
une très belle cinquième une très belle cinquième 
place du classement général.place du classement général.
«Je peux faire de meilleurs «Je peux faire de meilleurs 
passages à la poutre pour passages à la poutre pour 
gagner des points et remonter gagner des points et remonter 
au classement, a-t-elle au classement, a-t-elle 
reconnu, avant d’enchainer. reconnu, avant d’enchainer. 
Déjà après les qualifications, Déjà après les qualifications, 
je savais que je pouvais je savais que je pouvais 
être sur le podium avec un être sur le podium avec un 
meilleur passage à la poutre. meilleur passage à la poutre. 
Mais c’est les JO et c’est de Mais c’est les JO et c’est de 
l’expérience que j’engrange l’expérience que j’engrange 
à chaque compétition».à chaque compétition».
Avec un nouveau superbe Avec un nouveau superbe 
passage aux barres passage aux barres 
asymétriques noté à 15.533 asymétriques noté à 15.533 
(7.200 de difficulté et 8.333 (7.200 de difficulté et 8.333 
à l’exécution), qui laisse à l’exécution), qui laisse 
espérer un podium lors de la espérer un podium lors de la 
finale de cet agrès dimanche finale de cet agrès dimanche 
prochain, la pépite algérienne prochain, la pépite algérienne 
a promis de tout donner pour a promis de tout donner pour 
aller chercher la médaille aller chercher la médaille 
olympique.olympique.
«Maintenant je vais me «Maintenant je vais me 
battre pour aller chercher battre pour aller chercher 
une médaille dimanche aux une médaille dimanche aux 
barres asymétriques», a-t-elle barres asymétriques», a-t-elle 
assuré.assuré.
La finale des barres La finale des barres 
asymétriques des JO 2024 asymétriques des JO 2024 
est prévu dimanche prochain est prévu dimanche prochain 
(14h40, heures algériennes) à (14h40, heures algériennes) à 
l’Arena de Bercy.l’Arena de Bercy.

Echos des Jeux olympiques chos des Jeux olympiques 
Paris 2024, qui se Paris 2024, qui se 
déroulent du 26 juillet au déroulent du 26 juillet au 

11 août dans la capitale française.11 août dans la capitale française.
INSTANCE: Le secrétaire INSTANCE: Le secrétaire 
général du Comité olympique général du Comité olympique 
et sportif algérien, Kheirddine et sportif algérien, Kheirddine 
Barbari, et le membre du Barbari, et le membre du 
bureau exécutif du COA, bureau exécutif du COA, 
Hamza Deghdagh, membre du Hamza Deghdagh, membre du 
Comité exécutif du COA ont Comité exécutif du COA ont 
participé mercredi, à la réunion participé mercredi, à la réunion 
de l’Assemblée générale de de l’Assemblée générale de 
l’Assemblée des Comités l’Assemblée des Comités 
olympiques nationaux africains olympiques nationaux africains 
qui s’est tenue en marge des Jeux qui s’est tenue en marge des Jeux 
olympiques de 2024.olympiques de 2024.
DEPARTS: Les athlètes algériens DEPARTS: Les athlètes algériens 
de badminton (2), de tennis de de badminton (2), de tennis de 
table (2), Judo (2), Boxe (3),Tir table (2), Judo (2), Boxe (3),Tir 
(3), ayant terminé leur parcours (3), ayant terminé leur parcours 
aux Jeux olympiques 2024 ont aux Jeux olympiques 2024 ont 
quitté le village olympique, a-t-quitté le village olympique, a-t-
on appris auprès de la délégation on appris auprès de la délégation 
algérienne.algérienne.
ATHLETISME: Les épreuves ATHLETISME: Les épreuves 
de l’athlétisme, discipline reine de l’athlétisme, discipline reine 
des JO, ont débuté jeudi, alors des JO, ont débuté jeudi, alors 
que les athlètes de la sélection que les athlètes de la sélection 
algérienne, dont le grand favori algérienne, dont le grand favori 
du 800m, Djamel Sedjati, sont du 800m, Djamel Sedjati, sont 
attendus vendredi au village attendus vendredi au village 
olympique. Les deux autres olympique. Les deux autres 
coureurs du 800m qualifiés coureurs du 800m qualifiés 
aux JO 2024, Mohamed Ali aux JO 2024, Mohamed Ali 

Gouaned et Slimane Moula, Gouaned et Slimane Moula, 
rejoindront leurs coéquipiers, rejoindront leurs coéquipiers, 
respectivement, les 3 et 5 août. respectivement, les 3 et 5 août. 
Les qualifications du 800m des Les qualifications du 800m des 
JO sont prévues le 7 août.JO sont prévues le 7 août.
SOUTIEN: La star de la boxe SOUTIEN: La star de la boxe 
algérienne, Imane Khelif, en algérienne, Imane Khelif, en 
quête du titre olympique à Paris, quête du titre olympique à Paris, 
a reçu une vague de soutien sur a reçu une vague de soutien sur 
les réseaux sociaux, notamment, les réseaux sociaux, notamment, 
des joueurs de la sélection des joueurs de la sélection 
nationale de football et de nationale de football et de 
plusieurs athlètes algériens avant plusieurs athlètes algériens avant 
son entrée en lice en huitième de son entrée en lice en huitième de 
finale contre l’ Italienne Angela finale contre l’Italienne Angela 
Carini. La pugiliste algérienne a Carini. La pugiliste algérienne a 
entamé admirablement sa quête entamé admirablement sa quête 
d’une breloque olympique en d’une breloque olympique en 
remportant haut la main son remportant haut la main son 
premier combat.premier combat.
BENEVOLES: Parmi les BENEVOLES: Parmi les 
45 000 volontaires engagés 45 000 volontaires engagés 
pour les Jeux olympiques et pour les Jeux olympiques et 
paralympiques 2024, le comité paralympiques 2024, le comité 
d’organisation des JO de Paris a d’organisation des JO de Paris a 
affecté à la délégation algérienne affecté à la délégation algérienne 
une basketteuse de Kouba. une basketteuse de Kouba. 
Jihane, qui réalise son rêve Jihane, qui réalise son rêve 
olympique après s’être inscrite olympique après s’être inscrite 
à partir d’Alger, s’attèle à aider à partir d’Alger, s’attèle à aider 
les athlètes dans leurs différentes les athlètes dans leurs différentes 
opérations quotidiennes, à opérations quotidiennes, à 
l’ intérieur du village olympique, l’intérieur du village olympique, 
sur les sites sportifs mais sur les sites sportifs mais 
également dans leurs sorties également dans leurs sorties 

éventuelles au centre-ville, et ce éventuelles au centre-ville, et ce 
du début jusqu’à la fin des joutes.du début jusqu’à la fin des joutes.
SOUVENIR: Sur les podiums SOUVENIR: Sur les podiums 
des JO de Paris 2024, les athlètes des JO de Paris 2024, les athlètes 
reçoivent leurs médailles mais reçoivent leurs médailles mais 
aussi un mystérieux tube en aussi un mystérieux tube en 
carton. Aucun diplôme dans carton. Aucun diplôme dans 
cette boîte mais un souvenir cette boîte mais un souvenir 
très spécifique et «collector». très spécifique et «collector». 
Ce cylindre d’une quarantaine Ce cylindre d’une quarantaine 
de centimètres est en fait une de centimètres est en fait une 
affiche officielle des Jeux affiche officielle des Jeux 
olympiques parisiens, mais en olympiques parisiens, mais en 
édition limitée. A noter que tous édition limitée. A noter que tous 
les médaillés de Paris recevront les médaillés de Paris recevront 
également un autre cadeau à également un autre cadeau à 
l’ issue de la compétition: une l’issue de la compétition: une 
mascotte spéciale, médaillée mascotte spéciale, médaillée 
elle aussi, avec la couleur du elle aussi, avec la couleur du 
métal reçu par l’athlète. Aux métal reçu par l’athlète. Aux 
Jeux paralympiques, l’ordre sera Jeux paralympiques, l’ordre sera 
inversé: la mascotte sera remise inversé: la mascotte sera remise 
sur le podium et les athlètes sur le podium et les athlètes 
recevront un peu plus tard leur recevront un peu plus tard leur 
affiche.affiche.
MEDAILLES: Après cinq MEDAILLES: Après cinq 
journées de compétition, la journées de compétition, la 
Chine occupe la première Chine occupe la première 
place du tableau général des place du tableau général des 
médailles avec une moisson de médailles avec une moisson de 
20 breloques (10 or, 7 argent, 20 breloques (10 or, 7 argent, 
3 bronze). La Chine devance la 3 bronze). La Chine devance la 
France (8 or, 10 argent, 8 bronze) France (8 or, 10 argent, 8 bronze) 
et le Japon (8 or, 3 argent, 4 et le Japon (8 or, 3 argent, 4 
bronze).bronze).

La nageur algérien a nageur algérien 
Jaouad Syoud s’est Jaouad Syoud s’est 
qualifié aux demi-qualifié aux demi-

finales du 200 m 4 nages des finales du 200 m 4 nages des 
Jeux Olympiques 2024 de Paris, Jeux Olympiques 2024 de Paris, 
en réalisant le 15e meilleur en réalisant le 15e meilleur 
temps des séries éliminatoires temps des séries éliminatoires 
disputées jeudi à Paris La disputées jeudi à Paris La 
défense Arena.défense Arena.
Engagé dans la quatrième série Engagé dans la quatrième série 
des qualifications, le nageur des qualifications, le nageur 
algérien a terminé à la sixième algérien a terminé à la sixième 
place avec un chrono de place avec un chrono de 
1:59.41, validant ainsi son billet 1:59.41, validant ainsi son billet 
pour les demi-finales grâce à sa pour les demi-finales grâce à sa 
15e place au classement général 15e place au classement général 
de l’épreuve.de l’épreuve.
Les seize meilleurs nageurs Les seize meilleurs nageurs 
des préliminaires sont qualifiés des préliminaires sont qualifiés 
pour les demi-finales qui auront pour les demi-finales qui auront 
lieu ce soir (jeudi) à partir de lieu ce soir (jeudi) à partir de 
20h40 (heure algérienne).20h40 (heure algérienne).

Amy Broadhurst, la my Broadhurst, la 
championne du monde championne du monde 
de boxe 2022, a tenu de boxe 2022, a tenu 

à soutenir Imane Khelif après à soutenir Imane Khelif après 
l’achèvement dont elle est l’achèvement dont elle est 
victime sur les réseaux sociaux.victime sur les réseaux sociaux.
Alors que la boxeuse algérienne Alors que la boxeuse algérienne 
Imane Khelif est victime d’un Imane Khelif est victime d’un 

harcèlement injustifiée sur les harcèlement injustifiée sur les 
réseaux sociaux, concernant réseaux sociaux, concernant 
sa participation aux Jeux sa participation aux Jeux 
Olympiques, la championne Olympiques, la championne 
du monde de boxe 2022, Amy du monde de boxe 2022, Amy 
Broadhurst a tenu à soutenir la Broadhurst a tenu à soutenir la 
boxeuse algérienne : « Beaucoup boxeuse algérienne : « Beaucoup 
de gens m’envoient des SMS de gens m’envoient des SMS 

à propos d’ Imane Khelif. à propos d’Imane Khelif. 
Personnellement, je ne pense pas Personnellement, je ne pense pas 
qu’elle ait fait quoi que ce soit qu’elle ait fait quoi que ce soit 
pour « tricher ». Je pense que pour « tricher ». Je pense que 
c’est comme ça qu’elle est née c’est comme ça qu’elle est née 
et c’est hors de son contrôle. Le et c’est hors de son contrôle. Le 
fait qu’elle ait déjà été battue par fait qu’elle ait déjà été battue par 
9 fois en dit long.»9 fois en dit long.»

L’L’ Algérienne Nihad Algérienne Nihad 
Benchadli a remporté Benchadli a remporté 
la finale «E» des la finale «E» des 

épreuves d’aviron (Skiff épreuves d’aviron (Skiff 
dames individuel) des jeux dames individuel) des jeux 
Olympiques de Paris 2024, Olympiques de Paris 2024, 
disputée vendredi matin au disputée vendredi matin au 
stade Nautique olympique de stade Nautique olympique de 
Vaires-sur-Marne.Vaires-sur-Marne.
La rameuse algérienne (22 ans), La rameuse algérienne (22 ans), 

qui participe à ses premiers JO, qui participe à ses premiers JO, 
a remporté la course avec un a remporté la course avec un 
chrono de 7 :54.27 et s’adjuge chrono de 7 :54.27 et s’adjuge 
la 25e place du classement la 25e place du classement 
général.général.
Son coéquipier, Sid Ali Boudina, Son coéquipier, Sid Ali Boudina, 
disputera pour sa part la finale disputera pour sa part la finale 
«C» (13e – 18e places) du skiff «C» (13e – 18e places) du skiff 
individuel messieurs, prévue individuel messieurs, prévue 
samedi (8h42, heure algérienne) samedi (8h42, heure algérienne) 

au Stade nautique de Vares-sur-au Stade nautique de Vares-sur-
Marne avec l’objectif d’obtenir Marne avec l’objectif d’obtenir 
le meilleur classement possible le meilleur classement possible 
après son élimination en quart après son élimination en quart 
de final du tableau principal.de final du tableau principal.
L’Algérien dont c’est la L’Algérien dont c’est la 
troisième participation à un troisième participation à un 
rendez-vous olympique après rendez-vous olympique après 
ceux de Rio (Brésil) et Tokyo ceux de Rio (Brésil) et Tokyo 
(Japon), s’était hissé en quarts (Japon), s’était hissé en quarts 

de finale du skiff individuel en de finale du skiff individuel en 
terminant à la première place de terminant à la première place de 
la 3e série des repêchages avec la 3e série des repêchages avec 

un temps de 7:10.23.un temps de 7:10.23.
Toujours au stade nautique de Toujours au stade nautique de 
Vaire-sur-Marne, la kayakiste Vaire-sur-Marne, la kayakiste 
Carole Diana Bouzidi, demi-Carole Diana Bouzidi, demi-
finaliste samedi dernier dans finaliste samedi dernier dans 
l’épreuve de slalom des JO-l’épreuve de slalom des JO-
2024, enchainera ce vendredi 2024, enchainera ce vendredi 
avec les qualifications du kayak avec les qualifications du kayak 
cross contre la montre, prévues cross contre la montre, prévues 
à partir de 15h40.à partir de 15h40.

La boxeuse Imane Khelif, a boxeuse Imane Khelif, 
tentera samedi d’assurer tentera samedi d’assurer 
la première médaille la première médaille 

algérienne aux Jeux olympiques algérienne aux Jeux olympiques 
Paris 2024, en affrontant pour le Paris 2024, en affrontant pour le 
compte des quarts de finale de la compte des quarts de finale de la 
catégorie (66 kg) la Hongroise catégorie (66 kg) la Hongroise 
Anna Luca Hamori, alors que Anna Luca Hamori, alors que 
le cycliste Yacine Hamza sera le cycliste Yacine Hamza sera 
engagé dans la course en ligne engagé dans la course en ligne 
sur une distance de (272,1 km).sur une distance de (272,1 km).
Les yeux des fans algériens Les yeux des fans algériens 
seront donc braqués sur l’Aréna seront donc braqués sur l’Aréna 
de Paris Nord, qui accueille les de Paris Nord, qui accueille les 
combats de boxe des JO 2024 et le combats de boxe des JO 2024 et le 
quart de finale de la championne quart de finale de la championne 
algérienne prévu samedi à partir algérienne prévu samedi à partir 
(16h22, heures algériennes).(16h22, heures algériennes).
Une victoire de la native de Tiaret Une victoire de la native de Tiaret 
contre la Hongroise Anna Luca contre la Hongroise Anna Luca 
Hamori, assurerait à l’Algérie Hamori, assurerait à l’Algérie 
une médaille de bronze avant le une médaille de bronze avant le 
déroulement des demi-finales de déroulement des demi-finales de 
la catégorie prévues le mardi 6 la catégorie prévues le mardi 6 
août.août.
Qualifiée en quarts de finale au Qualifiée en quarts de finale au 
bout d’un combat éclair, jeudi, bout d’un combat éclair, jeudi, 
Khelif (25 ans) n’a laissé aucune Khelif (25 ans) n’a laissé aucune 
chance à l’ Italienne Angela chance à l’Italienne Angela 
Carini, qui a abandonné à la 46e Carini, qui a abandonné à la 46e 
seconde.seconde.
«Mon premier combat aux JO «Mon premier combat aux JO 
s’est soldé par un succès rapide, s’est soldé par un succès rapide, 
face à la boxeuse italienne. C’est face à la boxeuse italienne. C’est 
toujours satisfaisant d’engranger toujours satisfaisant d’engranger 
une victoire dans une compétition une victoire dans une compétition 
aussi importante, mais je reste aussi importante, mais je reste 
concentrée sur mon objectif concentrée sur mon objectif 
d’une médaille olympique», a d’une médaille olympique», a 
réagi la star de la boxe algérienne réagi la star de la boxe algérienne 
après son huitième de finale.après son huitième de finale.
En cyclisme sur route, Hamza En cyclisme sur route, Hamza 
Yacine qui participe à ses Yacine qui participe à ses 
premières joutes olympiques sera premières joutes olympiques sera 
engagé dans la course en ligne, engagé dans la course en ligne, 
dont le départ est prévu à 10h00 dont le départ est prévu à 10h00 
au Trocadéro avec la participation au Trocadéro avec la participation 
de 90 coureurs.de 90 coureurs.

Pour cette course, le peloton Pour cette course, le peloton 
commencera par un défilé commencera par un défilé 
touristique de 5 kilomètres qui touristique de 5 kilomètres qui 
passera par la tour Eiffel, les passera par la tour Eiffel, les 
Invalides et les quais de Seine, Invalides et les quais de Seine, 
avant un départ réel donné avant un départ réel donné 
rue Gay-Lussac, dans le Ve rue Gay-Lussac, dans le Ve 
arrondissement. Les coureurs arrondissement. Les coureurs 
sortiront alors de la capitale et sortiront alors de la capitale et 
traverseront les Hauts-de-Seine, traverseront les Hauts-de-Seine, 
les Yvelines et l’Essonne.les Yvelines et l’Essonne.
Par la suite, les coureurs du Par la suite, les coureurs du 
peloton regagneront Paris, avant peloton regagneront Paris, avant 
d’attaquer les fameux pavés d’attaquer les fameux pavés 
de la butte Montmartre (1 km de la butte Montmartre (1 km 
à 6,5 %), qui pourraient faire à 6,5 %), qui pourraient faire 
la différence. Cette butte de la différence. Cette butte de 
Montmartre sera escaladée trois Montmartre sera escaladée trois 
fois jusqu’au Sacré-Cœur. Dès fois jusqu’au Sacré-Cœur. Dès 

lors, les cyclistes redescendront lors, les cyclistes redescendront 
en direction du pont d’ Iéna en direction du pont d’Iéna 
pour terminer par un sprint au pour terminer par un sprint au 
Trocadéro.Trocadéro.
Premier algérien qualifié aux Premier algérien qualifié aux 
joutes parisiennes, Hamza Yacine joutes parisiennes, Hamza Yacine 
(27 ans) a assuré à son arrivée au (27 ans) a assuré à son arrivée au 
village olympique, qu’ il est prêt village olympique, qu’il est prêt 
à relever le défi sur ce parcours à relever le défi sur ce parcours 
exigeant, qui regroupera les exigeant, qui regroupera les 
ténors de la discipline, dont le ténors de la discipline, dont le 
champion du monde néerlandais, champion du monde néerlandais, 
Mathieu van der Poel, le Belge Mathieu van der Poel, le Belge 
Wout van Aert, médaillé de Wout van Aert, médaillé de 
bronze au contre-la-montre des bronze au contre-la-montre des 
JO 2024, ou encore la révélation JO 2024, ou encore la révélation 
du dernier Tour de France du dernier Tour de France 
l’Erythréen Biniam Girmay.l’Erythréen Biniam Girmay.
«Ce sera une course difficile avec «Ce sera une course difficile avec 

les meilleurs de la discipline, les meilleurs de la discipline, 
mais je suis prêt à relever le défi mais je suis prêt à relever le défi 
et jouer mes chances à fond pour et jouer mes chances à fond pour 
honorer le cyclisme algérien. Ma honorer le cyclisme algérien. Ma 
stratégie est de rester à l’avant du stratégie est de rester à l’avant du 
peloton et essayer de faire partie peloton et essayer de faire partie 
d’une échappée, qui pourrait aller d’une échappée, qui pourrait aller 
au bout», a-t-il indiqué.au bout», a-t-il indiqué.
La huitième journée de La huitième journée de 
compétition des JO 2024, sera compétition des JO 2024, sera 
également marquée par l’entrée également marquée par l’entrée 
en lice de l’équipe nationale en lice de l’équipe nationale 
de sabre féminin, composée de sabre féminin, composée 
des escrimeuses Zohra Kehli, des escrimeuses Zohra Kehli, 
Kaouther Mohamed Belkebir, Kaouther Mohamed Belkebir, 
Saoussen Boudiaf et Chaïma Saoussen Boudiaf et Chaïma 
Benadouda, qui défiera la France Benadouda, qui défiera la France 
pour le compte des quarts de pour le compte des quarts de 
finale, prévus à partir de 12h00 finale, prévus à partir de 12h00 

au Grand Palais.au Grand Palais.
De son côté, le rameur Sid Ali De son côté, le rameur Sid Ali 
Boudina, disputera la finale Boudina, disputera la finale 
C (13e – 18e places) du skiff C (13e – 18e places) du skiff 
individuel messieurs, prévue individuel messieurs, prévue 
samedi (8h42, heure algérienne) samedi (8h42, heure algérienne) 
au Stade nautique de Vares-sur-au Stade nautique de Vares-sur-
Marne, avec l’objectif d’obtenir Marne, avec l’objectif d’obtenir 
une place d’honneur après son une place d’honneur après son 
élimination en quart de final du élimination en quart de final du 
tableau principal.tableau principal.
Pour sa 15e participation aux Pour sa 15e participation aux 
joutes d’été, l’Algérie prend part joutes d’été, l’Algérie prend part 
aux Jeux olympiques Paris 2024 aux Jeux olympiques Paris 2024 
(26 juillet - 11 août) avec une (26 juillet - 11 août) avec une 
délégation sportive composée délégation sportive composée 
de 46 athlètes (27 messieurs, de 46 athlètes (27 messieurs, 
19 dames) dans 15 disciplines 19 dames) dans 15 disciplines 
sportives.sportives.
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GAMING :
Les 10 jeux vidéo les plus attendus pour fin 2024

À À quels jeux vidéo quels jeux vidéo 
allons-nous jouer pour allons-nous jouer pour 
la fin de l’année 2024 la fin de l’année 2024 

? De Call of Duty à Zelda en ? De Call of Duty à Zelda en 
passant par Star Wars ou Sonic, passant par Star Wars ou Sonic, 
voici la liste des titres attendus, voici la liste des titres attendus, 
pour tout type de joueur et sur pour tout type de joueur et sur 
tout support, console ou PC.tout support, console ou PC.
Le début de l’année 2024 a été Le début de l’année 2024 a été 
marqué par de fortes sensations marqué par de fortes sensations 
côté jeux vidéo : le très attendu côté jeux vidéo : le très attendu 
Final Fantasy VII Rebirth , Final Fantasy VII Rebirth , 
Elden Ring : Shadow of the Elden Ring : Shadow of the 
Erdtree , Rise of the Ronin Erdtree , Rise of the Ronin 
, le phénomène Palworld , le phénomène Palworld 
, l’ inattendu Supermarket , l’inattendu Supermarket 
Simulator ou encore le retour Simulator ou encore le retour 
de Paper Mario : La Porte de Paper Mario : La Porte 
Millénaire . De quoi bien Millénaire . De quoi bien 
s’occuper !s’occuper !
Mais la fin de l’année est tout Mais la fin de l’année est tout 
aussi chargée, et de nombreux aussi chargée, et de nombreux 
titres parmi les plus attendus titres parmi les plus attendus 
de 2024 ne sont pas encore de 2024 ne sont pas encore 
sortis. Voici une liste de dix sortis. Voici une liste de dix 
jeux vidéo à surveiller pour la jeux vidéo à surveiller pour la 
fin de l’année 2024, classés par fin de l’année 2024, classés par 
ordre de sortie !ordre de sortie !

1. Visions of Mana1. Visions of Mana
Après la compilation Après la compilation 
Collection of Mana, le remake Collection of Mana, le remake 
de Trials of Mana et le portage de Trials of Mana et le portage 
de Legend of Mana, voici enfin de Legend of Mana, voici enfin 
un épisode inédit de la saga un épisode inédit de la saga 
action-RPG Mana. Il sera une action-RPG Mana. Il sera une 
fois de plus question de sauver fois de plus question de sauver 
l’Arbre Mana d’une terrible l’Arbre Mana d’une terrible 
menace, en incarnant différents menace, en incarnant différents 
personnages aux capacités personnages aux capacités 
spécifiques.spécifiques.
Le monde semi-ouvert de Le monde semi-ouvert de 
Visions of Mana bénéficie Visions of Mana bénéficie 
d’une direction artistique douce d’une direction artistique douce 
et colorée, qui fait honneur aux et colorée, qui fait honneur aux 
origines de la série. Le jeu origines de la série. Le jeu 
sortira sur PC, consoles Xbox sortira sur PC, consoles Xbox 
et PlayStation le 29 août.et PlayStation le 29 août.
2. Emio, l’homme au sourire 2. Emio, l’homme au sourire 

: Famicom Detective Club: Famicom Detective Club
En 1988, sortait sur la première En 1988, sortait sur la première 
console de salon Nintendo le console de salon Nintendo le 
premier épisode du Famicom premier épisode du Famicom 
Detective Club, jeu d’enquête Detective Club, jeu d’enquête 
narratif imaginé par le futur narratif imaginé par le futur 
créateur de Metroid, Yoshio créateur de Metroid, Yoshio 
Sakamoto. Après un deuxième Sakamoto. Après un deuxième 
épisode sorti un an plus tard épisode sorti un an plus tard 
sur le même support, la licence sur le même support, la licence 
oubliée s’apprête à revenir. oubliée s’apprête à revenir. 
Emio, l’homme au sourire sera Emio, l’homme au sourire sera 
donc le troisième jeu Famicom donc le troisième jeu Famicom 
Detective Club, arrivant sur Detective Club, arrivant sur 
Nintendo Switch plus de Nintendo Switch plus de 
trente après la sortie de ses trente après la sortie de ses 
prédécesseurs.prédécesseurs.
Ce titre déconseillé aux moins Ce titre déconseillé aux moins 
de 18 ans nous plonge dans une de 18 ans nous plonge dans une 
légende urbaine angoissante légende urbaine angoissante 
: on raconte qu’un homme : on raconte qu’un homme 
offre un « sourire » sous la offre un « sourire » sous la 
forme d’un sac en papier sur forme d’un sac en papier sur 
la tête aux femmes seules la tête aux femmes seules 
qui pleurent dans la rue. La qui pleurent dans la rue. La 
fiction rejoint la réalité lors fiction rejoint la réalité lors 

du meurtre d’un collégien, du meurtre d’un collégien, 
qui évoque également de qui évoque également de 
mystérieuses affaires non mystérieuses affaires non 
élucidées. L’enquête démarre élucidées. L’enquête démarre 
le 19 août, exclusivement sur le 19 août, exclusivement sur 
Nintendo Switch.Nintendo Switch.

3. Star Wars : Outlaws3. Star Wars : Outlaws
Après l’excellent Star Wars Après l’excellent Star Wars 
Jedi : Survivor développé par Jedi : Survivor développé par 
Respawn pour EA Games, c’est Respawn pour EA Games, c’est 
au tour de Massive de proposer au tour de Massive de proposer 
une aventure Star Wars pour une aventure Star Wars pour 
le compte d’Ubisoft. Dans le compte d’Ubisoft. Dans 
Star Wars : Outlaws, le joueur Star Wars : Outlaws, le joueur 
incarne le duo de hors-la-loi incarne le duo de hors-la-loi 
Kay Vess et Nix, à l’aube d’un Kay Vess et Nix, à l’aube d’un 
énorme braquage.énorme braquage.
L’action se situe entre L’action se situe entre 
L’Empire contre-attaque et L’Empire contre-attaque et 
le Retour du Jedi , pour tous le Retour du Jedi , pour tous 
les amoureux de la trilogie les amoureux de la trilogie 
originale. La galaxie lointaine originale. La galaxie lointaine 
vous accueille dès le 30 août !vous accueille dès le 30 août !

4. The Legend of Zelda : 4. The Legend of Zelda : 
Echoes of WisdomEchoes of Wisdom

Enfin, un jeu The Legend Enfin, un jeu The Legend 
of Zelda va avoir comme of Zelda va avoir comme 
personnage principal Zelda personnage principal Zelda 
! Annoncé lors du Nintendo ! Annoncé lors du Nintendo 
Direct de juin 2024, ce nouveau Direct de juin 2024, ce nouveau 
titre reprenant l’esthétique titre reprenant l’esthétique 
du remake Switch de Link’s du remake Switch de Link’s 
Awakening nous met dans la Awakening nous met dans la 
peau de la princesse et de son peau de la princesse et de son 
sceptre magique.sceptre magique.
Grâce à ses nouveaux Grâce à ses nouveaux 
pouvoirs, Zelda va pouvoir pouvoirs, Zelda va pouvoir 
dupliquer certains objets, et dupliquer certains objets, et 
cela lui permettra de résoudre cela lui permettra de résoudre 
les énigmes de ce jeu inédit, les énigmes de ce jeu inédit, 
dans lequel la contrée d’Hyrule dans lequel la contrée d’Hyrule 
est en proie à des failles est en proie à des failles 
dimensionnelles. Une question dimensionnelles. Une question 
subsiste : où se place Echoes subsiste : où se place Echoes 

of Wisdom dans la chronologie of Wisdom dans la chronologie 
complexe de la saga Zelda  ? complexe de la saga Zelda  ? 
Réponse le 26 septembre.Réponse le 26 septembre.

5. Silent Hill 25. Silent Hill 2
Véritable monument du Véritable monument du 
jeu d’horreur et de survie, jeu d’horreur et de survie, 
l’ inoubliable Silent Hill 2 l’inoubliable Silent Hill 2 
va avoir droit à un lifting va avoir droit à un lifting 
en bonne et due forme. Une en bonne et due forme. Une 
renaissance très attendue par renaissance très attendue par 
les fans de cette saga tant les fans de cette saga tant 
aimée qui s’est, hélas, étiolée aimée qui s’est, hélas, étiolée 
dans les années 2010. Après le dans les années 2010. Après le 
coup de grâce donné en 2015 coup de grâce donné en 2015 
lors de l’annulation du projet lors de l’annulation du projet 
Silent Hills, on n’y croyait plus Silent Hills, on n’y croyait plus 
vraiment… Cette fois-ci, avec vraiment… Cette fois-ci, avec 
Silent Hill 2, on espère que Silent Hill 2, on espère que 
c’est la bonne ! Les frissons c’est la bonne ! Les frissons 
sont attendus pour le 8 octobre.sont attendus pour le 8 octobre.

6. Super Mario Party 6. Super Mario Party 
JamboreeJamboree

Surprise ! Un troisième Mario Surprise ! Un troisième Mario 
Party arrive sur Nintendo Party arrive sur Nintendo 
Switch ! Après le sympathique Switch ! Après le sympathique 
Super Mario Party et l’excellent Super Mario Party et l’excellent 
épisode best-of Mario Party épisode best-of Mario Party 
Superstars qui avait le bon Superstars qui avait le bon 
goût de revenir aux origines de goût de revenir aux origines de 
la série, la console hybride va la série, la console hybride va 
accueillir Super Mario Party accueillir Super Mario Party 
Jamboree.Jamboree.
Le menu promis est conséquent Le menu promis est conséquent 
: sept plateaux dont deux tirés : sept plateaux dont deux tirés 
de Mario Party 1 et 2, une de Mario Party 1 et 2, une 
vingtaine de personnages vingtaine de personnages 
jouables, plus d’une centaine jouables, plus d’une centaine 
de mini-jeux et un mode en de mini-jeux et un mode en 
ligne pouvant réunir jusqu’à ligne pouvant réunir jusqu’à 
vingt joueurs. Ce treizième vingt joueurs. Ce treizième 
Mario Party sort le 17 octobre.Mario Party sort le 17 octobre.

7. Sonic X Shadow 7. Sonic X Shadow 
GenerationsGenerations

Après avoir échoué l’année Après avoir échoué l’année 

dernière lors du duel fratricide dernière lors du duel fratricide 
face à Mario (Sonic Superstars face à Mario (Sonic Superstars 
étant sorti le même jour que étant sorti le même jour que 
Super Mario Bros Wonder ), Super Mario Bros Wonder ), 
Sonic retente sa chance en Sonic retente sa chance en 
2024 et compte bien profiter 2024 et compte bien profiter 
du champ libre qui lui est du champ libre qui lui est 
laissé. Pour réussir son coup, le laissé. Pour réussir son coup, le 
hérisson bleu ressort son best-hérisson bleu ressort son best-
of Sonic Générations (2011) of Sonic Générations (2011) 
du placard et l’agrémente de du placard et l’agrémente de 
niveaux pour son rival Shadow.niveaux pour son rival Shadow.
On a ainsi le plaisir de revisiter On a ainsi le plaisir de revisiter 
tous les plus grands jeux Sonic tous les plus grands jeux Sonic 
de deux façons, c’est-à-dire en de deux façons, c’est-à-dire en 
2D ou en 3D. Le grand voyage 2D ou en 3D. Le grand voyage 
est prévu pour le 25 octobre, est prévu pour le 25 octobre, 
sur PC et consoles.sur PC et consoles.
8. Call of Duty Black Ops 68. Call of Duty Black Ops 6

Est-ce le centième jeu Call Est-ce le centième jeu Call 
of Duty qui sort ? Non, of Duty qui sort ? Non, 
seulement le vingt et unième. seulement le vingt et unième. 
L’ indéboulonnable série L’indéboulonnable série 
de FPS fait son petit retour de FPS fait son petit retour 
annuel, cette fois-ci avec un annuel, cette fois-ci avec un 
épisode Black Ops, quatre ans épisode Black Ops, quatre ans 
après Black Ops Cold War .après Black Ops Cold War .
Attendu sur PC et consoles Attendu sur PC et consoles 
PlayStation et Xbox, ce PlayStation et Xbox, ce 
nouvel épisode se situera au nouvel épisode se situera au 
début des années 1990. On début des années 1990. On 
nous a également promis une nous a également promis une 
refonte des mouvements et refonte des mouvements et 
des animations, et le retour du des animations, et le retour du 
mode zombies. Rendez-vous mode zombies. Rendez-vous 
le 25 octobre pour en savoir le 25 octobre pour en savoir 
davantage.davantage.
9. Assassin’s Creed Shadows9. Assassin’s Creed Shadows
Après avoir été aperçue en Après avoir été aperçue en 
filigrane dans la cérémonie filigrane dans la cérémonie 
d’ouverture des JO 2024 de d’ouverture des JO 2024 de 
Paris par le biais de l’homme Paris par le biais de l’homme 
masqué, la licence Assassin’s masqué, la licence Assassin’s 
Creed se prépare à faire son Creed se prépare à faire son 

retour en fin d’année . Un an retour en fin d’année . Un an 
seulement après Assassin’s seulement après Assassin’s 
Creed Mirage , Shadows nous Creed Mirage , Shadows nous 
propose un cadre original : le propose un cadre original : le 
Japon du XVIe siècle.Japon du XVIe siècle.
Les deux héros, Naoe la Les deux héros, Naoe la 
shinobi et Yasuke le samouraï shinobi et Yasuke le samouraï 
africain, ont chacun leur style africain, ont chacun leur style 
de jeu, ce qui permet de varier de jeu, ce qui permet de varier 
les approches. L’aventure les approches. L’aventure 
commence le 15 novembre sur commence le 15 novembre sur 
PC, PS5 et Xbox Series.PC, PS5 et Xbox Series.

10. Indiana Jones et le 10. Indiana Jones et le 
Cercle ancienCercle ancien

Alors que la série Alors que la série 
Uncharted se repose, la saga Uncharted se repose, la saga 
cinématographique Indiana cinématographique Indiana 
Jones pointe le bout de son Jones pointe le bout de son 
nez dans un jeu d’envergure. nez dans un jeu d’envergure. 
Relativement peu exploitée Relativement peu exploitée 
en jeu vidéo (on se souvient en jeu vidéo (on se souvient 
surtout des sympathiques Lego surtout des sympathiques Lego 
Indiana Jones et d’ Indiana Indiana Jones et d’Indiana 
Jones et le Tombeau de Jones et le Tombeau de 
l’empereur dans les années l’empereur dans les années 
2000), la licence a cette fois-2000), la licence a cette fois-
ci été prise en main par les ci été prise en main par les 
développeurs de Wolfenstein, développeurs de Wolfenstein, 
ce qui est plutôt de bon augure.ce qui est plutôt de bon augure.
Point commun avec cette Point commun avec cette 
franchise : il sera ici question franchise : il sera ici question 
de botter les fesses des nazis, au de botter les fesses des nazis, au 
cours d’une histoire originale cours d’une histoire originale 
située entre le premier et le située entre le premier et le 
troisième film. Indiana Jones et troisième film. Indiana Jones et 
le Cercle ancien nous invitera à le Cercle ancien nous invitera à 
découvrir Rome, la Thaïlande, découvrir Rome, la Thaïlande, 
l’Égypte ou encore l’Himalaya. l’Égypte ou encore l’Himalaya. 
Prévu sur PC et Xbox Series, le Prévu sur PC et Xbox Series, le 
jeu sera également disponible jeu sera également disponible 
dès sa sortie dans le Microsoft dès sa sortie dans le Microsoft 
Game Pass. En revanche, Game Pass. En revanche, 
aucune date précise n’a encore aucune date précise n’a encore 
été communiquée.été communiquée.

AUTOMOBILE : 
Le marché de la voiture électrique est-il en train de 

vaciller ? Ces constructeurs tirent la sonnette d’alarme

Panique chez les anique chez les 
constructeurs. Alors que constructeurs. Alors que 
la plupart misaient sur le la plupart misaient sur le 

tout électrique (non sans une tout électrique (non sans une 
certaine pression...), les ventes certaine pression...), les ventes 
progressent moins rapidement progressent moins rapidement 
qu'espérées et, par conséquent, qu'espérées et, par conséquent, 
l'argent entre aussi moins dans l'argent entre aussi moins dans 
les caisses. En plus d'être pris en les caisses. En plus d'être pris en 
étau par le législateur concernant étau par le législateur concernant 
les normes à venir, les acteurs de les normes à venir, les acteurs de 
l'industrie automobile ne semblent l'industrie automobile ne semblent 
visiblement plus savoir sur quel visiblement plus savoir sur quel 
pied danser, et certains d'entre eux pied danser, et certains d'entre eux 
tirent déjà la sonnette d'alarme et tirent déjà la sonnette d'alarme et 
envisage un rétropédalage.envisage un rétropédalage.
Il n’aura fallu que quelques Il n’aura fallu que quelques 
turbulences dans le ciel bleu et turbulences dans le ciel bleu et 
sans nuage de la voiture électrique sans nuage de la voiture électrique 
pour que les constructeurs sortent pour que les constructeurs sortent 
leur plan B, voire même leur leur plan B, voire même leur 
plan C. Il y a environ trois ans, plan C. Il y a environ trois ans, 
chaque constructeur y allait chaque constructeur y allait 
de son annonce concernant la de son annonce concernant la 
voiture électrique. « Uniquement voiture électrique. « Uniquement 
des voitures électriques à partir des voitures électriques à partir 
de 2026 » chez l’un, « que de de 2026 » chez l’un, « que de 
l’électrique en Europe en 2030 » l’électrique en Europe en 2030 » 
chez l’autre… Tout le monde y chez l’autre… Tout le monde y 
allait de ses ambitions, avec des allait de ses ambitions, avec des 
dates très utopiques, plus même dates très utopiques, plus même 
qu’Elon Musk lorsqu’ il annonce qu’Elon Musk lorsqu’il annonce 
la sortie d’une nouvelle Tesla !la sortie d’une nouvelle Tesla !
En 2035 donc, si vous ne le saviez En 2035 donc, si vous ne le saviez 
pas encore, les constructeurs pas encore, les constructeurs 
n’auront plus le droit de vendre n’auront plus le droit de vendre 
des voitures neuves thermiques des voitures neuves thermiques 
et hybrides au sein de l’Union et hybrides au sein de l’Union 
européenne. Une clause de européenne. Une clause de 
revoyure est bien prévue en revoyure est bien prévue en 
2026, mais dans l’état actuel des 2026, mais dans l’état actuel des 
choses, rien ne devrait changer, choses, rien ne devrait changer, 
d’autant plus que les élections d’autant plus que les élections 
européennes qui ont eu lieu il y européennes qui ont eu lieu il y 
a quelques semaines n’ont pas a quelques semaines n’ont pas 
permis de rebattre les cartes à ce permis de rebattre les cartes à ce 
niveau. Ursula von der Leyen, niveau. Ursula von der Leyen, 
grande instigatrice de cette grande instigatrice de cette 
mesure, a même été réélue à la mesure, a même été réélue à la 
tête de la Commission européenne tête de la Commission européenne 
la semaine dernière, pas de quoi la semaine dernière, pas de quoi 
faire vaciller l’Europe à ce niveau faire vaciller l’Europe à ce niveau 
pour le moment, même si, sous la pour le moment, même si, sous la 
pression du lobbying allemand, pression du lobbying allemand, 
elle a accepté de laisser une elle a accepté de laisser une 
porte ouverte aux carburants de porte ouverte aux carburants de 
synthèse.synthèse.

L’ombre de 2025 plane avant L’ombre de 2025 plane avant 
celle de 2035celle de 2035

Quoi qu’on en dise, pour arriver Quoi qu’on en dise, pour arriver 
aux objectifs environnementaux aux objectifs environnementaux 
fixés par l’Europe, il va falloir fixés par l’Europe, il va falloir 
passer à l’électrique. On en pense passer à l’électrique. On en pense 
ce que l’on veut, mais sans cette ce que l’on veut, mais sans cette 
énergie, impossible d’atteindre énergie, impossible d’atteindre 
les seuils fixés par l’Europe via la les seuils fixés par l’Europe via la 
réglementation CAFE (Corporate réglementation CAFE (Corporate 
Average Fuel Economy).Average Fuel Economy).
À partir du 1er janvier 2025, elle À partir du 1er janvier 2025, elle 
imposera une nouvelle réduction imposera une nouvelle réduction 
des émissions de CO2 avec une des émissions de CO2 avec une 
réduction de la moyenne des réduction de la moyenne des 
émissions à 81 g/km, par rapport émissions à 81 g/km, par rapport 
aux 95 g/km des trois dernières aux 95 g/km des trois dernières 
années. En 2030, l’objectif de années. En 2030, l’objectif de 
50 g/km, un seuil impossible à 50 g/km, un seuil impossible à 
atteindre sans voiture électrique atteindre sans voiture électrique 
dans sa gamme.dans sa gamme.
Au-delà de 2035, c’est donc Au-delà de 2035, c’est donc 

2025 qui commence à donner des 2025 qui commence à donner des 
sueurs froides aux constructeurs, sueurs froides aux constructeurs, 
notamment avec le ralentissement notamment avec le ralentissement 
de la progression des ventes de de la progression des ventes de 
voitures électriques qui n’arrange voitures électriques qui n’arrange 
en rien les choses.en rien les choses.
En effet, les chiffres énoncés plus En effet, les chiffres énoncés plus 
haut doivent être une moyenne haut doivent être une moyenne 
sur l’année en prenant en compte sur l’année en prenant en compte 
le CO2 émis par l’ensemble des le CO2 émis par l’ensemble des 
voitures écoulées. Les voitures voitures écoulées. Les voitures 
électriques étant neutres en électriques étant neutres en 
carbone (à l’échappement), elles carbone (à l’échappement), elles 
compensent en partie celles des compensent en partie celles des 
véhicules thermiques et aident véhicules thermiques et aident 
à éviter de lourdes amendes. Si à éviter de lourdes amendes. Si 
les constructeurs ne parviennent les constructeurs ne parviennent 
pas à augmenter leurs ventes de pas à augmenter leurs ventes de 
véhicules électriques, ils risquent véhicules électriques, ils risquent 
des pénalités considérables des pénalités considérables 
pouvant se chiffrer en milliards pouvant se chiffrer en milliards 
d’euros.d’euros.
Oui en milliard, et cela peut très Oui en milliard, et cela peut très 
rapidement monter, car chaque rapidement monter, car chaque 
gramme de CO2 au-delà de la gramme de CO2 au-delà de la 
limite est facturé 95 euros par limite est facturé 95 euros par 
voiture vendue. D’après les voiture vendue. D’après les 
premières estimations, le groupe premières estimations, le groupe 
Volkswagen pourrait ainsi payer Volkswagen pourrait ainsi payer 
plus de quatre milliards d’euros plus de quatre milliards d’euros 
d’amende (soit environ 19 % de d’amende (soit environ 19 % de 
son bénéfice en prenant en compte son bénéfice en prenant en compte 
les chiffres de 2023), tandis que les chiffres de 2023), tandis que 
Renault et Stellantis s’exposent Renault et Stellantis s’exposent 
à environ un milliard d’euros à environ un milliard d’euros 
(jusqu’à 28 % du bénéfice).(jusqu’à 28 % du bénéfice).

Les ventes d’électriques ne Les ventes d’électriques ne 
suivent passuivent pas

Pour atteindre l’objectif de 2025, Pour atteindre l’objectif de 2025, 
les constructeurs ont redoublé les constructeurs ont redoublé 
d’efforts avec des gammes de d’efforts avec des gammes de 
voitures électriques complètes et voitures électriques complètes et 
plutôt pertinentes techniquement plutôt pertinentes techniquement 
parlant, avec des autonomies parlant, avec des autonomies 
respectables. Le problème respectables. Le problème 
aujourd’hui, c’est le prix, et aujourd’hui, c’est le prix, et 
en plus de ça, les subventions en plus de ça, les subventions 
fondent comme neige au soleil. fondent comme neige au soleil. 
En Allemagne, celles-ci ont même En Allemagne, celles-ci ont même 
disparu, tandis qu’en France, disparu, tandis qu’en France, 
elles sont maintenant réservées elles sont maintenant réservées 
uniquement aux modèles produits uniquement aux modèles produits 
en Europe et vendus sous les en Europe et vendus sous les 
47 000 euros (pour schématiser 47 000 euros (pour schématiser 
grossièrement).grossièrement).
Pour éviter de payer de grosses Pour éviter de payer de grosses 
amendes en 2025, les analystes amendes en 2025, les analystes 
estiment qu’environ 25 % des estiment qu’environ 25 % des 
ventes de véhicules devront être ventes de véhicules devront être 
électriques. Autant vous dire que électriques. Autant vous dire que 
nous en sommes loin, très loin nous en sommes loin, très loin 
même pour certains, à commencer même pour certains, à commencer 
par Renault, où sa part de voitures par Renault, où sa part de voitures 
100 % électriques vendues en 100 % électriques vendues en 
2023 était de 11 % dans le monde. 2023 était de 11 % dans le monde. 
Chez Peugeot, on annonce 18 % Chez Peugeot, on annonce 18 % 
de part de véhicules électrifiés de part de véhicules électrifiés 
sur cette même période, mais en sur cette même période, mais en 
prenant en compte les hybrides.prenant en compte les hybrides.
La moyenne européenne pour les La moyenne européenne pour les 
véhicules 100 % électriques est véhicules 100 % électriques est 
entre 15 et 16 %, et elle ne devrait entre 15 et 16 %, et elle ne devrait 
pas forcément évoluer cette année pas forcément évoluer cette année 
puisque les ventes stagnent. Les puisque les ventes stagnent. Les 
amendes devraient donc être salées amendes devraient donc être salées 
à partir de l’année prochaine, à partir de l’année prochaine, 
même si les constructeurs vont même si les constructeurs vont 
sans doute avoir recours aux sans doute avoir recours aux 
ventes tactiques en fin d’année ventes tactiques en fin d’année 

pour tenter d’adoucir la facture.pour tenter d’adoucir la facture.
Conséquence, les stocks de Conséquence, les stocks de 
voitures électriques devraient voitures électriques devraient 
être plein de chez plein l’année être plein de chez plein l’année 
prochaine, le tout à des prix sans prochaine, le tout à des prix sans 
doute bradés pour attirer les doute bradés pour attirer les 
clients et vider ces fameux stocks clients et vider ces fameux stocks 
remplis artificiellement quelques remplis artificiellement quelques 
mois plus tôt. Il y aura sans doute mois plus tôt. Il y aura sans doute 
de bonnes affaires à faire en de bonnes affaires à faire en 
début d’année prochaine, d’autant début d’année prochaine, d’autant 
plus que le prix des voitures plus que le prix des voitures 
neuves est amené à diminuer ces neuves est amené à diminuer ces 
prochains mois, comme nous prochains mois, comme nous 
vous l’expliquions au sein de cet vous l’expliquions au sein de cet 
article.article.
Toujours est-il que la transition Toujours est-il que la transition 
énergétique est en marche et énergétique est en marche et 
ne s’arrêtera pas. Il faudra plus ne s’arrêtera pas. Il faudra plus 
de temps pour passer à une de temps pour passer à une 
mobilité zéro émission parce que mobilité zéro émission parce que 
la demande ralentit et que les la demande ralentit et que les 
obstacles technologiques seront obstacles technologiques seront 
aussi surmontés plus difficilement aussi surmontés plus difficilement 
que prévu. Les constructeurs, en que prévu. Les constructeurs, en 
particulier ceux qui ont le plus particulier ceux qui ont le plus 
misé sur l’électrique, revoient misé sur l’électrique, revoient 
actuellement leurs stratégies pour actuellement leurs stratégies pour 
s’adapter aux nouvelles normes s’adapter aux nouvelles normes 
dictées par le marché, et non plus dictées par le marché, et non plus 
par le législateur. Et avouons-par le législateur. Et avouons-
le, l’équation n’est pas simple à le, l’équation n’est pas simple à 
résoudre.résoudre.
Le groupe Volkswagen sort les Le groupe Volkswagen sort les 

ramesrames
Commençons par le principal Commençons par le principal 
constructeur européen : constructeur européen : 
Volkswagen. Sous la direction Volkswagen. Sous la direction 
d’Herbert Diess, l’ancien PDG d’Herbert Diess, l’ancien PDG 
de l’entreprise, le groupe croyait de l’entreprise, le groupe croyait 
plus que quiconque à la voiture plus que quiconque à la voiture 
électrique, pour finalement se électrique, pour finalement se 
retrouver avec des chiffres tout retrouver avec des chiffres tout 
sauf satisfaisants. Le groupe sauf satisfaisants. Le groupe 
a donc décidé de prendre des a donc décidé de prendre des 
contre-mesures, en retardant contre-mesures, en retardant 
l’arrivée de voitures électriques l’arrivée de voitures électriques 
plus économiques comme l’ ID.2 plus économiques comme l’ ID.2 
ou, dans l’actualité plus récente, ou, dans l’actualité plus récente, 
en suspendant la production du en suspendant la production du 
Q8 e-tron à Bruxelles. Et tout ça, Q8 e-tron à Bruxelles. Et tout ça, 
c’est sans parler des problèmes c’est sans parler des problèmes 
de développement que rencontre de développement que rencontre 
l’entreprise, même s’ ils vont sans l’entreprise, même s’ils vont sans 
doute s’amoindrir grâce au récent doute s’amoindrir grâce au récent 
partenariat avec le chinois XPeng.partenariat avec le chinois XPeng.
De son côté, Audi continue De son côté, Audi continue 
d’annoncer qu’à partir de 2033, d’annoncer qu’à partir de 2033, 
elle ne vendra que des voitures elle ne vendra que des voitures 
électriques, mais Gernot Döllner, électriques, mais Gernot Döllner, 
le PDG de la marque, a également le PDG de la marque, a également 
déclaré qu’au cours de ces déclaré qu’au cours de ces 
neuf prochaines années, avant neuf prochaines années, avant 
l’échéance de 2035 donc, les l’échéance de 2035 donc, les 
volumes de ventes des voitures volumes de ventes des voitures 
électriques seront inférieurs aux électriques seront inférieurs aux 
prévisions. Selon lui, pendant prévisions. Selon lui, pendant 
cette période de transition, de cette période de transition, de 
nombreux clients préféreront nombreux clients préféreront 
les hybrides rechargeables aux les hybrides rechargeables aux 
voitures électriques. Autrement voitures électriques. Autrement 
dit : Audi ne revient pas en arrière, dit : Audi ne revient pas en arrière, 
mais garde les yeux ouverts sur mais garde les yeux ouverts sur 
les vraies demandes des clients.les vraies demandes des clients.
Du côté de chez Porsche, même Du côté de chez Porsche, même 
stratégie. À Stuttgart, on pensait stratégie. À Stuttgart, on pensait 
que 80 % des ventes seraient que 80 % des ventes seraient 
électriques d’ ici 2030. Désormais, électriques d’ici 2030. Désormais, 
l’entreprise affirme que « la l’entreprise affirme que « la 

transition vers l’électrique prend transition vers l’électrique prend 
plus de temps que prévu et la plus de temps que prévu et la 
stratégie devrait permettre la stratégie devrait permettre la 
livraison de plus de 80 % de livraison de plus de 80 % de 
voitures entièrement électriques voitures entièrement électriques 
d’ ici 2030, mais la demande ne d’ici 2030, mais la demande ne 
nous permettra pas d’y parvenir. nous permettra pas d’y parvenir. 
Nous avançons donc en parallèle Nous avançons donc en parallèle 
dans le but de maintenir des dans le but de maintenir des 
ventes élevées et de ne pas perdre ventes élevées et de ne pas perdre 
de parts de marché. »de parts de marché. »
Autrement dit, on espère que le Autrement dit, on espère que le 
Macan électrique rencontrera plus Macan électrique rencontrera plus 
de succès que le Taycan, certes de succès que le Taycan, certes 
un peu pionnier dans cet univers, un peu pionnier dans cet univers, 
d’autant plus que les prochaines d’autant plus que les prochaines 
voitures prévues sont électriques voitures prévues sont électriques 
avec les Cayman et Boxster ou avec les Cayman et Boxster ou 
encore la quatrième génération de encore la quatrième génération de 
Cayenne en 2025.Cayenne en 2025.

Et les constructeurs français Et les constructeurs français 
dans tout ça ?dans tout ça ?

Chez Renault, comme chez Chez Renault, comme chez 
Stellantis, on veut réduire les Stellantis, on veut réduire les 
coûts. Luca De Meo, le PDG coûts. Luca De Meo, le PDG 
de Renault, l’a toujours dit : de Renault, l’a toujours dit : 
pour que la voiture électrique se pour que la voiture électrique se 
démocratise, elle doit coûter moins démocratise, elle doit coûter moins 
cher. Il l’a réitère dans une récente cher. Il l’a réitère dans une récente 
interview, dans laquelle il affirme interview, dans laquelle il affirme 
que le groupe peut atteindre cet que le groupe peut atteindre cet 
objectif de 100 % électrique d’ ici objectif de 100 % électrique d’ici 
2035, mais qu’ il ne le fera que si 2035, mais qu’il ne le fera que si 
la demande est suffisante. Renault la demande est suffisante. Renault 
se laisse jusqu’à 2026 pour ajuster se laisse jusqu’à 2026 pour ajuster 
sa stratégie.sa stratégie.
Luca De Meo explique Luca De Meo explique 
notamment que l’ industrie notamment que l’industrie 
européenne a investi des européenne a investi des 
milliards dans la transition et milliards dans la transition et 
que le pouvoir politique ne peut que le pouvoir politique ne peut 
pas changer d’avis au moment pas changer d’avis au moment 
où les constructeurs mettent en où les constructeurs mettent en 
œuvre les efforts consentis avec œuvre les efforts consentis avec 
l’arrivée de nouveaux modèles l’arrivée de nouveaux modèles 
sur le marché. Mais « cela prendra sur le marché. Mais « cela prendra 
plus de temps. Plus de 10 ans », plus de temps. Plus de 10 ans », 
selon ses propos, « et pendant selon ses propos, « et pendant 
cette période, nous devrons cette période, nous devrons 
également favoriser les hybrides également favoriser les hybrides 
et les hybrides rechargeables et les hybrides rechargeables 
pour réduire les émissions. » pour réduire les émissions. » 
D’une manière générale, avec la D’une manière générale, avec la 
réglementation CAFE, il n’y a réglementation CAFE, il n’y a 
donc pas trop le choix.donc pas trop le choix.
Chez Stellantis, Carlos Tavares Chez Stellantis, Carlos Tavares 
n’est pas loin de penser comme n’est pas loin de penser comme 
Luca de Meo. Le dirigeant tir Luca de Meo. Le dirigeant tir 
à boulet rouge sur l’Europe à boulet rouge sur l’Europe 
depuis des années concernant depuis des années concernant 
ces objectifs, et le groupe a déjà ces objectifs, et le groupe a déjà 
annoncé aussi être attentif au annoncé aussi être attentif au 
marché. Le point positif pour marché. Le point positif pour 
Stellantis, c’est que les marques du Stellantis, c’est que les marques du 
groupe disposent de plateformes groupe disposent de plateformes 
multi-énergies permettant multi-énergies permettant 
d’adapter les motorisations en d’adapter les motorisations en 
fonction de la demande. De quoi fonction de la demande. De quoi 
gagner du temps et réduire les gagner du temps et réduire les 
coûts de développement.coûts de développement.
Ce n’est guère mieux ailleurs, Ce n’est guère mieux ailleurs, 

sauf en Chine, et pour une sauf en Chine, et pour une 
bonne raisonbonne raison

Et comment ça se passe ailleurs Et comment ça se passe ailleurs 
? Pas forcément mieux, puisque ? Pas forcément mieux, puisque 
de l’autre côté de l’Atlantique, de l’autre côté de l’Atlantique, 
la situation n’est guère plus la situation n’est guère plus 
reluisante. Outre Tesla, qui se reluisante. Outre Tesla, qui se 
concentre de plus en plus sur concentre de plus en plus sur 

d’autres choses que les voitures, d’autres choses que les voitures, 
General Motors a clairement fait General Motors a clairement fait 
savoir qu’elle raterait le premier savoir qu’elle raterait le premier 
objectif de la transition : le groupe objectif de la transition : le groupe 
ne parviendra pas à construire un ne parviendra pas à construire un 
million de voitures électriques par million de voitures électriques par 
an d’ ici fin 2025. Mary Barra, la an d’ici fin 2025. Mary Barra, la 
PDG du groupe, a déclaré : « Le PDG du groupe, a déclaré : « Le 
marché ralentit et nous n’avons marché ralentit et nous n’avons 
d’autre choix que de nous adapter. d’autre choix que de nous adapter. 
Mais je suis confiant dans la Mais je suis confiant dans la 
voiture électrique. Les chiffres voiture électrique. Les chiffres 
vont continuer à croître. »vont continuer à croître. »
De son côté, Ford a déclaré il y De son côté, Ford a déclaré il y 
a déjà plusieurs années qu’elle a déjà plusieurs années qu’elle 
ne vendrait que des voitures ne vendrait que des voitures 
électriques en Europe à partir de électriques en Europe à partir de 
2030. Puis, au vu de l’état des 2030. Puis, au vu de l’état des 
ventes de la marque sur le Vieux ventes de la marque sur le Vieux 
Continent, avec l’arrêt notamment Continent, avec l’arrêt notamment 
de la Fiesta et les ventes décevantes de la Fiesta et les ventes décevantes 
du Mustang Mach-E, Ford a révisé du Mustang Mach-E, Ford a révisé 
ses prévisions et a fait savoir, il ses prévisions et a fait savoir, il 
y a quelques jours, que passer à y a quelques jours, que passer à 
l’électrique d’ ici 2030 « n’est plus l’électrique d’ici 2030 « n’est plus 
un bon choix pour l’entreprise et un bon choix pour l’entreprise et 
pour les clients ». L’ idée serait pour les clients ». L’idée serait 
ainsi de continuer à vendre des ainsi de continuer à vendre des 
modèles thermiques jusqu’à ce modèles thermiques jusqu’à ce 
que la réglementation européenne que la réglementation européenne 
l’ interdise, tout en continuant à l’interdise, tout en continuant à 
présenter des voitures, comme présenter des voitures, comme 
la marque vient de le faire avec la marque vient de le faire avec 
l’Explorer ou encore la Capri.l’Explorer ou encore la Capri.
En lisant tout cela, on pourrait En lisant tout cela, on pourrait 
penser qu’Akio Toyoda, l’ancien penser qu’Akio Toyoda, l’ancien 
patron de Toyota, très critiqué patron de Toyota, très critiqué 
pour son scepticisme à l’égard des pour son scepticisme à l’égard des 
voitures électriques, avait raison. voitures électriques, avait raison. 
Effectivement, au vu des chiffres Effectivement, au vu des chiffres 
pour le moment, nous ne pouvons pour le moment, nous ne pouvons 
pas lui donner tort, même s’ il pas lui donner tort, même s’il 
est encore trop tôt pour vraiment est encore trop tôt pour vraiment 
dire que Toyota a eu raison de dire que Toyota a eu raison de 
temporiser sur l’électrique.temporiser sur l’électrique.
En Chine, comme vous devez En Chine, comme vous devez 
sans doute le savoir, les chiffres sans doute le savoir, les chiffres 
sont complètement différents : les sont complètement différents : les 
voitures électriques se vendent voitures électriques se vendent 
et les constructeurs continuent et les constructeurs continuent 
de proposer ces modèles à de proposer ces modèles à 
foison. La raison ? Elle est foison. La raison ? Elle est 
simple, et c’est ce qui manque à simple, et c’est ce qui manque à 
l’Europe : les voitures électriques l’Europe : les voitures électriques 
deviennent abordables. Elles sont deviennent abordables. Elles sont 
désormais moins chères que leurs désormais moins chères que leurs 
équivalences thermiques en Chine équivalences thermiques en Chine 
sur certains segments.sur certains segments.
En décembre 2023, 69 % des En décembre 2023, 69 % des 
véhicules électriques vendus véhicules électriques vendus 
dans le monde l’ont été en Chine. dans le monde l’ont été en Chine. 
Pour 2024, selon des estimations Pour 2024, selon des estimations 
du cabinet Rystad Energy, sur du cabinet Rystad Energy, sur 
les 17,5 millions de véhicules les 17,5 millions de véhicules 
électriques qui seront vendus électriques qui seront vendus 
sur la planète (sans doute moins sur la planète (sans doute moins 
finalement avec le ralentissement finalement avec le ralentissement 
des ventes en Europe et aux des ventes en Europe et aux 
USA), 65 % le seront en Chine, USA), 65 % le seront en Chine, 
soit 11,5 millions.soit 11,5 millions.
Pourquoi ? Car la Chine a cru Pourquoi ? Car la Chine a cru 
en la voiture électrique bien plus en la voiture électrique bien plus 
tôt que le reste du monde, et que tôt que le reste du monde, et que 
le gouvernement subventionne le gouvernement subventionne 
la plupart des constructeurs la plupart des constructeurs 
locaux. Au grand dam de la locaux. Au grand dam de la 
Commission européenne, qui Commission européenne, qui 
vient d’édicter des droits de vient d’édicter des droits de 
douanes supplémentaires.douanes supplémentaires.
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En Bref...Détenteur d’un iPhoane, mettez-le à jour tout 
de suite. Voici pourquoi

Mieux que Shazam, TikTok va vous permettre 
de trouver des vidéos en fredonnant 

ou en chantant

Google annonce le déploiement 

d’une fonctionnalité pour alerter 

les utilisateurs de Google Search 

et de Google Maps en cas de feux 

de forêt. Leur évolution et les 

zones à risques sont également 

prises en compte. Une initiative 

d’autant plus utile en période 

estivale.

Les scientifiques notent une nette 
recrudescence des feux de forêt, 

involontaires ou non, en raison 

du réchauffement climatique. Un 

phénomène mondial qui touche 

aussi la France : en 2023, la 

surface de forêts brûlées y était 

1,9 fois supérieure à la moyenne 

enregistrée sur la période 2006-

2022, selon une enquête du 

Monde.

Des outils technologiques sont 

déployés pour détecter et traquer 

ces incendies, particulièrement 

l’intelligence artificielle (IA) 
qui s’avère pertinente dans ce 

type de situation. La technologie 

de Google s’appuie sur cette 

dernière.

Déploiement dans plusieurs 

pays européens

« Grâce à l’IA, nous sommes 
en mesure d’afficher un 
suivi détaillé des limites des 

incendies de forêt dans les 

moteurs de recherche et les 

cartes, ainsi que par le biais de 

notifications push basées sur la 
localisation », détaille la firme 
de Mountain View dans un billet 

de blog. Cette fonctionnalité 

est disponible aux États-Unis 

depuis l’année dernière. Google 

annonce son lancement dans 15 

pays supplémentaires, dont la 

France, l’Italie, l’Espagne, la 
Grèce ou le Portugal.

Le modèle de suivi des incendies 

est formé à partir de plusieurs 

sources de données, dont un 

vaste ensemble provenant 

d›imagerie satellite. Elles sont 
comparées à des informations 

basées sur des mesures prises 

lors d›incendies antérieurs, 

ainsi qu›à d›autres modèles 

vérifiant l›existence de feux. 
Le tout permet de délimiter 

fidèlement les feux de forêt, 
plus précisément qu›en ayant 

uniquement recours à l›imagerie 

satellitaire.

Apple a lancé la mise 
à jour iOS 17.6 dans 
la soirée du 29 juillet. 

Si ce n’est pas déjà fait, nous 
vous conseillons de rapidement 
la déployer : elle corrige de 
nombreuses failles de sécurité 
critiques.

Le Centre gouvernemental de 
veille, d’alerte et de réponse aux 
attaques informatiques (CERT-
FR), organisme participant à 
la mission d’autorité nationale 
de défense des systèmes 
d’information de l’ANSSI, a 
publié un rapport alertant sur 
plusieurs vulnérabilités touchant 
les appareils de la marque à la 
pomme. En plus de l’iPhone, 
l’Apple Watch, les Mac, l’iPad 
et l’Apple TV sont concernés.
« Multiples vulnérabilités »

« De multiples vulnérabilités 
ont été découvertes dans les 
produits Apple. Certaines 
d’entre elles permettent à un 
attaquant de provoquer une 

exécution de code arbitraire 
à distance, une élévation de 
privilèges et un déni de service 
à distance », indique le groupe. 
Pour rappel, les attaques par 
déni de service perturbent le 
fonctionnement normal d’un 
service ou d’un réseau en 
l’inondant de trafic provenant 
de multiples sources. Le CERT-
FR mentionne également une « 
atteinte à la confidentialité des 
données ».

Pour sa part, Apple a intégré 
un total de 35 correctifs dans la 
mise à jour iOS 17.6. Ceux-ci 
sont censés remédier aux failles 
observées par l’organisme 
français, dont deux ciblant le 
Kernel, c’est-à-dire le noyau 
du système d’exploitation. Ces 
vulnérabilités pouvaient, entre 
autres, permettre à des acteurs 
malveillants de stopper le 
système de manière inattendue.

Des correctifs ont par ailleurs 
été apportés à WebKit, 

moteur sous-jacent de Safari. 
« Cette mise à jour apporte 
des correctifs importants et 
des améliorations liées à la 
sécurité, et est recommandée à 
tous les utilisateurs », précise 
la marque à la pomme. Elle 
est toutefois restée discrète 
sur la teneur exacte des patchs 
afin d›empêcher les hackers de 
connaître la nature précise des 
failles et de les exploiter.

Tous les appareils concernés
La firme de Cupertino a 

également déployé des correctifs 
pour ses autres appareils, pour 
lesquels il est aussi recommandé 
d’enclencher une mise à jour. 
Concernant iOS 17.6, il devrait 
s’agir de la dernière mise à jour 
d’iOS 17 avant le déploiement 
prochain d’iOS 18. Mis à part 
les correctifs, peu de nouveautés 
sont à prévoir.

Pour rappel, vous pouvez 
actualiser votre iPhone 
directement depuis les réglages, 
mais aussi depuis un Mac.

L’application TikTok se muerait-
elle en Shazam ? Le réseau social 
sera bientôt capable d’identifier 
une chanson simplement en la 
chantant ou en la fredonnant !

TikTok poursuit son offensive 
dans l’univers musical. Le réseau 
social chinois vient d’intégrer 
une nouvelle fonctionnalité 
prometteuse, baptisée « Sound 
Search ». Comme son nom 
l’indique, celle-ci permettra 
aux utilisateurs de retrouver 
une chanson en la chantant 
ou en la fredonnant, à l’instar 
d’applications déjà existantes.

TikTok veut se frotter à Shazam 
et YouTube Music
TikTok a visiblement bien 
l’intention de s’imposer comme 

la plateforme par excellence en 
matière de découverte musicale. 
Avec la fonction fraîchement 
dévoilée « Sound Search » (via 
TechCrunch), l’application offre 
une alternative intéressante pour 
dénicher de nouveaux titres. 
Si, de prime abord, le principe 
parait relativement proche de 
celui de Shazam et YouTube 
Music, TikTok semble vouloir 
aller encore plus loin avec sa 
fonctionnalité.

En effet, la plateforme ne 
se contente pas d’identifier 
la chanson, mais propose 
également une sélection 
de vidéos qui l’utilisent. 
Comprenez donc par là que « 
Sound Search » s’inscrit dans 

une stratégie plus large visant à 
transformer TikTok en véritable 
moteur de recherche, le géant 
chinois n›ayant jamais vraiment 
dissimulé cette ambition.

Des résultats pour l’instant 
mitigés

Les premiers tests de « 
Sound Search » sont plutôt 
encourageants, mais pas 
exempts de défauts pour 
autant. Ces derniers révèlent 
une efficacité variable selon la 
popularité des morceaux sur 
l’application. Par conséquent, 
les tubes viraux sont rapidement 
reconnus, tandis que les titres 
moins diffusés sur la plateforme 
peuvent générer des résultats 
moins précis, voire éloignés de 

la demande d›origine. Un porte-

parole de TikTok a toutefois 
précisé que « l›outil est conçu 

pour trouver des chansons, 

et non des sons spécifiques à 
TikTok ».

Pour l›heure, cette 

fonctionnalité n›est réservée 

qu›à certaines régions du 

monde. Par conséquent, nous 

ignorons encore quand elle sera 

déployée auprès de l’ensemble 

des utilisateurs. Pour y accéder, 

notez qu›il suffira de cliquer 
sur l›icône de microphone 

depuis la barre de recherche de 

l’application et de sélectionner 

« Sound Search ».
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Les épices, souvent 
négligées en cuisine, 
peuvent jouer un rôle 

crucial dans l’amélioration de 
la santé intestinale et dans la 
promotion d’une perte de graisse 
plus rapide après un certain âge. 
Une experte dévoile dans les 
colonnes du média SheFinds, 
5 épices sur lesquelles compter 
pour voir sa silhouette s’affiner 
après 40 ans.
La prise de poids est un 
changement physique souvent 
associé à l’âge. Notre physiologie 
change à mesure que nous prenons 
de l’âge. Dès 30 ans environ, nous 
commençons à perdre notre masse 
musculaire maigre. Si nous avons 
moins de masse musculaire, 
nous utilisons moins de calories. 
Une plus grande partie de ce 
que nous mangeons est stockée 
sous forme de graisse au lieu 
d’être convertie en énergie. Vous 
pouvez également observer une 
redistribution de la graisse : elle 
s’accumule davantage autour de la 
taille. Entretemps, le métabolisme 
de notre corps (la quantité 
d’énergie que nous brûlons au 
repos) ralentit. Pour les femmes, 
les changements hormonaux qui 
accompagnent la ménopause 

(plus faible taux d’œstrogène) 
contribuent également au 
ralentissement du métabolisme. 
Enfin, notre corps réagit moins 
à l’insuline (l’hormone qui 
contrôle la glycémie), nous avons 
donc tendance à avoir faim plus 
souvent.
Mais heureusement, la prise de 
poids n’est pas inéluctable et il 
existe des astuces pour garder la 
ligne ou perdre du poids après 40 
ans. Première chose à faire : bien 
penser ses assiettes. On sait par 
exemple que certaines épices sont 
non seulement capables d’ajouter 
une saveur exceptionnelle à 
nos plats, mais elles possèdent 
également des propriétés «brûle-
graisse» significatives. Ces épices 
stimulent la production de chaleur 
par le corps, ce qui entraîne une 
augmentation de la combustion 
des calories. Mais alors vers 
quelles épices se tourner ? La 
nutritionniste et diététicienne 
Krutika Nanavati a révélé au 
média SheFinds 5 épices sur 
lesquelles compter pour booster 
sa perte de poids après 40 ans.

Le gingembre
Le gingembre est une épice 
familière connue pour ses 
puissantes propriétés anti-

inflammatoires. «Cette épice 
combat l’inflammation de 
l’intestin, calmant les maux 
d’estomac et facilitant la 
digestion», explique Krutika 
Nanavati. Le gingembre peut 
être facilement incorporé à 
votre alimentation en l’ajoutant 
aux sautés, aux marinades ou en 
préparant un thé au gingembre 
apaisant. Sa polyvalence en 
fait un incontournable pour 
favoriser la santé intestinale et 
faciliter la digestion.

Le curcuma
Le curcuma est une autre 
épice puissante pour la santé 
intestinale et la perte de poids. 
Krutika Nanavati note : «La 
curcumine, l’ingrédient actif du 
curcuma, protège votre intestin 
et réduit l’inflammation». Une 
façon unique de savourer le 
curcuma consiste à préparer 
un latte avec du curcuma, du 
gingembre et votre lait préféré. 
Cette épice vibrante rehausse 
non seulement la saveur, mais 
offre également des bienfaits 
importants pour la santé.

La cannelle
La cannelle est une épice 
fantastique qui est non 
seulement savoureuse mais 

qui présente également de 
nombreux avantages pour la 
santé. Elle peut aussi vous 
aider à perdre du poids. Selon 
Krutika Nanavati, «Cette épice 
polyvalente pourrait aider à 
réguler la glycémie, ce qui 
peut favoriser efficacement 
la gestion du poids». Essayez 
de saupoudrer de la cannelle 
sur des flocons d’avoine, du 
yaourt ou même sur votre café 
pour rehausser délicieusement 
la saveur tout en profitant de 
ses bienfaits pour la santé 
intestinale.

Les graines de fenouil
Les graines de fenouil, avec 
leur saveur distinctive, sont 
excellentes pour lutter contre 
les problèmes digestifs. «Ces 

graines aromatisées à la réglisse 
permettent de soulager les gaz 
et les ballonnements», explique 
Krutika Nanavati. Vous pouvez 
déguster des graines de fenouil 
après un repas copieux ou les 
ajouter à des légumes rôtis pour 
plus de saveur. Leurs bienfaits 
digestifs en font un excellent 
ajout à votre collection d’épices.

Le cumin
Le cumin est une épice courante 
à ne pas négliger pour ses 
bienfaits digestifs. «Le cumin 
pourrait améliorer la digestion 
en stimulant les enzymes 
digestives», explique Krutika 
Nanavati. Il peut être inclus 
dans les currys, les soupes de 
lentilles ou saupoudré sur des 
légumes rôtis.

Il y a un mot d’ordre essentiel 
nous apprend la psychologue.
Transports en communs, 
concerts, évènements sportifs 
(comme les JO), manifestations... 
Les bains de foule peuvent être 
une véritable source d’angoisse 
chez les personnes atteintes 
d’ochlophobie. Cette peur de 
la foule survient dans les lieux 
avec beaucoup de monde. Elle 
ne doit pas être confondue avec 
l’agoraphobie qui caractérise 
la peur d’avoir une attaque de 
panique et de ne pas trouver de 
secours immédiat, dans un lieu 
bondé, mais également dans un 
lieu vide de monde.
La peur de la foule nait 
généralement d’une première 
attaque de panique dans un 
environnement bondé. «Cette 
dernière peut être vécue tellement 
intensément que l’organisme 
la code comme dangereuse. Un 
conditionnement se produit alors 
entre la situation et la sensation» 
nous explique Sonia Hidalgo, 
psychologue, neuropsychologue 
et psychothérapeute. Lorsque la 
personne se retrouve à nouveau 
dans une telle situation -comme 
le bain de foule- son cerveau va 
détecter un danger et déclencher 

les symptômes de la crise 
d’angoisse :
Accélération du rythme 
cardiaque
Transpiration
Envie de vomir
Tremblements
Tête qui tourne 
Sensation de chaleur
Difficulté à respirer
Sensation d’avoir les jambes 
coupées/engourdies
Sensation de paralysie d’un côté
Pensées irrationnelles : «Je vais 
m’évanouir», «Je vais devenir 
fou», «Je vais mourir»...
«Certaines personnes peuvent 
aussi se mettre à pleurer, 
surtout les jeunes» observe la 
psychologue. Ces symptômes 
provoquent chez la personne 
concernée une envie de 
s’échapper de la situation. Mais 
lors d’un mouvement de foule, 
l’impossibilité à fuir déclenche 
à son tour une intensification 
des symptômes, vécus comme 
potentiellement mortels. 

Pour aider ses patients atteints de 
la peur des foules, Sonia Hidalgo 
utilise la thérapie cognitive 
et comportementale. Son mot 
d’ordre est : «Eviter d’éviter.» Se 

dérober de certaines situations 
par crainte de vivre un nouveau 
moment de panique ne permet 
pas d’apprendre au cerveau 
qu’il n’y a aucun danger. «Cela 

maintient le problème, voire 
l’aggrave et l’étend à d’autres 
situations», ajoute la spécialiste. 
«On va alors choisir une situation 
qui n’est pas trop angoissante, 

y exposer la personne, laisser 

venir la panique et attendre 

qu’elle redescende. Lorsque 

cette situation n’est plus 

problématique on passe à une 

situation d’intensité supérieure 

et on répète le même procédé.» 

Petit à petit, le mécanisme 

d’habitude se fait, jusqu’à ce que 

l’angoisse soit acceptable, voire 

même qu’elle disparaisse. Et 

pour gérer une crise de panique 

au beau milieu d’une foule, la 

psychologue a aussi une solution.

Elle recommande la cohérence 

cardiaque. L’objectif est de 

rétablir un rythme respiratoire de 

6 à 8 cycles par minute. «Pour 

cela il faut prendre de grandes 

inspirations en gonflant le ventre, 
bloquer pendant 2 à 3 secondes, 

expirer par la bouche le plus 

longtemps possible, bloquer à 

nouveau pendant 2 à 3 secondes 

et répéter pendant une vingtaine 

de minutes au moins.» Cette 
technique permet au corps de se 

calmer et d’atténuer petit à petit 

les symptômes de l’angoisse.

5 épices à ajouter à vos plats pour booster la perte
 de poids après 40 ans 

Comment ne pas paniquer lors d’un mouvement de foule ?
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Les cures de jus détox 
ont gagné en popularité 
ces dernières années en 

tant que méthode pour purifier 
le corps, améliorer la santé et 
booster l’énergie. Mais qu’est-
ce qu’une cure de jus détox 
exactement, et est-ce que cette 
pratique tient vraiment ses 
promesses ?

Une cure de jus détox consiste 
à consommer exclusivement 

des jus de fruits et légumes frais 
pendant une période déterminée, 
généralement entre un à sept 
jours. L’objectif principal est 
de donner un répit au système 
digestif, d’éliminer les toxines 
accumulées dans le corps, et de 
fournir une forte concentration 
de vitamines, minéraux et 
antioxydants.

Les jus utilisés dans ces 
cures sont souvent préparés 

à partir d›ingrédients tels que 
les pommes, les carottes, les 
betteraves, les épinards, le 
gingembre, le céleri, et les 
agrumes. Ces ingrédients sont 
choisis pour leurs propriétés 
nutritives et leur capacité 
supposée à aider le corps à se 
détoxifier.
Les bienfaits potentiels d›une 
cure de jus détox

L›un des principaux arguments 
en faveur des cures de jus 
détox est leur capacité à aider 
le corps à se débarrasser des 
toxines. Bien que le corps ait 
naturellement des systèmes de 
détoxification (comme le foie et 
les reins), une cure de jus peut, 
selon les partisans, donner un 
coup de pouce à ces processus 
naturels.

En consommant uniquement des 
jus, le système digestif est mis 
au repos, ce qui peut réduire 
l›inflammation et permettre 
à l›intestin de se régénérer. 

De plus, les jus sont faciles à 
digérer et les nutriments qu›ils 
contiennent sont rapidement 
absorbés par le corps.

Beaucoup de personnes 
rapportent une augmentation 
de leur niveau d›énergie et une 
clarté mentale accrue pendant 
et après une cure de jus. Cela 
est souvent attribué à la forte 
concentration de vitamines et de 
minéraux dans les jus frais.

Bien que la perte de poids ne 
soit pas l›objectif principal 
d›une cure de jus détox, elle 
est souvent un effet secondaire. 
En consommant moins de 
calories et en se concentrant 
sur des aliments à haute valeur 
nutritive, certaines personnes 
peuvent constater une réduction 
de leur poids.

Comment préparer une cure de 
jus détox ?

Optez pour des fruits et légumes 
frais, de préférence biologiques, 
pour éviter les pesticides et 

autres produits chimiques. Les 
combinaisons courantes incluent 
le jus de pomme et de carotte, le 
jus vert (avec des épinards, du 
concombre et du céleri), et le jus 
de betterave et de gingembre.

Un extracteur de jus de qualité 
est essentiel pour obtenir des 
jus frais et nutritifs. Il existe 
différents types d›extracteurs, 
mais les modèles à mastiquer 
sont souvent préférés pour 
leur capacité à extraire plus de 
nutriments.

Décidez de la durée de votre 
cure de jus et préparez-vous 
mentalement et physiquement. 
Il est souvent conseillé de 
commencer par une période plus 
courte, comme un à trois jours, 
surtout si c’est votre première 
cure de jus.

En plus de consommer des jus, 
assurez-vous de boire beaucoup 
d’eau pour aider votre corps à 
éliminer les toxines.

À la plage, on veut rester stylé 
tout en prenant soin de ses 
cheveux. Pour éviter de les 
abîmer entre sable, sel, soleil et 
UV, suivez nos conseils.

Pour garder une chevelure aussi 
soyeuse et brillante qu’Amal 
Clooney ou Penelope Cruz 
pendant toutes les vacances, 
vous devez commencer les soins 
avant l’été. Si vous avez les 
cheveux texturés, préparez votre 
chevelure pour l’été dès mai en 
appliquant de l’huile hydratante 
sur vos pointes après chaque 
shampoing. En plus de renforcer 
vos cheveux et d’éviter qu’ils ne 
deviennent crépus au contact 
de la mer, l’huile hydratante 
fera briller vos cheveux tout en 
leur donnant un effet wavy très 
tendance.

La mer est également l’ennemie 
des cheveux longs, car elle peut 
rapidement les déshydrater et les 
rendre fragiles et cassants. Ici 
aussi, l’huile hydratante, telle 
que l’huile d’amande douce, 
aura un effet protecteur.

Pour protéger votre longue 
chevelure à la Monica Bellucci, 
appliquez quelques gouttes 
d’huile sur l’ensemble de vos 
longueurs et laissez poser 
plusieurs heures. Rincez ensuite 
abondamment et effectuez un 
shampoing pour cheveux longs 
et cassants. Pour préserver vos 
cheveux des éventuels ravages 
du sel de mer, évitez de vous 
servir du sèche-cheveux, du 

fer à lisser ou du fer à friser 
quelques semaines avant le 
début des vacances. La chaleur 
émise par ces appareils abîme 
considérablement les cheveux, 
ce qui les rendra d’autant 
plus fragiles lorsqu’ils seront 
confrontés à l’eau de mer.

Prenez soin de vos cheveux 
pendant l›été

Même après avoir pris soin 
de vos cheveux avant vos 
vacances, il est conseillé de 
continuer pendant tout l›été. 
Évitez de faire une coloration 
juste avant de partir à la mer, 
attendez plutôt septembre. En 
effet, lors d›une coloration, les 
écailles du cheveu s›ouvrent 
afin de faire pénétrer la couleur, 
cela permet une meilleure tenue, 
mais fragilise les cheveux. De 
plus, si vous optez pour une 

couleur brune, celle-ci risque de 
s›éclaircir et de virer à l›orange. 
Pour que vos cheveux ne perdent 
rien de leur éclat, appliquez un 
soin spécialement conçu pour 
filtrer les UV ainsi que le sel 
marin. Vous pouvez choisir 
cette protection en brume ou en 
huile. Après chaque baignade 
dans la mer ou exposition au 
soleil, prenez soin de faire un 
shampoing doux ainsi qu›un 
masque réparateur. Si vous 
n›avez pas le temps d›effectuer 
ces soins quotidiennement, un 
simple rinçage des cheveux 
à l›eau claire afin d›éliminer 
l›eau de mer. Une fois par 
semaine, réparez vos cheveux 
en profondeur en appliquant de 
l›huile d›olive sur vos longueurs 
et en laissant poser toute la nuit.

Réparez vos cheveux après l›été

Si malgré tous les soins apportés 
à vos cheveux avant et pendant 
l›été ceux-ci sont tout de 
même secs et abîmés, n›ayez 
crainte, il existe de nombreuses 
solutions pour retrouver des 
cheveux brillants et en bonne 
santé après l›été. Tout d›abord, 
coupez quelques centimètres 
de vos pointes. Les fourches 
au bout des longueurs doivent 
absolument être coupées au 
risque de rendre l›ensemble des 
longueurs cassante et fourchue 
également. Ensuite, réparez vos 
cheveux en profondeur grâce à 
une cure capillaire à effectuer 
chez vous ou chez le coiffeur. 
Comme Kim Kardashian ou 
Katie Holmes, misez sur des 
soins riches en acides gras 
essentiels. Les huiles végétales, 
telles que l›huile d›amande 

douce, l›huile de coco, l›huile 

d›olive ou l›huile d›argan sont 

de précieuses alliées dans la 

reconstruction capillaire. De 

nombreuses marques proposent 

des produits spécialement 

conçus pour soigner les cheveux 

secs et abîmés par le soleil et la 

mer. Sous forme de capsules ou 

de masques, ils sont à appliquer 

pendant un mois à intervalles 

réguliers afin que votre 
chevelure retrouve son éclat. 

La réparation de vos cheveux 

peut également passer par votre 

alimentation. Privilégiez les 

aliments riches en oméga 3 et en 

acides gras essentiels comme le 

saumon, les avocats, les noix…

Comment prendre soin de ses cheveux à la plage ?

Régime : qu’est-ce-qu’une cure de jus détox ?



Appel à films du Festival 
International du Film Images 
pour les Femmes 2024.

L’IIFF lance un appel à des 
longs métrages de fiction, des 
documentaires et des courts 

métrages de tous genres et de 
toutes durées pour la compétition 
principale ainsi que pour les 
catégories hors compétition 
et compétition spéciale. Pour 
être éligibles, les films doivent 

mettre en vedette une femme 
dans un rôle principal ou un 
homme dans un rôle principal en 
tant que champion du genre pour 
les femmes.

Le thème du Festival 
international du film d’images 
pour les femmes (IIFF) pour 
2024 est FEMMES DU FUTUR 
! Women of the future raconte 
l’histoire de femmes qui ont 
une vision d’elles-mêmes et des 
sociétés dans lesquelles elles 
vivent et qui relèvent le défi 
d’agir pour avancer vers cette 
vision. Ces femmes connaissent 
leur valeur et ont activé leur 
potentiel afin d’accomplir des 
missions bien au-delà des limites 
attendues des femmes dans 
leurs sociétés, tout en tendant 
activement la main à celles qui 
suivent.

Le festival se tient du 23 au 
31 août 2024 à Harare, au 

Zimbabwe.

Le festival est organisé chaque 
année par l’Institute of Creative 
Arts for Progress in Africa 
(ICAPA) Trust. Fondé en 2002, 
le Festival international du 
film d’images pour les femmes 
(IIFF) est un festival annuel qui 
se tient à Harare et qui est une 
plate-forme d’exposition pour 
les films qui dépeignent une 
femme dans au moins un rôle 
majeur, fournissant ainsi un 
modèle aux femmes africaines 
pour observer d’autres femmes 
dans le cinéma être actives, faire 
preuve d’agentivité et avoir un 
impact positif sur leur propre 
vie. sur leurs communautés et 
leurs nations.

La sélection de films de 
l’IIFF adopte une approche 
intersectionnelle des problèmes 
sociaux, économiques et 
personnels des femmes, 

explorant comment le genre, la 
race, la classe, la colonisation, 
le patriarcat, le néofascisme, la 
mondialisation, la technologie 
numérique et le changement 
climatique ont tous un impact 
sur la vie des femmes. L’IIFF 
s’intéresse également aux défis 
à long terme du maintien de la 
paix. De plus, le festival explique 
la communauté féminine à la 
communauté masculine. Les 
nombreux segments de l’IIFF, 
tels que New Man et World View, 
fournissent des intrigues avec 
des perspectives mondiales qui 
s’étendent au-delà du contexte 
de la femme africaine. De toutes 
ces manières, l’IIFF promeut la 
tolérance, la compréhension et le 
développement démocratique.

Cette année encore, la 
capitale vaudoise vibrera 
au rythme des

cinémas africains, du 15 au 18 
août prochains.

La 18e édition du Festival 
cinémas d’Afrique Lausanne 
s’annonce riche en découvertes.

En effet, 60 films en provenance 
de 25 pays du continent africain 
sont à voir en salle ou en

plein air durant quatre jours à 
Montbenon, en présence d’une 
vingtaine d’invité-es. Avec, en 
parallèle, une vaste proposition 
de rencontres, de spectacles, 
d’ateliers, ou encore de musique.

Le Festival débutera jeudi 
15 août dès 14h, avec des 
projections en salle. Elles seront 
suivies par la soirée d’ouverture, 
au Théâtre de Verdure à 21h. 
Une série de courts métrages 
seront présentés et un apéritif 
sera offert.

La section PANORAMA propose 
une sélection de la production 
africaine des deux dernières 
années et témoigne de la 
vivacité d’une cinématographie 
qui passe souvent sous le radar 
des circuits de distribution en 
Suisse. La sélection, audacieuse 
et pointue favorise la qualité 
cinématographique ainsi que 
la liberté de ton. De nombreux 
échanges auront lieu entre le 
public et les personnes invitées 
à l’issue de chaque projection.

Le FOCUS est dédié au Kenya. 
Terre d’accueil de nombreuses 
réalisations internationales 

en raison de ses paysages 
grandioses, le Kenya est un 
pays majeur dans la production 
d’Afrique de l’Est. Cette année, 
ce pays est mis à l’honneur afin 
de présenter la vitalité et la 
diversité de sa cinématographie.

Une RETROSPECTIVE de films 
récemment restaurés permettra 
de redécouvrir des films de 
patrimoine emblématiques, 
qui ont marqué l’histoire des 
cinémas africains. En redonnant 
vie à ces films, leur importance 
historique et artistique se 
réaffirme, tout en offrant 
aux nouvelles générations la 
possibilité de découvrir des 
œuvres fondatrices et de

célébrer la pluralité du continent, 

des cultures, des formes et 
courants stylistiques.

Deux CARTES BLANCHES 
sont au programme. La première, 
au Festival international du 
cinéma d’auteur de rabat avec 
LA MÈRE DE TOUS LES 
MENSONGES de Asmae El 
Moudir. La seconde, à Tourne-
films festival Lausanne avec 
SOUL POWER de Jeffrey 
Kusama-Hinte.

En collaboration avec le 
Fespaco, des films en RÉALITÉ 
VIRTUELLE 360° seront à 
découvrir à la Chapelle Tell, à 
côté du Chapiteau.

Une séance spéciale JEUNE 
PUBLIC est proposée aux 

jeunes cinéphiles de 6 à 10 ans, 
samedi 17 août à 10h. Elle sera 
composée de courts métrages 
et d’un atelier créatif de Stop 
Motion (animation). Pour les 
plus grands, rendez-vous aux 
séances des films LE BALLON 
D’OR et LE MSYTERE DE 
WAZA.

Le Festival se terminera 
dimanche 18 août à 19h30 à 
Paderewski, avec la projection 
d’un film du FOCUS Kenya 
: BUFIS (DAYDREAMERS) 
de Mahad Ahmed et Vincenzo 
Cavallo.

En parallèle des projections, 
plusieurs évènements seront 
proposés :

Un CINE-CONCERT sur le 
célèbre film LE FRANC de 
Djibril Diop Mambéty (1994), 
mis en musique par le groupe 
Oriki et Woz Kaly. Le film 
raconte l’histoire de Marigo, 
musicien fauché qui traverse 
la ville de Dakar avec une 
porte sur laquelle est collé un 
ticket de loterie gagnant. Pour 
accompagner le protagoniste, les 
musiciens d’Oriki ont composé 
une trame musicale nuancée 
mêlant énergie, légèreté et 
gravité.

Samedi 17 août à 16h au Salon 
Bleu, une TABLE RONDE est 
proposée sur le thème

RESTAURER L’HISTOIRE 
À TRAVERS LES CINÉMAS 
AFRICAINS. La rencontre 
mettra en évidence la 
contribution de ce riche 
patrimoine cinématographique à 

la restauration de l’histoire des 
sociétés. Des questions telles 
que : la responsabilité de la 
mémoire

historique, l’importance des 
récits locaux, comment le 
cinéma peut servir de moyen de 
résistance, seront abordées.

Un ATELIER Noircir Wikipedia 
se tiendra dimanche 18 août 
à 13h30. Cette initiative vise 
à combler les lacunes sur 
la culture, les personnalités 
africaines et de la diaspora 
africaine et afrodescendante sur 
l’encyclopédie en ligne.

Enfin, place à la musique, avec, 
vendredi 16 août, à 23h, au 
Chapiteau et en accès libre,

le concert de EL MIZAN qui fera 
découvrir le « Magh-rock », un 
folk psychédélique fusionnant 
des rythmes entêtants imprégnés 
de châabi algérien et de musique 
expérimentale.

Après les projections, les 
festivalier-es sont invité-es à 
vibrer au son des DJs venu-es

afroélectriser les lieux dans une 
atmosphère rythmée (sous le 
Chapiteau, en accès libre) :

– Jeudi 15 août dès 19h30 avec 
SOUL KOFFI

– Vendredi 16 août dès minuit 
avec YASMINE

– Samedi 17 août dès 23h avec 
RIANS.

Festival international du cinéma des femmes (IIFF) 2024

Festival cinémas d’Afrique – Lausanne 2024
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La Nigériane Yemi Alade, 
l’une des chanteuses 
africaines les plus 

connues dans le monde, sort un 
nouvel album avec une grande 
variété de styles.

À seulement 35 ans, la superstar 
nigériane Yemi Alade a déjà 
quasiment vingt ans de carrière 
derrière elle. Avec ce nouvel 
album, elle entend faire un tour 
global des musiques qui font 
vibrer l’Afrique et  le monde, 
tant les musiques du continent 
inspirent les artistes sur toute la 
planète. Avec l’afrobeat en pierre 
angulaire, mais pas seulement. 
«Certains ne respectent pas 
l’afrobeat en tant qu’institution, 

peut-être parce qu’ils ne le 
comprennent pas, estime Yemi 
Alade. Moi je suis très à l’aise 
avec le style highlife, mais aussi 
avec le R’n’B parce que cela me 
permet de raconter une histoire, 
de me montrer vulnérable en 
racontant ce que je veux. Je me 
sens vraiment chez moi dans ces 
deux styles musicaux».

Avec ses compatriotes Burna 
Boy ou Wizkid, elle est devenue 
un porte-drapeau du Nigéria, en 
même temps qu’elle porte haut 
les cultures de toute l’Afrique 
: dans ce nouvel album, elle 
s’offre un duo avec Angélique 
Kidjo et un autre avec Ziggy 
Marley.

«Rebel Queen», une référence 
à son parcours

«J›ai toujours gardé mes cheveux 
au naturel, toujours représenté la 
culture africaine dans l›artisanat, 
les costumes, alors que beaucoup 
de mes collègues ont adopté les 
coutumes occidentales, même 
dans leur musique, souligne 
Yemi Alade. J›ai toujours essayé 
de rester fidèle à notre culture, 
de respecter le rythme».

Qu›elle célèbre sa réussite ou 
chante le pouvoir des femmes 
en Afrique, Yemi Alade s›inscrit 
dans une Afrique musicale 
contemporaine fière et sûre de sa 
force. Ce dernier album en est la 
preuve.

Le Festival International 
du Film Panafricain de 
Luanda (LUANDA PAFF) 
est une manifestation 
cinématographique annuelle 
dans la capitale de la République 
d’Angola qui célèbre le cinéma 
angolais et panafricain et 
projette des films produits en 
Afrique et sa diaspora du monde 
entier ; fondé en octobre 2019 
par Ne Kunda Nlaba Producteur, 
réalisateur et professeur de 
cinéma de l’Académie Kongo 
Bizizi, l’Institut panafricain du 
cinéma. Le festival devait être 
lancé en 2020 mais a été retardé 
par la pandémie de Covid19.

Le festival est organisé par 
l’Académie Kongo Bizizi, 
l’Institut panafricain du film, 
en partenariat avec Afrika 
Bizizi Distribution, la société de 
distribution de films.

Le Festival international du 

film panafricain de Luanda 
(LUANDA PAFF) vise à 
contribuer au développement de 
l’industrie cinématographique 
angolaise et africaine en :

– connecter le public angolais 
au cinéma africain en organisant 
des journées de projections de 
films nationaux et africains à 
Luanda, la capitale

– création d’une plateforme de 
marché pour les films nationaux 
et africains

– Organiser des événements 
de réseautage qui relient les 
cinéastes angolais aux cinéastes 
du monde entier par le biais de 
branches cinématographiques, 
de conférences, d’ateliers, de 
masterclasses et de formations.

Favoriser la promotion et la 
diffusion des œuvres du cinéma 
amateur, indépendant et d’école.

–Permettre aux cinéastes 
amateurs, indépendants et 
étudiants de confronter leurs 
expériences notamment par 
les débats consacrés aux films 
participants.

– Faciliter les contacts entre les 
diverses cultures.

Crée en 1964 Le FIFAK 
est une manifestation 
cinématographique organisée 

par la Fédération Tunisienne 

des Cinéastes Amateurs et 

soutenu par le Ministère des 

Affaires Culturelles et en 

collaboration avec le Centre 

National du Cinéma et de 

l’Image et la Municipalité de 

la ville de Kélibia. Elle est La 

plus ancienne manifestation 

de cinéma en Tunisie, c’est 

le Berceau de la majorité des 

cinéastes et techniciens de la 

scène tunisienne.

L’Othas, cette petite poupée 
cérémonielle, recherchée depuis 
des années, serait parmi les objets 
exposés dans l’une des salles 
désormais interdites d’accès 
au public au Musée américain 
d’histoire naturelle de New York.

Des objets indigènes sont restés 
hors de vue, mais toujours dans 
les musées, six mois après 
leur fermeture, en raison de la 

réglementation fédérale exigeant 
le consentement des tribus.

Les responsables des musées 
ont déclaré qu’ils s’engageaient 
à restituer les reliques sacrées, 
mais certains chefs de tribus 
ont indiqué qu’ils n’avaient pas 
encore eu de nouvelles.

Joe Baker, membre de la tribu 
Lenape, a déclaré qu’une petite 

poupée cérémonielle connue 
sous le nom d’Ohtas, recherchée 
depuis des années, figurait parmi 
les objets exposés dans les 
musées fermés.

Cette poupée sacrée appartenait 
à la nation Munsee-Delaware 
de l’Ontario, au Canada, mais 
avait été exposée de manière 
inappropriée depuis les années 
1950.

«Rebel Queen»
le nouvel album de la superstar nigériane de l’afropop, 

Yemi Alade

Festival panafricain du film 
de luanda 2024

USA 

des objets sacrés en attente de rétrocession au Musée
 de New-York

En Bref...
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L’artiste américain ouvre un 
magasin spécialisé à Los An-
geles et lance une gamme de 
produits en hommage au rap-
peur Tupac, indique le site mu-
sical londonien NME.

Quelques jours après sa par-
ticipation remarquée comme 
porteur de la flamme olympique 
le 26 juillet 2024 à Saint-De-
nis, Snoop Dogg est à nouveau 
dans l’actualité, cette fois en 
tant que promoteur et fournis-
seur agréé de cannabis. Le 14 
juillet dernier, le rappeur de 52 
ans, commentateur sportif des 
JO pour la chaîne américaine 
NBC, a ouvert «son tout pre-
mier magasin agréé en Califor-
nie», à Los Angeles, a indiqué 
mardi 30 juillet sur son site le 
NME (New Musical Express). 
L’établissement a été baptisé 
SWED, qui n’est autre que 
l’acronyme de «Smoke Weed 

Every Day» («Fume de l’herbe 
tous les jours»), slogan clamé 
par Snoop Dogg dans le clas-
sique rap de Dr. Dre, The Next 
Episode  (2000).

Aux États-Unis, treize États (sur 
cinquante), dont la Californie 
depuis novembre 2016 (après 
référendum), autorisent l›usage 
récréatif, la prescription ou la 
recommandation de marijuana.

Dans son magasin spécia-
lisé, outre le cannabis, Snoop 
Dogg propose à la vente de la 
nourriture, des concentrés, des 
crèmes, ainsi que des bains et 
lotions infusés à l›herbe, le tout 
agrémenté par un service de li-
vraison, détaille le NME.

Hommage à Tupac qui lui a of-
fert son «premier joint»

Par ailleurs, à l›occasion de 
l›ouverture de son établisse-
ment, Snoop Dogg tenait à 
célébrer la mémoire du rappeur 

Tupac Shakur, assassiné à 25 
ans, le 13 septembre 1996. Pour 
ce faire, il a lancé une gamme 
spéciale de cannabis. En avril 
2017, lors de l›intronisation de 
Tupac à titre posthume au Rock 
and Roll Hall of Fame, Snoop 
Dogg avait parlé de l›artiste 
disparu comme du «plus grand 

rappeur de tous les temps». À 
cette occasion, il avait confié 
que c›était Tupac qui lui avait 
«tendu son premier joint» de 
cannabis, relatait le NME au 
lendemain de la cérémonie. «Ce 
premier joint a donné naissance 
à une amitié profonde», a assuré 
Snoop Dogg dans un communi-

qué. «Nous aurons toujours sa 

musique, mais c›est une autre 

façon pour moi de transmettre 

ce qui était important pour 2Pac 

[alias Tupac] à ses fans.»

Snoop Dogg a lancé sa propre 

marque de cannabis en no-

vembre 2015, rappelle enfin 
le NME. Quelques semaines 

plus tôt, en septembre 2015, il 

avait mis en ligne un site dé-

dié, qu›il voulait «encyclopé-

dique», consacré à cette herbe. 

Bien décidé à jouer sur tous 

les tableaux de son rapport à la 

marijuana, le rappeur avait sur-

pris la planète rap en novembre 

2023, en annonçant qu›il arrê-

tait de fumer. Mais c›était bien 

sûr faux : derrière le coup de 

théâtre, se cachait une opération 

publicitaire...

Suite aux allégations de 
racisme contre la famille 
royale britannique, Kate 

Middleton a voulu taper un 
grand coup en durcissant son 
discours face à Meghan Markle.

Lors de leur interview pour 
Oprah Winfrey, le prince Harry 
et Meghan Markle avaient fait 
des confidences très choquantes 
au sujet de la famille royale. 
Selon eux, certains membres 
des Windsor avaient proféré des 
remarques racistes à l’encontre 
d’Archie, encore dans le ventre 
de sa mère. En effet, selon les 
dires de la duchesse, certains se 
demandaient si l’enfant allait 
avoir la peau mate comme sa 
maman. Si aucun nom précis 
n’avait été donné, rapidement, 
certains doutes avaient été 
posés sur Kate Middleton et le 

roi Charles III.

Le Palais de Buckingham, 
qui avait nié les faits, avait 
alors déclaré : “Les questions 
soulevées, en particulier celle 
de la race, sont préoccupantes. 
Bien que certains souvenirs 
puissent varier, ils sont pris très 
au sérieux et seront traités par la 
famille en privé”.

Kate Middleton a voulu durcir 
le ton contre Meghan Markle

Et selon l’expert royal Robert 
Jobson, il semblerait que Kate 
Middleton n’ait pas digéré ces 
allégations. Elle souhaiterait se 
montrer beaucoup plus sévère 
contre Meghan Markle : “Le 
projet initial de déclaration était 
beaucoup plus modéré, mais 
William et Catherine avaient 
tous deux tenu à le durcir”, 

précise-t-il.

«C›est la duchesse de 
Cambridge elle-même qui a 
inventé la puissante expression 
‘les souvenirs peuvent varier’. 
Son mari a également contesté 
ces allégations, déclarant aux 
journalistes : ‘Nous ne sommes 
pas du tout une famille raciste’”, 
tient à rappeler le spécialiste.

Une famille royale décousue

Pour la famille royale, “le 
comportement d›Harry et 
Meghan était impardonnable, 
et on ne pouvait plus leur faire 
confiance”. Ainsi, depuis cet 
épisode, les relations entre le 
prince William et son frère se 
sont largement durcies. Les 
deux fils du roi Charles III ne 
souhaitent plus se parler.

Une situation similaire pour 
Kate Middleton et Meghan 
Markle. En effet, il semblerait 
que toutes possibilités 
de rapprochement soient 
impossibles. La duchesse de 
Sussex ne veut d’ailleurs plus 

mettre un pied en Angleterre. 

Selon elle, sa sécurité n’est 

pas du tout assurée puisque le 

couple ne peut plus jouir de la 

protection des policiers anglais. 

Emad Ramen, blogueur culi-
naire vedette de l›Arabie saou-
dite, a récemment participé à 
la Geekcon au Koweït en tant 
qu›invité, aux côtés d›autres 
célébrités culinaires, où il a pu 
parler à d›autres chefs de sa 
fusion de plus en plus populaire 
de plats du Moyen-Orient et de 
l›Asie.

«C›est très agréable d›être invité 
à un tel événement, d›autant plus 

que ma mère est koweïtienne et 
que nous y sommes allés pour la 
première fois», a déclaré Emad, 
qui préfère se présenter sous le 
nom de «Emad Ramen» sur les 
réseaux sociaux.

Avant l›événement, il a indiqué 
qu›il était impatient de découvrir 
«la cuisine koweïtienne et de 
rencontrer des chefs de ce pays».

La Geekcon a été fondée en 

2023 pour célébrer «tout ce qui 
est geek, de l›anime à la bande 
dessinée en passant par les co-
mics, les jeux vidéo, les films et 
bien plus encore», selon son site 
web.

À 32 ans, Emad fait des vagues 
dans le monde culinaire grâce à 
son mélange unique de cuisines 
moyen-orientale et asiatique. 
Originaire d›Arabie saoudite, sa 
passion pour la cuisine a d›abord 

été éveillée par les saveurs vi-
brantes de la nourriture indoné-
sienne. «Cela m›a donné envie 
de découvrir d›autres cuisines 
asiatiques et internationales», 
explique-t-il. «Et certains plats 
que je voulais essayer dans les 
films d›animation et les dessins 
animés, comme le curry katsu et 
les ramen arabes.»

Son approche de la cuisine, a-t-il 
dit, est axée sur «la continuité et 

l’écart par rapport à ce qui est fa-
milier, en essayant des plats nou-
veaux et inspirants à partager».

Le parcours culinaire d’Emad a 
été alimenté par une profonde 
curiosité et une volonté d’expé-
rimenter. Il puise son inspiration 
dans diverses sources, notam-
ment les chaînes de cuisine sur 
YouTube et les films consacrés à 
la cuisine.

Kate et William
 la famille royale raciste ? 

Cette “réponse dure” qu’ils voulaient pour contrer
 Meghan Markle

le rappeur Snoop Dogg ouvre un magasin de cannabis
 en Californie

Un blogueur gastronomique se nourrit de la fusion 
des plats du Moyen-Orient et de l’Asie 



Pour les membres de la 
diaspora et les touristes 
voyageant en Algérie, 

pendant cet été, la déclaration 
de devises est obligatoire. Les 
services de la douane fixent les 
modalités de cette procédure 
et la réglementation à suivre 
lors de son voyage.
D’ailleurs, un changement 
important vient d’être annoncé 
dans le dernier numéro du 
journal officiel n°51, daté du 
28 juillet 2024. Pour rappel, 
les voyageurs résidents ou 
non-résidents sont autorisés à 
transporter de la monnaie sans 
limitation de montant. Et ce, 
sous réserve d’une déclaration 
auprès des services douaniers.
Le nouveau texte publié 
dans le journal officiel 
rappelle les modalités de 
déclaration de devises pour 
les voyageurs non-résidents 
en Algérie. Cette déclaration 
s’applique sur la monnaie 
nationale ou étrangère d’un 
montant supérieur au seuil 
fixé par la réglementation en 
vigueur (1 000 euros pour les 

ressortissants algériens et 5 
000 euros pour les étrangers).
De plus, cette déclaration, qui 
concerne les billets de banque 
et les pièces de monnaie, 
s’applique à l’entrée comme à 
la sortie du territoire national. 
Et ce, auprès du bureau des 
douanes. Par ailleurs, ces 
voyageurs sont tenus de 
souscrire la déclaration de 

devise en ligne, avant l’arrivée 
au bureau de la douane.
La déclaration de monnaie 
doit se faire selon le nouveau 
modèle et conformément à la 
réglementation, renseignée 
dans le journal officiel. Et 
ce, à l’entrée et à la sortie 
des frontières. L’article n°5 
de ce texte rappelle que ce 
document n’est valable que 

pour un seul séjour.
Une preuve d’utilisation 
de la somme de devises 

importée
À la sortie du territoire 
national, le voyageur 
doit fournir une preuve 
d’utilisation de la somme de 
devises importée lors de son 
voyage en Algérie. En effet, 
selon le cas, un avis de débit 

bancaire des prélèvements 
effectués sur un compte 
devise ouvert en Algérie, ou 
une autorisation de la Banque 
d’Algérie sont exigés lorsque 
la somme en question dépasse 
le seuil fixé.
“Les voyageurs non résidents 
exportant des montants, 
importés et non utilisés en 
Algérie, doivent présenter 
au bureau des douanes, le 
formulaire de déclaration de la 
monnaie souscrite à l’entrée, 
visé par un guichet de la 
Banque d’Algérie, un guichet 
d’une banque, intermédiaire 
agréé ou un bureau de change 
constatant les opérations de 
change effectuées durant 
leur voyage en Algérie“, lit-
on dans l’article n°7 du texte 
signé par le ministre des 
Finances.
Par ailleurs, il rappelle que le 
non-respect de ces modalités 
de déclaration de devise lors 
d’un voyage depuis et vers 
l’Algérie est sanctionné selon 
la loi en vigueur.
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Déclaration De Devises : 

changement important pour les voyageurs 
non-résidents en algérie

il y a trois années, disparaissait 
Mohamed rafraf 

il y a trois années, jour pour jour, disparaissait le 02 aout 2021 
Mohamed rafraf, journaliste et coordinateur de la rédaction 

du quotidien seybouse times, terrassé par une crise cardiaque 
laissant derrière lui beaucoup de vide pour sa famille et de 

souvenirs pour ses pairs de la presse qui l’ont côtoyés dans sa 
carrière depuis des décennies à l’exemple de tayeb Zgaoula ainsi 
que le directeur général du journal seybouse times, salim Bicha. 

on parle aujourd’hui encore avec amertume de sa disparition. 
a cette occasion tous ceux qui l’on côtoyé et connu dans son 

cadre de travail ne cesse de rappeler aujourd’hui avec sagesse 
ses moments merveilleux avec une grande amertume. 

Ya saadek ya faale el khir.
repose en paix Mohamed ton compagnon de route.

انا لله و انا اليه راجعون

Mohamed tayeb Zgaoula

Pensée et hoMMage


